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m Después de una noche sin dormir esta mañana 
reunió a la Directiva para comunicarles su decisión
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Este periódico -no es ningún secreto para nuestros tectores- siente una in
vencible aprensión hacia las informaciones oficialistas, escarnecidas por una 
infinidad de filtros y casi siempre aliñadas a gusto de ios suministradores, que 

suelen expender ios denominados gabinetes, oficinas o departamentos de Prensa. Y 
que nadie vea en ello un agravio para los compañeros que se ocupan en esos menes
teres, sino una constatación de que los criterios que presiden la actuación de tales 
gabinetes, oficinas o departamentos pueden tener que ver mucho con las finanzas, 
las relaciones públicas o la política, pero muy poco con ei periodismo.

Así sucede que gabinetes, oficinas y departamentos de Prensa nos inundan a ios 
periódicos de notas, y nos agobian a golpe de teléfono para regalarnos con informa
ciones rutinarias, para dar satisfacción a las ansias de notoriedad de jefes y jefecillos 
Y, en fin, para colarnos a menudo entre nuestras columnas lo que debía pasar inex* 
cusabiemente por la sección de Publicidad para ser debidamente tarifado. Pero que 

'00 intente un periodista buscar en tales gabinetes, oficinas o departamentos, infor
mación alguna que pueda interesarle a él y a sus lectores. En-ese trance, se encontra
rá siempre con una inexpugnable muralla de explicaciones, de pretextos y de pala
bras hueras para rehusar lo que se demanda. Y mucho menos espere de la prjjpia ini
ciativa de esas gabinetes, oficinas o departamentos una información realmente de

entidad y urgente. Así se puede ganar el cíelo.
Tal es el caso de la estancia -breve, pero a todas luces importante para Aragón- 

de Tarradeltas en Zaragoza, donde almorzó el sábado pasado con el presidente de 
la D.G.A. Juan Antonio Bolea. Nadie de la burocracia preautonómica tuyo a bien 
entonces avisarnos, como si el encuentro entre ios presidentes de dos regiones con 
tantos problemas, tantos intereses y tanta historia y futuro en común, hubiera que 
rodearlo con algún aura de clandestinidad. Parece, sin embargo, que esta ley de 
si/encio fue rota merced a algún favoritismo, o en reconocimiento a algún alto ser
vicio prestado. Nosotros no jugamos a eso, ni vamos a disputar exclusives en ese te
rreno. Ya hemos dicho más de una vez que a la intemperie, fuera de todo yugo ofi
cialista u oficioso, respiramos mejor y gozamos del indescriptible placer de trabajar 
en libertad, en toda la libertad posible aquí y ahora, que, a despecho de los agore
ros, es mucha. Pero quede constancia de que anotamos el golpe asestado premedita
damente o por negligencia, y de que como aragoneses y como profesionales del pe
riodismo no vamos a aceptar pretericiones o marginaeiones de parte de quienes tra
bajan con cargo a fondos públicos. Eso es todo.

José Antonio Fuemhuena
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Entrevista 
Suárez- 
Tarradellas

MADRID, 3 (Efe).- 
El presidente de la Gene- 
ralitat Josep Tarradellas, 
se entrevistó a las once 
de esta mañana con el 
presidente del Gobierno 
Adolfo Suárez en el pa
lacio de La Moncloa.

El presidente Tarra- 
dellas acudió a La Mon
cloa acompañado por el 
secretario general de la 
Presidencia, José María 
Bricall. En esta entrevista 
Tarradellas sondea la opi
nión de Adolfo Suárez 
respecto a los principales 
problemas aue en este 
momento afectan ai país.

Esta será b primera 
visita oficial que realiza 
el presidente del ente au
tonómico catalán desde 
que el pasado dominqo 
llegara a Madrid. El pro
grama de Tarradellas en 
la capital de España se 
verá condicionado con el 
resultado de la conversa
ción aue mantenaa con el 
presidente Suárez.

"Derecho Vasco» reiviodic
el ametrallaoiieoto del tre

IRUN (Guipúzcoa), 3 (Agencias).— La organización armada “Euskal 
Zuzentasuna” (Derecho Vasco) se ha hecho responsable, mediante 
una llamada al periódico de Bayona “Sud Ouest”, del ametrallamiento del 
tren “Puerta del Sol” a su paso por Hendaya.

El comunicante leyó la reivindicación en francés y afirmó que 
próximamente difundirán una nota para explicarlos motivos 
del ame trallanuento del tren que, desde París, conducía turistas franceses 
a la capital de España.

organización ‘Euskal Zuzentasuna” comenzó a operar en noviembre 
de 1977y, desde entonces, ha reivindicado tres atentados.

DETENIDO SE TRAGA 
LAS HEBILLAS DEL 
ZAPATO

Anunció que próximamente""
difundirá una nota para 
explicar los motivos

PARIS, 3 
'vador) y 
señalar “i 

situación

España 
participará en 
la conferencia 
internacional 
sobre refugiados 
indochinos

Angel Lancha Lérida, de
tenido durante los inciden
tes del domingo en Rentería, 
tuvo que ser internado en la 
residencia sanitaria de San 
Sebastián al comerse las he
billas de sus zapatos.

El detenido, trasladado a 
los calabozos de la Comisa
ría de Rentería tuvo que ser 
llevado al citado centro sani-

presentantes de todos los 
ayuntamientos de Guipúz
coa con el fin de tratar las 
medidas a adoptar en tomo 
a las Fuerzas de Orden Pú
blico, y a la situación de los 
presos y refugiados en el 
País Vasco francés.

SANTURCE: ARTEFACTO 
CONTRA UN COCHE 
POLICIAL

ron ser Luis Paulino Gómez 
Ora, de 20 años, estudiante 
y Yolanda Romero Iglesias 
de la misma edad también 
estudiante, ambos vecinos 
de esta capital.

a su propietario D. Ant 
González Díaz, por un (La prensa d 
viduo que le puso un ol declaraciot

tario, donde permanece 
temado.

in-

CONVOCATORIA 
MUNICIPAL PARA 
TRATAR EL TEMA DE 
LAS FOP

La convocatoria fue he
cha a raiz de una moción 
presentada por Herri Batasu
na en el último pleno del 
ayuntamiento, moción que 
fue aprobada después de 
tensas y prolongadas discu
siones, aunque hubo nume
rosas abstenciones.

Un “coctel molotov” fue 
arrojado contra un vehículo 
de la policía municipal del 
ayuntamiento de Santurce 
(Bilbao), cuando se hallaba 
aparcado en las inmediacio
nes de la Comisaría del 
mencionado Cuerpo, situa- 
-da en los bajos de la casa 
consistorial.

Dos jóvenes arrojaron la 
botella de líquido inflama
ble que provocó un pequeño 
incendio, rápidamente sofo
cado por la policía munici-

ROBAN LAS
RECAUDACIONES DE
VARIOS CINES

contundente en la es^or (prefeci 
diciendo que era una p^cia vasca fi

i?i j 1 u K Atlánti»
El autor del hecho fe_________

MADRID, 3 (Logos). 
España participará en la 
conferencia internacional 
que se celebrará en Gine
bra para dar solución al 
problema de los miles de 
refutñados de Indochina.

E^aña posiblemente 
estaña dispuesta a dar 
acogida de 50 a 200 refu
giados ya que no es posi
ble admitir más dada la 
grave situación económica 
del país y el paro labo
ral existente.

La conferencia se cele
brará los días 20 V 21 del 
presente mes y participa
rán 71 países a nivel de 
ministros de Asuntos 
Exteriores.

Asistirá también el se
cretario general de la 
ONU, señor Rurt Waldheim

El ayuntamiento de Her- 
nani ha convocado a los re-

La convocatoria está he
cha para el próximo domin
go en la localidad guipuz- 
coana de Hemani.

pal. Los autores se dieron 
la fuga a pie.

BILBAO: DETENIDOS 
CUANDO ROBABAN 
FARMACOS

a

¡ En cuestión de calies

• EL DOCTOR 
BERSOLARI 
"VENCIO" A 
CERVANTES

Una pareja de jóvenes fue 
sorprendida en el interior de 
la clínica de “San José”, de 
Bilbao, cuando intentaban 
sustraer fármacos con conte
nido estupefaciente.

Una enfermera sorpren
dió en el interior del quiró
fano de la mencionada clíni
ca a un chico y una chica 
cuando trataban de abrir el 
armario en el que se guardan 
los fármacos, por lo que se 
supone que querían robarlos.

Avisada la policía, se hi
zo cargo, de los que resulta-

El encargado de los lla
mados multicines, diversas 
salas cinematográficas de pe
queño aforo, instaladas en la 
calle de José María Escusa 
de Bilbao fue atracado por 
tres individuos armados con 
pistolas cuando aquél se di
rigía a ingresar el importe de 
la recaudación id cajero auto
mático de una entidad ban- 
caria.

Cuando el empleado de 
la empresa de los cines se 
disponía a tomar su coche 
fue intimidado y obligado a 
entregar la recaudación que 
ascendía a 68.100 pesetas. 
Los autores del atraco le 
obligaron a que les facilitara 
las llaves de su coche Seat 
127 S-0735-E, en el que 
huyeron y que fue recupera
do más tarde por la policía, 
estacionado en la calle Hur
tado de Amézaga, de esta ca
pital. '

' el taxi en la parada delT" 
lie General Castaño, deV 
tugalete, pidiendo al tat 
que le condujera a un bS 
las afueras de SanturceF

F
co antes dé llegar, le inf V 
dó de la forma des(^ _ ,
conminándole a queD D f| 
apeara del taxi. Le susT 11 
también el Documentó 
Identidad y hablandofH Do ni 
plural dijo que: “Nost" 
falta el coche y se loi píllH 
remos en las proximic; wlUU
de Mamariga”. tr3C¡

El desconocido huyó!
el automóvil en direccií MADRID
Abanto y Ciérbana.

ENCONTRADO UN 
MORTERO DE LA 
GUERRA CIVIL

' dactada una 
en el Congre 
da" de Radi( 

,c¡ón de la S 
{ley servirá n

TAXI ROBADO CON 
INTIMIDACION

A punta de pistola ha si
do robado el taxi licencia 
número nueve de Portugale- 
te (Bilbao), modelo Seat 
132, matrícula BI-6146-J,

Un mortero procedi^.’®’’ 
de la guerra civil espaÍP°’'ativa y la 
fue descubierto en el vB En este a 
dero de basuras situad!do a los res| 
la calle Capitán Mendiga los ciudadí 
junto a las vías del fenjeaso de ince 

'’,í“tastróf¡ca. 
Bilbao-Santurce, en estí . . . tima localidad. A«m«n><

Avisada la policía, 4^ Proximanr 
cialistas de desactivación®^^dios y p 
explosivos examinaronL^^^^ ahora 
granada que se hallabaí Pero se p¡ 
explosionar, por lo quef planes de £ 
carón un cebo y explosit Ayu ntamien 
ron controladamente eU terio del Int 
facto. Civil.

m Las de Calvo Sotelo y Mola se 
funden en la de "Sabino Arana" • YA NO HAY

5.359 muertos 
en accidentes 
de tráfico

MADRID, 3 (Logos).- 
Un total de 5.359 perso
nas resultaron muertas y 
116.017 heridas, en los 
97.050 accidentes de trá
fico que se reaistraron en 
todo el territorio nacional 
durante el pasado año de 
1978.

Del citado número de 
accidentes, 49.444 se re
gistraron en carretera, 
con un total de 4.539 
muertos y 47.606 en zo
na urbana, que arrojaron 
un balance de 820 muer
tos.

BILBAO, 3 (Logos).- 
"Miguel de Cervantes", norrt- 
bre de una calle de Lejóna 
será sustituido por el Dr. 
Bersoiari Orie, según acuer
do adoptado por el último 
Pleno del Ayuntamiento de 
|a citada localidad, que de
rrotó así una moción del 
Partido Socialista de Eus- 
kadi (PSOE), en favor de 
que continuara la denomina
ción de dicha calle, ya que 
en la sustitución supondría 
un atentado contra la cultu
ra que se quiere dar al pue
blo vasco para la integración 
necesaria de las dos culturas 
que en él conviven.

La moción de ios socialis
tas, con cuatro votos afirma
tivos, fue derrotada por 15 
votos en contra del PNV, 
Herri Batasuna y los inde
pendientes LEB, y con la

abstención del Partido Co
munista de Euskadi.

También los socialistas 
resultaron derrotados cuan
do siguiendo el espíritu ge
neral del mismo Pleno de 
restituir los nombres de las 
calles a su nominación ante
rior a la guerra civil, los par
tidos abertzales acordaron 
que la plaza de España (an
tes llamada de Pablo Igle
sias) tendrá como nuevo 
nombre, "Santiago Aznar".

De las 51 calles que cam
biarán de dominación la del 
general Franco se llamará 
"autonomía", las de Calvo 
Sotelo y general Mola se fu
sionan en una y pasarán a 
denominarse calle de "Sabi
no Arana", la de José Anto
nio Primo de Rivera, será 
sustituida con el nombre de 
José Antonio Aguirre.

ARMAMENTO
NUCLEAR EN ROTA

MADRID, 3 (Logos).— “En Rota ya 
no queda armamento nuclear. El Ejérci
to español se ha encargado de compro
bar la salida del mismo”, ha manifestado 
a Logos en fuentes del Ministerio de 
Asuntos Exteriores.

Las mismas fuentes han indicado, que 
la retirada no es meramente formal sino 
real e inmediata.

Como es sabido, el domingo terminó 
el plazo legal para la retirada del territo
rio español del armamento nuclear nor
teamericano, de conformidad con lo es
tablecido en el Tratado de Amistad y 
Cooperación Hispano-Norteamericano 
firmado el 24 de enero de 1976.

La retirada ha afectado especialmen
te a los submarinos atómicos “Poseidon”, 
que han venido manteniendo su base en

Rota. El tratado entre ambos países cæ 
ducará en 1981. En esta fecha deberá 
decidirse si es renovado o se denuncia 
por parte de España.

El tema de las bases norteamericanas 
está íntimamente ligado al ingreso de 
España en la OTAN. Como es sabido, d

DIARIO DE / PRENSA ARAGONESA, S A
ZARAGOZA Marcial, núiu. 2

/ Depósito Legal: Z-22-1970

DIRECCION:
Teléfono 23 OQ 99

De los artículos firmados responden siempre 
sus autores, sin que su publicación suponga 
que el periódico comparte las ideas expuestas.

partido en el Gobierno es partidario d4’' RApr-rr 
la integración en la citada organización! f)RCEL(. 
defensiva internacional, mientras que elr^^^co es c 
partido mayoritario de la oposiciónP^Que de lo 
(PSOE) es contrario al ingreso, si bienP democrat 
estaría dispuesto, según ha manifestadoBsarroIlar la 
el diplomático y senador socialista donnas que se 
Fernando Morán, a la renovación de losmída y no 
acuerdos con Estados Unidos cofflOterzo pero 
“prima” al no ingreso de España en „
OTAN, aunque negociándolos de nuevo^j . /
para adaptarlos a la situación actual der 
España y de la política internacional. JJei ministre 

de la p( 
'Mlndo se car 

, *^08 de un co
i no se ve cu
í REDACCION Y ADMINISTRACI?»'“'"í"ot 
/ Teléfono 21 69 83 -Télex 58054»encioni 

¡ (Centralita con 3 líneas) i»— 
I Más adelani
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amello en el Pals 
ten francés

n Escribe:■Walk ^^garcia

HOLOCAUSTO

PARIS, 3 (Efe).- Los diaños “Le Figaro” (con- 
'vador) y “Le Matin” (socialista) coinciden hoy 
señalar “inquietud en el País Vasco francés”por 

^situación creada por los atentados de los últimos

■ ETA - pm se atribuye los 
atentados de Castellón

D. Anif
por un La prensa de París recoge 
» un ot declaraciones del gober- 

la esjjjor (prefecto) de la pro- 
1 una picia vasca francesa de Pi

leos Atlánticos, Paul Noi-

rot-Cosson, quien califica la 
situación en ella de "grave y 
peligrosa".

El alcaide gaullista de 
Biarritz, Bernard Marie, se

S REDACTADA
DMA LEY DE 

LíROTECCION CIVIL 
umenk

Regula la colaboración
ciudadana con la Adminis- 

.1 tración en caso de catástrofes
Q huyop
direcci^' MADRID, 3 (ARAGON/expres y agencias).- Está ya re

dactada una Ley sobre Protección Civil, próxima a debatirsela.

UN 
.A

en el Congreso y Senado -ha dicho al programa "Paz Arma
da" de Radio Nacional, el coronel Zancada, jefe de Informa
ción de la Subdirección General de Protección Civil. Dicha

--------- jley servirá no sólo para promocionar la autoridad e'inspec- 
procedhæ'i ®sta materia sino también para la autoprotección cor
ii------------------ y la autoprotección del medio rural.
sn el vi En este aspecto, los gobernadores civiles están ya envian- 
situadldo a los respectivos ayuntamientos normas para concienciar
Æendi^a los ciudadanos para que cooperen con la Administración en 

^^’ícaso de incendios, inundaciones u otro tipo de emergencia

Asimismo —según manifestó el coronel Zancada—se crea- 
licía próximamente una escuela de protección civil para unificar 
tivacióiy planificación de la protección civil. El presupuesto 

hasta ahora es insuficiente —18 millones de pesetas anuales—.linaron 
hallaba pero se piensa ampliar para llevar a efecto todos estos
lo quel planes de acuerdo con Gobiernos Civiles, Diputaciones y 
explosif Ayuntamientos que han de colaborar y cooperar con el Minis-'’yuiitaiiiiKll lUb qutí il.aii UK LUldUUiai y uuupciai uun ci 

nte elí terio del Interior y con la Subdirección General de Protección 
Civil.

Al
íses ca- 
deberá 
inuncie

ricanas 
eso de 
)ido, el
Sacióflf’^^^C'ELONA, 3 (Europa Press).- “En este momento 
que es de esperar que arrecie la actividad terrorista,

asicióii^^Que de lo que se trata es de evitar que nuestro proceso 
pueda asentarse. Ahora que vamos a 

estadofesarroüar la Constitución y hay una serie de leyes organi- 
ta donadas que se van a aprobar, la subversión tiene perdida la 

y por tanto tiene que llevar a cabo su último es- 
estamos preparados para ello’’. Así lo ha de- 

\nevok ® “La Vanguardia’’ el ministro del Interior, don 
Ibáñez Ereire.

ttiinistro añade: “La ac- 
pobeía sólo se ve 

»r^ a ‘Captura a los miem- 
)ftrn comando terrorista, 

I 3 ** cuando se desarticu-
^ACb.< de cometer una acción”.
•8054feENClON DE 

¡pRORlSTAS

K Más adelante, el señor Ibáñez

Ereire manitiesta: “En este últi
mo mes hemos detenido a más 
de 30 comandos de ETA con 
más de 200 detenidos y se ha 
evitado una serie considerable 
de actos terroristas. Hero, evi
dentemente, el momento de 
la discusión de los estatutos es 
muy peligroso para la actividad 
terrorista, pero esta amenaza no 
nos puede hacer cambiar de ma-

desplazó hoy a París para 
entrevistarse con el ministro 
francés del Interior, Chris
tian Bonnet.

El prefecto Noirot-Cosson 
dijo el lunes en rueda de 
prensa en Bayona (sudoeste 
de Francia) que en su depar
tamento hay 15.000 españo
les con documento legal de 
residencia.

Pero precisó también que 
tal documento fue denegado 
a "algunas decenas de refu
giados políticos, a los que 
se ruega que abandonen ios 
nueve departamentos france
ses del sudoeste y se esta
blezcan más allá del río Ca
rona, donde podrán tener 
tarjetas de residencia y de 
trabajo".

El prefecto anunció que 
hoy llegarán a la costa vasca 
refuerzos de las Compañías 
Republicanas de Seguridad 
(CRS), y declaró que el ob
jetivo de las organizaciones 
de activistas, "muy minori
tarias, está claro desde aho
ra: se trata de separar la pro
vincia vasca de la nación 
francesa, creando una situa
ción de pánico y de desor
ganización".

El atentado perpetrado 
en la noche del domingo al 
lunes contra el tren "Puer
ta del Sol" cerca de San 
Juan de Luz (suroeste de 
Francia) fue reivindicado 
por el grupo "Euskal-Zu- 
zentasuna" (Justicia Vas
ca).

Los atacantes pararon y 
ametrallaron el tren dispa
rándole a las ruedas para 
sembrar el pánico, y ha
bían reivindicado otros aten
tados en 1977 y en 1978.

ETA REIVINDICA

SAN SEBASTIAN, 3 
(Europa Press).— En una lla
mada telefónica a medios in
formativos, ETA político- 
militar se ha atribuido las 
dos explosiones ocurridas el 
pasado domingo en Caste- 
lló.n, y anunciado nuevas ac
ciones.

Estos atentados se inscri
ben dentro de la campaña 
llevada a cabo por la organi
zación bajo la consigna "Es
tatuto arekin presoak kale- 
ra" (con los estatutos los 
presos a la calle).

VIGILANCIA ESPECIAL 
EN LA COSTA BRAVA

GERONA, 3 (Europa 
Press).— La Policía Nacional 
y la Guardia Civil han mon
tado un servicio especial de 
vigilancia en la Costa Brava, 
a fin de prevenir posibles 
atentados de "ETA ' contra 
instalaciones turísticas.

Un equipo periodístico 
del "Midi-Libre" de Montpe
lier se ha desplazado hoy a 
Palamós, a fin de cubrir esta 
información, al circular la 
noticia de atentados en el 
sur de Fraricia.

En España, por influencias de la Televisión, 
no se habla más que de ios judíos. Y es que 
TVE en pocos meses nos ha obsequiado con todos 

los capítulos de "QB Vil", con todos los capítulos 
de "Moisés" y con todos ios capítulos de "Holocaus
to". Y adema's, la dichosa TVE fue y le dió el pre
mio de la Eurovisión a Israel. Ma's promoción, im
posible.

Tradicionaimente las malas lenguas han dkho 
que en Prado del Rey no mandaba el Gobierno, ni 
la UCD, sino el Opus. Ahora es como si mandasen 
ios judíos. A no ser que el Opus sea de ios judíos. 
0 que ios judíos sean el Opus. Pero lo cierto es que 
la gente (sobre todo las señoras) no cotillean más 
que de ios judíos^propagandeados por la tele, y ios 
niños ya no juegan a matar indios (como cuando 
con la influencia norteamericana no se programa
ban más que westerns) o matar japoneses, como 
cuando los filmes de la Segunda Guerra Mundial. 
Juegan a la Guerra de los Seis Días, o a Dayán y a 
ios servicios secretos israelíes, que es la moda.

La guinda nos la ha puesto "Holocausto". Y ai 
holocausto televisual han contribuido ios periódi
cos que simultáneamente ofrecían^ a página com
pleta, el condensado de la novela. Esto era como la 
estrategia anticultural más típica del espíritu masi- 
ficante estadounidense. Y aquí, que de ios demás 
sólo copiamos lo malo, hemos adoptado en seguida 
la fórmula chismográfico-informativa. En las pelu
querías, las devoradoras de revistas del corazón, 
comentaban estremecidas lo que iba a sufrir por 
la noche la familia Weiss, "porque lo habían leído 
en el periódico", santiguándose píamente. Y en las 
piscinas las jovencitas no tenían otro tema, porque 
entre ia tele y la Prensa conseguían que "Holocaus
to" llenará plenamente sos inquietudes sin orienta
ción.

La ONU decretó que 1979 fuera el Año Inter
nacional del Niño. En España no es el Año del Ni
ño, porque de ios niños no nos ocupamos en abso
luto, sino el Año internacional dei Judío. Como 
ser humano repudio las bestialidades antisemitas 
mostradas por "Holocausto" o "QB VH". Pero re
flexiono, en plan extremo si ei homo.crematorio 
y demás i'mdezas no estarán justificados contra 
los que fabrican tanta alienación como ia promo
vida a costa de ios judíos. Cuando iá crítica sensati 
falla, la respuesta nazi, es un correctivo de lo más 
terapéutico.

AññECMñ/í 
EL TEñfíOfí/SMO 
—(... Pero tiene perdida la batalla) —

m En junio han sido detenidas 
200 personas que formaban 
30 comandos de ETA

ñera e proceder”.
El señor Ibáñe-z Ereire indi-

ca su convencimiento de 
acabará con el terrorismo.

DEIJNCUENCIA COMUN

que

Respecto a la debncuencia 
común afirma:

“Cuando yo Uegué al Minis
terio del Interior, la población 
estaba más sensibilizada respec
to a la delincuencia común que 
al terrorismo y por eUo reforcé

muy considerablemente la Poli
cía Nacional y la lancé a la calle. 
Eso trajo como consecuencia 
que en un pla-zo bastante corto 
las detenciones se multipUcasen 
por cuatro, que la debncuencia 
común disminuyese a la mitad 
y la debncuencia contra la pro
piedad, concretamente, descen
diese a la tercera parte.. De to
das maneras éste no puede ser 
el futuro del país. En esta cir
cunstancia se ha hecho algo 
espectacular en la calle para 
ganar en grado de eficacia y

devolver la confianza a la pobla
ción, pero en el futuro, no será 
Madrid o Barcelona, o las gran
des capitales, lugares donde se 
vean las calles llenas de poU- 
cías con metralletas, sino que 
ló que habrá será pobeía de 
barrio, que prestará sus servi
cios permanentemente en los 
mismos, que está identificada e 
integrada con sus vecinos y vi
olará y velará por la seguridad 
de las personas y las cosas. Y 
cuando el caso lo requiera y ne
cesite ayuda, entonces a través

de la radio la soücitará a la Po- 
beía Nacional que se la presta
rá en el acto. Esa será la poUcía 
del futuro, una pobeía querida 
y aceptada por los vecinos y en- 
tregaua completamente a su ser
vicio. Pero en este momento 
hay que tener lo que tenemos y 
vamos organizando los cargos 
que aún no existen”.

Respecto a la postura del 
Ejército ante las autonomías, el 
señor Ibáñez Ereire afirma: “El 
Ejército no tiene por qué mani
festarse resp. .'to a los estatutos 
de autonomía y es a los políti
cos a quienes corresponde por 
completo esta responsabilidad. 
El militar, y el político, y cual
quier español, lo que tiene que 
hacer es respetar la Constituí 
ción y todos estamos dispuestos 
a que los estatutos se resuelvan 
en este marco constitucional”.
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Malestar en medios pesqueros canarios 
tras el acuerdo con Marruecos

NOS HAN QUITADO

Fuga 
masiva 
de la
prisión 
de Burgo!

Sanfermines" sin policía

E xiste una evidente preocupación porros “san
fermines", singularmente por los incidentes que 
pudieran derivarse de la manifestación autorizada que 

recorrerá Pamplona entre el cementerio y la plaza de 
toros, el día 8 de julio. La convocatoria de esta rh^ni- 
festación ha sido realizada por las peñas pamplónicas 
en recuerdo de los trágicos sucesos ocurridos el año pa
sado al cargar la Policía contra los mozos que se mani
festaban en el interior de la plaza de toros, portando 
pancartas en favor de la amnistía para etarras encarce
lados. A consecuencia de estos incidentes murió el 
joven Germán Rodríguez.

Según el rumor de los centros próximos al 
ministerio del Interiorjas F.O.P. han recibido 
órdenes estrictas de no actuar salvo en casos de 
extrema necesidad. Los mandos policiales han 
sido aleccionados para que actúen con la máxi
ma discreción y que, a su vez, las fuerzas bajo 
su responsabilidad sean lo suficientemente disci
plinadas como para no responder de forma in
discriminada ante cualquier provocación. En 
orden con estas medidas, los refuerzos que lle
garán en los próximos días a Pamplona, están 
formados por compañías que ya han actuado 
con anterioridad en el País Vasco.

Las F.O.P. permanecerán acuarteladas en 
Navarra mientras se celebran las fiestas de San 
Fermín, y solamente actuará en las calles la 
Policía Municipal. Entre ésta y los mozos de las 
peñas pamplónicas se espera pueda garantizarse 

. el orden.

TODAS LAS VENTAJAS'
LAS PALMAS DE ‘GRAN CANARIA, 3 (Logos).- 

Gran malestar reina en los medios pesqueros de Canarias 
ante la firma del acuerdo transitorio con Marruecos, que 
tendrá vigencia hasta diciembre del presente año. La agru
pación de empresarios del sector de pesca de Las Palmas ha 
hecho público esta noche un comunicado referente al cita
do acuerdo transitorio en el que expresa lo siguiente:

“1,— Las manifestaciones 
de la Administración pes
quera española contradicen 
la realidad de los hechos, en 
orden a que el sector pes
quero canario no sólo no ha 
sido consultado acerca de 
firmar este acuerdo transito
rio, sino que los represen
tantes de éste entregaron, en 
un documento firmado en 
Rabat, el 2 de junio último, 
al subsecretario de Pesca, 
sus limitaciones definitivas. 
Asimismo se reiteró por té
lex al subsecretario de Pesca 
nuestra postura, veinticua
tro horas antes de su nueva 
partida hacia Marruecos, la 
pasada semana.

2.— La Administración, 
en consecuencia, no regresó 
de'Marruecos para consultar 
con el sector ya que éste (a 
quien no se permitió inter
venir directamente en las ne
gociaciones) permaneció en

Marruecos durante toda 
semana, a disposición de

la 
la

Administración pesquera es
pañola. Curiosamente, y a 
pesar del mencionado télex, 
no se recibió ni una sola 
consulta en las sedes de las 
organizaciones pesqueras ca
narias durante el tiempo que 
transcurrió entre ambos via
jes.

3.— Se desprenden de las 
declaraciones recientemente 
publicadas por la adminis
tración pesquera supuestos 
beneficios para la flota cana
ria a raíz de la firma de este 
acuerdo transitorio. Sola
mente comentaremos que 
hemos sido despojados de 
cuantas ventajas se recogían 
para nuestra flota en el pac
to tripartito de Madrid y en 
el acuerdo pesqufero hispa- 
no-marroquí de febrero de 
1977, durante este periodo 
transitorio materiahzadas en

Alcalde 
de Palma 
de Mallorca

"LA MA YOfí/A DE LOS 
HO TEL ES CA DECE/V DE 
MEDIDAS DE SEGURIDAD

las especiales condiciones de 
la zona del caladera en que 
faenamos.

4.— Se han aceptado y 
firmado por nuestra admi
nistración diferentes contra
partidas en dólares que, des
proporcionadas a las posibi
lidades reales de los distin
tos tipos de buques de la 
flota canaria y a la exten
sión del caladero consti
tuirán además un preceden
te irreversible cuanto antes 
de finahzar el año, se lleve 
a cabo la ratificación del 
acuerdo pesquero ante el 
Parlamento marroquí”.

Por otra parte, la asam
blea general de la agrupa
ción de empresarios del sec
tor de pesca ha acordado 
convocar una nueva asam
blea para el miércoles, invi
tando a ellas a cuantas or
ganizaciones del sector de 
pesca se vean afectadas por 
la firma del acuerdo transi
torio con Marruecos.

En los pasados días —y 
hoy también—, al conocer
se las noticias sobre ese 
acuerdo transitorio firmado 
con Marruecos se ha hecho 
patente, tanto en el puerto 
de la Luz, como en los de 
Lanzarote y de la isla de 
Fuerteventura el rechazo al 
mismo^ puesto que se consi
dera que aja flota pesquera 
canaria se la deja completa
mente en precario, pese a 
las manifestaciones de la 
Administración de que son 
beneficiosas para los pesca
dores canarios.

PALMA DE MALLORCA, 3 (Europa 
Press).— Cuatro de las cinco víctimas 
en el incendio ocurrido ayer en el hotel 
“El Paso”, de Palma de Mallorca, han si-, 
do ya identificadas, según informa el dia
rio “Baleares” en su edición de hoy. Está 
pendiente conocer la identidad de la 
quinta persona fallecida.

Las víctimas identificadas son:
—Norbert Steiner, de nacionalidad 

alemana.
— Anna Florence Bemardette Raylet, 

de nacionalidad francesa, recepcionista 
de la agencia de turismo “Air-Tours”.

—Noti Nirja, de nacionalidad finlan
desa.

La Jefatura Superior dq Policía de 
Palma no ha facilitado todavía los nom
bres, al parecer a la espera de que sea ple
namente confirmados.

UNA NIÑA HERIDA MUY GRAVE

De entre los 20 heridos habidos en el 
incendio, se encuentra en estado muy

grave la niña Merja Susanne Paukomaa, 
de 14 años, finlandesa, que sufre fractu
ra de cráneo. Se teme por su vida. Se 
encuentra mgresada en la residencia de 
la Seguridad Social de Palma de Mallor
ca.

A raiz de este suceso, el alcalde de 
Palma Ramón Aguiló (PSOE) ha reali
zado unas declaraciones a la prensa en 
las que^ anuncia que a partir de ahora la 
actuación del ayuntamiento será enér
gica, para conseguir la seguridad de los 
establecimientos públicos.

“La mayoría de los establecimien
tos hoteleros —ha dicho—, cosa que ya 
sabíamos, lo mismo que otros estable
cimientos turísticos, están actualmente 
fuera de las ordenanzas de seguridad, ya 
que en el momento de ser construidos 
no se precisaba la aplicación de según 
qué normas”.

“No es que este suceso —terminó el 
alcalde— vaya a constituir la causa de
terminante de las medidas que pensa-

mos iniciar, sino que, en todo caso, es 
un lamentable ejemplo de que resultan 
necesarias. Por ello, nos reafinnamos 
en la intención de poner en práctica 
esto que ya hemos anunciado en an
teriores ocasiones: conseguir mejorar la 
seguridad en los establecimientos públi
cos. Nuestra actuación será enérgica, lle
gando, si fuera preciso, a ordenar el cie
rre de algunos establecimientos, a fin 
de evitar mayores males”.

ESCALERA DE INCENDIO

Según comentarios hechos posterior
mente al suceso, la mayoría de las muer
tes y de las personas heridas pudieron ha
berse evitado, de haber tenido el hotel 
“El Paso” una escalera de incendios, ya 
que los turistas fueron atrapados por las 
llamas, y tuvieron que lanzarse por las 
ventanas o intentar salir de las habitacio
nes mediante improvisadas escalas atan
do las sábanas de las camas.

Suárez y 
Garaicoechea 
se entrevis
taran esta 
tarde

BILBAO. 3 (Efe).- El 
presidente Suárez recibirá a 
las cinco de esta tarde en el 
palacio de La Moncloa al 
presidente del Consejo Ge
neral Vasco y del PI\IV 
Carlos Garaicoechea.

Se trata de la segunda en
trevista entre ambos políti
cos para tratar temas relati
vos al estatuto de autonomía

BURGOS, 11 (Logol 
Un nuevo intento de 
esta vez alcanzado en psj 
se registró ayer en la prí:? 
central. No han pasado 
chos meses del especia 
intento de huida que 
"en jaque" a todos los 
clonarlos.

En esta ocasión, y 
medio de dos túneles ve 
cuatro presos intentaromf 
huida, alcanzándose sólo^ ZARAGi 
tres de ellos; poco desjé la Asoci 
de las 6,30 en el recuentc^petíor de 
internos se descubrió iones reali: 
ausencia de veinticuatro, lecho públi<

Montado el oportunos “Durante 
vicio se consiguió capte/o, en defi 
dieciocho y poco despuéi^'3<^os y coi 
el exterior de la prisiófioio, ha pr 
otros tres. No obstante otp -..alcance, 
tres presos no han podido'!^® destacai 
localizados y reintegrad(( 
sus celdas. Lo que hace 

, . , olicitado s
ner que los mismos alc3if,u|gación c 
ron el exterior de la cárcrisionales q 
posiblemente se encuentjiaciones i 
ya fuera no sólo de la ciutí._^/j^.í° 

. , , irganica d€
sino de la provincia. adana, tale

Los fugitivos son: Cj 
Anderson, danés; AlejantM) Supre 
Salvado Tudisco, argentii^JJJ^g^g 
y Pierre Hellegooauch, fr^ad ciudac 
cés, este último considerarogresivam 
como "muy peligroso".

Según se ha podido sáfi 'cuVrpc 

los reclusos construyeronünciones 
pequeño túnel desde unahPropiasd 
na deshabitada que les 
dujo hasta las cámaras su[{|,ja! æstr 

rráneas del edificio portonamientc 
que recorrieron unos Iféguridad. 
metros para posteríorme^^^®^^“.y3‘ 
hacer otro túnel de otrosjtiygj' 

metros que les trasladó al Jnc¡onario¡ 
terior del recinto carcelariínsos, des 

.fe) adopta 
-^ecionalme 

dad de re 
.. ara el afe< 

’’■^'onamíc 
■ concu 

CWentales pi 
-j-^stado de C 
' ¡ación ha p 

po 
¿gobierno í 
■’■^mposiciór 

*e recurrir s 

vasco, cuya discusión se Una jo 
ció ayer en la ponencia líizonable, < 
ta comisión contitucioi^ realiza s 
asamblea de parlamentaí®^^''^®^, di 
vascos. jgiílar' un

La entrevista, a iniciíe descanse 
va de Suárez, fue confirma® las relac 
anoche al presidente en 
CGV, que salió esta manho. ‘

SANTORAL: Santa Isabel 
de Portugal y San Laureano, ar
zobispo de Sevilla.

E L SO L; sale a las 4,50 y se 
pone a las 19,48 (hora local).

LA LUNA: sale a las 14,13 V 
se pone a las 00,51 (hora local).

* El sol en verano, ablanda 
la cera y endurece el ba
rro.

* El sueño y la muerte, her
manos parecen.

*EI tiempo cura las cosas, y 
trae las rosas.

1336.— Deja de existir la Reina 
Isabel de Portugal, ya en vida lla
mada “La Santa Reina". Era hija de 

\ Pedro IV de Aragón y de Constan- 
' da de Sicilia.
i 1356.— Maña por vez primera la 
j fuente pública de Barcelona, en la 
; calle de San Honorato.

1519.— Fallece el teólogo ale
mán Juan Tetzel, cuyas predicacio
nes solxe las indulgencias servirían 
de base a Lutero.

1632. - Tiene lugar el último au to 
de fé bajo Felipe IV en el que fue
ron juzgados treinta y tres reos.

1676.- Nace en Madrid el autor 
dramático José de Cañizares.

1738. Nace Jorge III, rey de 
Inglaterra, durante cuyo reinado 

I

«{Oía
perdió el país los que habían de ser 
Estados Unidos de América.

1761.— Fallece Samuel Richard
son, creador de la novela inglesa 
sentimental.

1807.— Hijo de un marino nace 
en Niza,. José Garibaldi, héroe de la 
unidad de Italia.

1811.— Primera sesión del con
greso chileno, reunido en Santiago.

1826.— Muere Tomás Jefferson, 
redactor de la declaración de la in
dependencia de Estados Unidos.

1837.— Se establece en Francia 
el sistema métrico decimal como

sistema único y obligatorio de me
didas.

1884.- Primera piedra del edi
ficio del Banco de España, en Ma
drid.

1905.— Por primera vez corre 
el agua por las tuberías subterrá
neas de la capital de Panamá.

1911.— Fallece José Espasa, 
a quien se debe la publicación de- 
la enciclopedia que lleva su nom
bre.

1917.— Nace el matador de to
ros conocido por “Manolete".

1977.— Etiopía envía cerca de 
diez mil hombres para combatir 
a los secesionistas eritreos.

1978.— Treinta y dos atenta
dos en la isla de Córcega.

de Bilbao con destino 
Madrid, •1) Asiste 

rf'1cionario 
rección

jlueiioj çgj 
por I 

10.

II
’ negativa

MADRID, 3 (Efe).- fl 
inestabilidad se desplaza l’^ncionario.
cia el Este. El centro de ah _ 
lisis del Instituto Nacioil ‘ LIrgi

para mañana, la situación 
mosférica será la siguiente jj^

Nubes bajas con niebla! 
lloviznas por el Cantábric 
Inestabilidad en el área m 
diterránea y algo nuboso, 
evolución diurna, en las 
más regiones.

Las temperaturas exp^ 
mentarán un ligero auin^ 
to.
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:ento de 
zado en

Denuncia de la Asociación Profesional 
de Funcionarios del Cuerpo General

«la íemiiermia nasa
el eonaM

le largo para la poliGia»
intentáronla

ndose sólof ZARAGOZA, 3 (ARAGON/exprés). - La Junta Nacional
poco despte 1^ Asociación Profesional de Funcionarios del Cuerpo 
el recuentjtjperior de Policía, ante el resultado negativo de las ges- 
descubrió iones realizadas últimamente ante la Administración, ha 
nticuatro. fecho público el siguiente comunicado:
oportunos “Durante el tiempo que esta Asociación lleva funcionan- 

gujó captu/o, en defensa de los Intereses profesionales de sus aso
beo después^'sdos y con el fin de conseguir la mayor eficacia en el ser

la prisióficio, ha pretendido en todo momento y por los medios a
obstante otJJ alcance^ el logro de distintas reivindicaciones, entre las 
ian podjdo'ue destacan: 
reintegrad!^'

Î olicitado su urgente oro- 
ismos aicaníiuigación o las normas oro- 
de la cárcfisionales que palien las si-
se encuentjiaciones mas perentorias 
o de la 5® promulga la Leyo ue laciui^rganica de Seguridad Ciu- 
ncia. adana, tales como:
'OS son:
lés' Alejaní ®) Supresión de misiones 
'n'arapn#P*'°P'®5 del Cuerpo, 
.0, argeni^gjlQ cuando la segu- 
looauch, tr|giad ciudadana se deteriora 
o eonsideri'rogresivamente y es mas 
ligroso" ecesaria una Policía eficaz, 
, nndidn M*^^'5trae a los funcionarios 
podido S:e| Cuerpo Superior con 

istruyeronunciones absolutamente 
desde una;ppropiasdel mismo.
que lescl .. - .

amaras *-3 d®saparicion de la 
.amaras suí^lygl estructura y fun- 
ificio portonamiento de la Junta de 
n unos líeguridad. Dicho órgano, 
osteriormef*^® ?“yas funciones está 
>1 de otrosexpec- ' i.**’*?5 profesionales de los
traslado alincionarios del Cuerpo (as- 
:o carcelari.®Psos, destinos, traslados, 
____ ,----- te) adopta sus acuerdos dis- 
* . ««racionalmente v sin posibi- 

:dad de recurso y defensa
; afectado. El actual
¿ ,^’^®'PP®miento, entende- 

rnas ele-
*®5 principios de un 

.->|.5t3dP úe Derecho. La Aso- 
propuesto su sus- 

v.’®” P®*” ®P® Junta de
PP® nueva 

'^posición y posibilidad 
;- <6 recurrir sus decisiones.

scusión sei cliin» x u ■• jornada de trabajo
ponencia uizonable, que actualmente 
contitucloi® realiza sin distinción de 
jarlamentar*®^®'’’?®. diurnos o noctur- 

os. m festivos, estando sin
X • ¡rio jtiempo mínimo 
ta, a inici. descanso, con perjuicio 
je confirm® 'as relaciones familiares 
residente ® funcionarios, a lo
i esta maUho. tener dere-
n destino I

^5'?tencia jurídica al

funcionamiento de los pla
nes de estudio previstos pa
ra la Escuela Superior de Po
licía, así como su ubicación 
en instalaciones adecuadas 
por no reunir las actuales 
las condiciones mínimas ne
cesarias.

4.— Una adecuada remu
neración de la incompatibi
lidad, impuesta en marzo de 
1978, tanto al Cuerpo 
Superior de Policía como a 
la Policía Nacional v Guar
dia Civil. En este punto de
be hacerse constar que la 
Asociación, desde el primer 
momento estuvo de acuerdo 
con el Ministerio en la con
veniencia de dicha medid^ 
pero la Administración 
debió ser consciente de que 
la restricción de un derecho 
lleva aparejada la corres
pondiente compensación.

5.— Urgente dotación 
de los medios materiales ne
cesarios para el mejor fun
cionamiento de las misiones 
encomendadas, así como el 
perfeccionamiento de los 
funcionarios, con su puesta 
al día, en las nuevas técnicas 
policiales.

Instalaciones adecuadas, 
no solamente para los fun
cionarios sino para el 
público que necesariamente 
ha de acudir a las mismas y 
que debe soportar notorias 
incomodidades v molestias.

El anuncio por la Junta 
Nacional de la adopción de 
determinadas medidas en 
apoyo de las citadas reivin
dicaciones, fue contestado 
por el Ministerio con unas 
instrucciones a las diversas 
Jefaturas, que suponen un 
desconocimiento de la legis
lación vigente y de los dere
chos sindicales de los fun
cionarios.

Así, se ordenaba a los 
Mandos Policiales, no faci
litar local alguno para la ce
lebración de asambleas; se
disponía “el servicio per-
manente” de los funciona
rios, para evitar sus reunio
nes, olvidando que la Ley de 
Policía dejó felizmente su
perado el problema del ser
vicio permanente del policía 
circunscribiéndolo al Cuer-

po, V finalmente, anuncian
do la aplicación de medidas 
disciplinarias ante cualquier 
postura, que adoptase la 
Asociación. Ante la comuni
cación por parte de la Direc
ción de la Seguridad del Es
tado, de una negociación 
con la Junta Nacional, v 
confiando en el éxito de la 
misma, se decidió aplazar la 
ejecución de las medidas 
programadas. Cumplido di
cho plazo, la negociación 
anunciada resultó, una vez 
mas negativa.

A pesar de ello, esta Jun
ta Nacional ha decidido, en 
aras de su profesionalidad y 
en evitación de las molestias 
que se hubieran podido oca
sionar a los ciudadanos, sus
pender las medidas y cele
brar una asamblea extraordi
naria en la que pondrá sus 
cargos a disposición de la 
misma^ y en la que se cues
tionara la propia existencia 
y viabilidad de la Asocia
ción, por no haber encon
trado eco alguno en la Ad
ministración y ante la falta 
de un marco adecuado para 
su actividad sindical.

Finalmente la Asociación 
que nació ilusionada y am
parada en ios nuevos rum
bos democráticos del País, 
ve co'mo la .democracia si
gue pasando de largo para 
la Policía.

LOS JUECES PIDEN
MAS JUZGADOS

Y propugnan ei asociacionismo 
de los funcionarios de la 
Administración de Justicia

AU® I® n®*
'¡o razones de servi-

ffi

MADRID, 3 (Logos).- Con ia apro
bación de una serie de conclusiones ha 
finalizado la Asamblea Nacional de Jue
ces, fiscales y secretarios de distrito de 
toda España, celebrada en Madrid 
durante este fin de semana.

A la asamblea han asistido unos 600 
jueces y secretarios, 300 fiscales, v en el 
transcurso de la misma han sido aproba
das ponencias sobre unificación e inte
gración de las carreras citadas, asocia- 
cionismo, retribuciones y mutualidades.

I La adecuada distri- 
' ® territorial de los

ría que pon-
continuos tras- 

e n«í®i.’’®’^’onal, que inci- 
I p«í^®?'*®*’’®nte tanto en 

ÍEfpl - n ^®' servicio,como despÍLUS'”"”"’»- «•-

fícil pensar que pretenda consagrar la 
existencia de dos cárreras fiscales”.

Añade que la Administración de Jus
ticia no puede prescindir de los cono
cimientos V experiencia acreditados y 
adquiridos por los jueces, fiscales y se
cretarios de distrito, en el desempeño no 
sólo de la función propia de sus cargos, 
sino también en las numerosas v largas 
sustituciones de los jueces de primera 
instancia e instrucción y la intervención 
constante de los fiscales en los juicios 
seguidos, por delitos.

ntro de a 
to Nació 
predice fl 
situación* 
siguiente:

Urgente ouesta en

3n nieblas] 
Cantábriíí 
el área mí 
nuboso,®^ 

1, en las í

Gestorías

uras exp^ 
lero auw

Academias
<i> Conductores

J taragoza

Por lo que se refiere a la orimera po
nencia se han adoptado como conclu
siones: pedir la constitución de cuerpos 
únicos de jueces, fiscales y secretarios de 
la Administración de Justicia: integra
ción de los actuales jueces, fiscales v se
cretarios de distrito en los respectivos 
cuerpos de la Administración de Justicia 
insertándose en los escalafones a con
tinuación de los que actualmente los 
componen, sin que haya intercalación, 
ingreso, en el futuro, de los nuevos cuer
pos a través de los juzgados de distrito, 
en tanto subsista la planta actual de la 
Administración de Justicia, y reconoci
miento del derecho a continuar desem
peñando sus funciones, en los juzgados 
de distrito, a lós actuales jueces, fiscales 
V secretarios que lo deseen, compatible 
con su promoción personal a categorías 
superiores.

MAS JUZGADOS

de los 
Çaballeros 

W Borja

En la ponencia de unificación e inte
gración se expone que “la justicia muni
cipal ha cumplido su ciclo histórico y 
debe desaparecer”, v dice asimismo que 
“al anunciar la Constitución la existen
cia de un único cuerpo de jueces es di-

Agrega asimismo la ponencia aproba
da por la asamblea que existe una crisis 
en las oposiciones a los cargos técnicos 
de la Administración de Justicia y “es 
evidente la necesidad de aumentar el 
número de juzgados de primera instan
cia e instrucción y de reforzar las salas 
de justicia de los tribunales.

En cuanto a la ponencia de asocia- 
cionismo, la asamblea ha adoptado en
tre sus conclusiones que hoy es im
pensable la constitución de una aso
ciación de ámbito personal restringida 
a jueces, fiscales y secretarios de distri
to. Dicen asimismo que actualmente 
urgen que los funcionarios técnicos de 
la Administración de Justicia se inte
gren en asociaciones o las constituyan 
en su propio ámbito, teniendo como fi
nes la de asumir la defensa y realización 
de los principios, derechos y libertades 
consagradas en la Constitución, que 
“asumimos conscientemente conforme a 
la reahdad social de nuestro país y la vo
luntad del pueblo español”.

L
a vasta polémica catalana de ios 
últimos d ías, encuadrada en supues
tos postulados ierrouxistas como 
alternativa al desmadre idiomáti- 
co-cuiturai de las futuras autono
mías, llegaba ayer tarde a Zaragoza de la 
mano de uno de sus más caracterizados ex

ponentes, Federico Jiménez Losantos, con 
domicilio catalán y aragonés oriundo.

A Federico Jiménez le están llamando 
lerrouxista y más cosas en los ambientes 
catalanes más firmemente nacionalizantes. 
La fresca aparición de su último libro sobre 
el eterno tema de "... y después de las auto
nomías, ¿qué?" ha levantado una polvareda 
cultural y periodística en círculos autono
mistas de Cataluña mucho más fuerte —di
ría yo— que la surgida en vida del propio 
don Alejandro.

Federico Jiménez Losantos es un enemi
go declarado de los "nacional-chauvinis
mos" desde el día en que se puso a pensar 
sobre el futuro que el naciente estatuto 
autonómico catalán va a deparar a ios emi
grantes en Cataluña y, en términos genera
les, a todos ios casteiianoparlantes que vi
ven y trabajan en ia España de las regiones.

Ei autor de "Lo que queda de España" 
hacía ayer tarde, en el salón de actos del 
Museo Provincial de Zaragoza, una encona
da defensa de la cultura castellano-parlante 
concebida como cultura hispánica, sin que 
el adjetivó "hispánico" dejara asomar, en 
sus labios, sueños de glorias fascistas que, 
como todas las glorias fascistas, nunca han 
sido verdad.

Cierta izquierda zaragozana acogía ayer 
benevolentemente ai polémico autor arago
nés afincado en Cataluña. Y lo acogía por
que antes ie habían dicho a esa izquierda 
que Federico Jiménez era un hombre con 
sus ideas, y que fas defendía acremente pe
ro —eso sí— desde una atalaya izquierdista. 
Ese salvoconducto de "progre" a nivel teó
rico le ha valido a Federico Jiménez ei ca
mino franco por este "passo honrosso"del 
desfiladero zaragozano. Porque aquí, bajo 
ei cierzo y el Pilar, ios aires de cierta inte
lectualidad soplan y las espadañas miran... 
hacia una Cataluña chauvinista y contesta
taria que, bajo ópticas irracionales, quiere 
engañarse adjetivando lo castellano con el 
duro mote de "fascista".

En esta tierra, donde ios centralismos 
han empezado a asustar artificialmente ha
ce muy pocos meses y a muy pocas gentes, 
Federico Jiménez Losantos ha venido a de
cir que lo castellano no es nr debe ser con
cebido conro sinónimo de fascismo o de 
vehículo para ia anticuitura, sino todo lo 
contrario. Ejemplificó su análisis diciendo 
que la cultura casteiianopariante se ha 
desarrollado, a diferencia de otras, desde la 
literatura, el teatro y la pluma en general, 
todo ello adornado con vocación universa
lista; y que toda esa herencia cultural hispá
nica, que descansa casi exclusivamente en 
lo castellano —como lengua— no debe ser 
tirada por la borda como gesto de reacción 
frente a un determinado régimen político 
dictatorial y opresor.

Hay que sacar además a colación ei tema 
del futuro de los emigrantes en Cataluña y 
otras regiones, en las que el idioma autócto
no ha supuesto, durante años, una barrera 
a medio alzar. Resulta, desde luego, una 
incongruencia cultural y política ei hecho 
de que algunos casteiianoparlantes que re
siden en Cataluña abriguen hoy una especie 
de sentimiento de inferioridad sólo supera
ble —creen— con la asunción de la lengua y 
cultura catalanas y la consiguiente renuncia 
a la cultura española, a ia hispánica, a ia 
suya propia. •

L. Costa l/e/ascoa
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Los empresarios turísticos de ia Costa dei Sol

Pedirán más policí KIVIADRII 
“ España, 
^iles de V 

rocarriles

MALAGA, 3 (ARAGON/exprés).- Continúan lasUama- 
das, si bien con menor frecuencia, a distintos puntos de 
Málaga, Tor re molinos y Fuengirola anunciando la explo
sión de artefactos, que luego resultan falsas.

Gente desaprensiva, manipula este cometido para man
tener el nerviosismo y el miedo en la población, lo que en 
verdad no se ha consecuido hasta ahora plenamente. Ha ha
bido llamadas a Torremolinos, Fuengirola, Marbella y 
Málaga. Por ejemplo, en el hotel “Las Palmeras" de Fuen
girola el personal estuvo levantado toda la noche pasada 
buscando un hipotético artefacto. Esto mismo ocurrió en 
otros hoteles.

m Aún es pronto para evaluar la 
incidencia de los atentados terroristas 
en la afluencia de visitantes

AMENAZAS
TELEFONICAS

ares para I 
endas órd( 
iones que

E1 gobernador civir^LEFON 
Barcelona ha reiterado i r----------
rector regional de la Coi
ñía Telefónica Nacioni

Abonadi
08. Línea

Refiriéndonos a la inci
dencia de estos actos terro
ristas en el turismo, en pri
mer lugar podemos decir 
que el domingo la Costa 
del Sol se vio renleta de vi
sitantes V las playas Uen^ 
de bañistas. Hizo un día 
espléndido. También se sa
be que la llegada de extran
jeros, por ahora, lleva el rit
mo normal de estas fechas.

Ciertamente, hubo pesi
mismo el viernes v sábado 
pasadio en toda la zona. 
Pero hasta ahora no se ha 
notado de forma clara y ter
minante, una baja sensible 
en la ocupación hotelera. 
Las agencias de viajes y “tour 
operatores” trabajan a ritmo 
normal pero de todas for
mas no se puede ocultar una 
cierta preocupación entre 
empresarios y trabajadores 
de Hostelería.

El director de la Aso
ciación de Empresarios Ho
teleros de la Costa 
(AEHCOS), Juan Sánchez, 
ha dicho que la estancia de 
los turistas en la Costa del 
Sol es, aproximadamente, la 
mitad del año anterior. Pero 
estas declaraciones son del

pasado sábado, por lo que 
no se puede dar la media del 
turismo que a estas horas 
está entrando por los distin
tos puntos fronterizos.

MAS POLICIA 
A LA COSTA

La problemática de la 
hostelería en la Costa del 
Sol será elevada por la 
AEHCOS a Madrid, va que 
su junta de Gobierno se ha 
reunido en sesión extraordi
naria para analizar la actual 
situación v a la que se puede 
llegar. Estos problemas se 
expondrán personalmente al 
subsecretario de Estado para 
el Turismo, al mismo 
tiempo que se exigirá la 
adopción de medidas ur
gentes con objeto de que la 
tranquilidad renazca,en esta 
zona, entre las cuales figura, 
según parece solicitar del 
Gobierno el epvío a la Costa 
del Sol de más fuerzas de 
Orden Público, para que el. 
ciudadano se sienta seguro, 
no sólo en cuanto al terro
rismo sino también contra 
la cadena de robos que se re
gistran a diario.

En resumen: hasta ahora 
han sido muy escasos los 
grupos dé turistas qué han 
marchado tras los atentados, 
V, desde luego, hasta que no 
pasen algunos días, no se 
puede verificar la llegada del 
turismo de julio, si bien hay 
un buen margen de con-
fianza, pese a que ayer dos 
de julio se hablaba de

“A1 realizar estos atenta
dos fuera del País Vasco 
—añade CC.OO.— ETA pre
tende enfrentar a otros 
pueblos del Estado con el 
pueblo vasco, crear un sen
timiento antivasQuista v di
ficultar así la discusión y 
consecución del “Estatuto 
de Guernica”.

Barcelona, 19 de junio de 1979

ocupación hotelera del 
cuenta por ciento.

CC.OO. CONTRA 
LOS ATENTADOS

E1 secretario de la

una 
cin-

Fe-
deración de Hostelería de 
CC.OO. ante los atentados 
de E.T.A. contra el turismo, 
llama a todos los sindicatos 
de Hostelería de CC.OO. a 
promover asambleas en los 
hoteles, restaurantes y ca
feterías, donde se explique 
a todos los trabaiadores que 
estos atentados dirigidos 
contra el turismo buscan 
“cargarse la alta temporada 
turística, ahuyentando a los 
turistas provocando la ruina 
de muchas empresas del 
mismo sector y de sectores 
dependientes del turismo, y 
enviando ai paro a miles y 
miles de trabaiadores. “Está 
claro —dicen— aue ETA 
busca profundizar la crisis 
económica como elemento 
que frene el avance demo
crático”.

Para la Federación de 
Hostelería de CC.OO. de
fender hoy el turismo es de
fender los intereses de la cla
se trabajadora de Hostelería 
V defender los intereses de
mocráticos de todo el pue
blo.

“Teniendo en cuenta lo 
que el turismo supone para 
nuestro país, CC.OO. hace
mos un llamamiento d Go
bierno, partidos políticos, 
patronal y ayuntamientos 
turísticos para establecer 
conjuntamente un plan de 
defensa v promoción del 
turismo

DETENIDOS ALGUNOS 
SOSPECHOSOS

tintos puntos turísticos de 
la Costa Mediterránea, según 
han declarado a “Logos” 
fuentes de la Secretaría de 
Estado de Turismo.

Las mismas fuentes han 
añadido que tanto el secre
tario de Estado, Sr. Aguirre 
como otros cargos del De
partamento desean que 
transcurran unos días para 
meior evaluar el resultado 
de los últimos acontecimien
tos y poder hablar con co
nocimiento de causa.

España y a los mandos, jj, 
de las Fuerzas de O;|éfonos 
Público las instructi Oslados e 
acerca de la necesida ^^ 1026 
aplicar la máxima vigilSy^^g 
para evitar las llamadas^gjQpgg 
liciosas de quienes utite familiar 
el teléfono para ameiFgg ¡pg^g 
sembrando la inquietud^^j^g ^^g 
dadana. ci o-pci

“Con todos los i45g¿ sir 
técnicos de que diss_f,„ 
—dice el Gobierno Cít^ 
Barcelona en una notai'

dan incurrir los auto 
esas llamadas malici 
Gobierno Civil está d 
a aplicar la ley de 
Público sancionando

res u otros establecimi 
comerciales, sean de 
público. Advirtiendo 
además de las respo 
dades penales en que

preciso perseguir esta 
de práctica, montando 
lancia especial en las 
ñas telefónicas de la 
pública V en aquellos 
fonos que instalados

Por otro lado un por
tavoz de las fuerzas de 
Seguridad del Estado ha de
clarado a “Logos” aue las 
medidas que se han adopta
do ante los últimos actos 
terroristas en la Costa Medi
terránea son la intensifica
ción de la investigación y 
el incremento de la vigi
lancia por parte de las fuer
zas de los tres Cuerpos de 
Seguridad del Estado (Poli
cía Nacional, Cuerpo Ge
neral de Policía v Guardia 
Civil). Asimismo ha seña
lado que por el momento 
sólo se tiene noticias de la 
detención de varios sospe
chosos y que está claro 
aue se trata de una cam-

autores con multas d 
dio millón de pesetas, 
conectando también c 
proceda temporal o ' 
manentemente la instala^ 
telefónica en los estait’ 
mientos aludidos. En 
tarea, que a todos nc^ 
teresa —termina la no 
pera el Gobierno Civil f- 
laboración de todos lof 
dadanos y la agradecí 
antemano”.

español creandoturismo
una psicósis de pánico en los

que

dirigida contra el

numerosos turistas 
veranean en la zona.

pana

Las autoridades tu
rísticas españolas han de
cidido no hacer declara
ciones sobre la situa
ción actual, consecuencia v 
perspectivas de nuestro 
turismo tras los actos 
terroristas registrados en dis-

Notas a destacar de la Junta General de Accionista
de Banca MasSardá

Intervención de
. D. Francisco Mas Sardá, Presidente:
• 1978 ha sido otro año de una dureza 
considerable. El gobierno ha escogido, como 
objetivo prioritario la lucha contra la infláción. 
Junto a los resultados positivos de esta decisión 
favor de los instrumentos monetarios hay que 
destacar como negativo que el volumen de 
créditos al sector privado ha sido totalmente

a

insuficiente, creando dificultades, desaparición de 
empresas y aumento del paro hasta niveles 
demasiado altos.
• Aunque en el sector bancario existe un

• Tenemos la convicción, y en este camino 
llevamos ya tiempo, de que una entidad de 
nuestra dimensión tiene que fundamentar de 
forma sólida su actuación a través de la 
especialización de servicios.
• Aunque los próximos años siguen 
aventurándose como difíciles, sigo siendo 
optimista de cara al futuro, por dos razones; por 
el convencimiento de que la actual crisis tiene 
salida y porque la solución depende, en última 

' instancia, del esfuerzo que todos estemos 
dispuestos a realizar.

elevado grado de intervencionismo que nos priva, 
en muchos casos, de ejercer con libertad la 
profesión, debemos tratar de animar la economía 
dentro de nuestras posibilidades, con sentido 
responsable, solidario, y contribuir al equilibrio de 
la misma.
• Para paliar en parte los efectos del proceso 
restrictivo que hemos vivido én 1978, hemos 
incurrido en Banca Mas Sardá, en algunos casos, 
en costes mayores de los debidos, en función de 
la atención preferencial que se ha otorgado a las 
solicitudes de nuestros clientes de renovación o 
ampliación de ciertas lineas de financiación.
• En el aumento de costes que ha sufrido la 
Banca de nuevo en 1978, puede haber existido un 
deterioro del margen operativo. Habrá necesidad 
de mejorar este margen, no tanto a través del 
incremento de los productos como de una 
reducción de los costes.
* También es necesario que alcance mayor 
nivel de eficiencia y productividad el sector 
público y que el déficit en que se incurra sea el 
mínimo posible.
• Es necesario un planteamiento de carácter 
técnico y racional para reformar mecanismos 
existentes en el sistema financiero y para 
afrontar la revitalización del mercado de capitales.

Intervención de D. Fortunato Frías, 
Consejero-Director General:
• Aumento del 22 % sobre la cifra del Valor 
Añadido Bruto aportado a la economía nacional, 
alcanzando los 1.504 millones de pesetas. El 63 % 
se ha materializado en rentas salariales, el 18 % 
amortizaciones y fondos especiales, y el 19 % 
impuestos, dividendos y dotación a reservas^ 
• 27.378 millones de pesetas de depósitos, con 
incremento anual del 18,9 %.
• La inversión bancaria típica (efectos más 
créditos) ha aumentado en un 5,5 %.
• Los recursos ajenos por empleado han 
alcanzado los 32,1 millones de pesetas, con 
incremento de casi un 20 %.
• El número de cuentas ha aumentado en un 
47%, alcanzando un total de 84.850, fruto de 
un esfuerzo de atomización.
• Participación financiera internacional en 
operaciones (dirigidas, asesoradas o participadas) 
del euromercado, que importan un total de 
143 millones de dólares.

• Crecimiento del 36 % en las operaciones de 
extranjero, alcanzando un volumen de 19.072 
millones.
• Apertura de una oficina en Vigo y una agencia 
urbana en Madrid, consolidando la presencia en 
14 provincias, a través del total de 34 oficinas.
• Lanzamiento y desarrollo de nuevos 
servicios al mercado de particulares sobre 
ahorro, financiación y medios de pago: Plan de 
Ahorro 1 x 3, I.P.F. Fidelidad, Crédito-Compra, 
Cajero Automático. En los momentos actúales 
estamos lanzando la tarjeta de crédito Master 
Charge.
• Fundación, con 8 entidades más, de la 
Agrupación Española de Tarjetas de Crédito, 
que integra a todos los emisores de Master 
Charge y. Eurocard en España. Ya en este año, 
creación, con otrós cuatro bancos, de Agesban, 
entidad conjunta de estudios bursátiles y de 
Corsoban, dedicada a asegurar y colocar 
emisiones de renta fija.
• Toma de participación mayoritaria en 
Gesfide, S.A., sociedad gestora de Multifondo, 
fondo de inversión mobiliaria con más de 6.800 
participes en toda España. En 1079 se ha 
adquirido Hispanibec, que administra Crecinco y 
otro fondo de inversión, con fnás de 20.000 
participes.
• Aplicación plena en los servicios bursátiles de 
asesoramiento y gestión de carteras del nuevo 
programa informático que permite gestionarlos 
con los medios tecnológicos más avanzados del 
mercado.
• Consolidación de los servicios de gestión de 
patrimonios; inversión en obras de arte y 
asesoramiento numismático.
• Participación en Security de España, S.A., 
entidad de financiación, conjuntamente con el 
grupo Security Pacific, uno de los mayores 
bancos de EE.UU.

—"tone para
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Recursos propios" 2.073 2.156
Recursos ajenos" 23.025 27.378
Cartera de 
efectos + créditos" 24.326 25.661
Número de oficinas 32 34

CUENTA DE RESULTADOS*

1977

Productos totales
Costes financieros,

3.240 4.389

de personal y 
gastos generales 
Amortizac. y 
Dotaciones

2.741 3.831

Especiales 211 280
Impuestos 103 89
Beneficio disponible 185 189
(•) en millones oe pesetas
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.teficit de
periódicas, y edición de cuatro nuevos titulos y stimado 
cuatro reediciones dentro de la colección de ttillones j
libros, además de otras publicaciones - •
aperiódicas.
• Organización, entre otros, de dos actos

el pre; 
cargase

- - , róleo —h
de proyección nacional e internacional. xfluro pnl 
la II Conferencia sobre Sistemas de Financiado gotpi 
Internacional y las Jornadas sobre la Experience mic< 
Internacional de los Fondos de Pensiones.
La 111 Conferencia organizada este año se ha '“lar . 
centrado sobre Iberoamérica.
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■HOY SUBEM
■ B^ÍmADRID, 3 (Efe).- La Compañía Telefónica Nacional ■H TF I F FON IP A FFVF RFNFF
™ España,Ja Compañía Transmediterránea, S.A., Ferroca- ÜHI I C U C F VJIM I Vr/A, F C V C, R CIM T
■■■^ftiles de VÍa Estrecha, S.A. (FEVE), Red Nacional de Fe- 

rocarriles Españoles (RENFE) y los servicios aéreos regu- 
ares para la red interior han modificado sus tarifas, según 
endas órdenes del Ministerio de Transportes y Comunica- 
iones que hoy publica el Boletín Oficial del Estado.

TRANSMEDITERRANEA E IBERIA
AS

TRANSMEDITERRANEA

lador cívíLlEFONOS: CUOTAS MENSUALES 
reiterado --------------------------
d dela Coí Abonado particular, 193 pesetas. Abono no particular, 
:a Nación/^ Línea de enlace y diversas, 668.
s mandos) de conexión por altas en distritos de más de 100.000 
zas de (^léfonos, 13.500 en los demás, 12.420 pesetas. Cuota de 

instrucciLjigjQj exteriores en distritos de más de 100.000 teléfo- 
necesidaLj^ 10260 pesetas; en los demás distritos, 9.180 pesetas.

xima vigilSyQ^g jjg traslados interiores, 540 pesetas cuota de normali- 
is Uamadas^gjQPgg jgj contrato de abono entre familiares, 216; entre 
uienes “fe familiares, como conexión por alta.
)^a Se incrementa en un 8 por ciento la cuota de cambio de 

mquietudfj^gi^g nagnual al automático.

Se le autoriza incrementar hasta un 20 por ciento las ta
rifas de fletes actualmente vigentes, tanto en aquellos secto
res en los que en la actualidad se produce concurrencia 
como para aquellos en los que esta Compañía no concurra 
en la actualidad con otras compañías navieras.

to (billete de ida y vuelta en segunda clase) sobre los precios 
de tarifa general, pasará a ser del 12 y el 29,6 por ciento, 
respectivamente.

Se autoriza un incremento medio bruto de las tarifas de 
mercancías del quince por ciento.

TARIFAS AEREAS INTERIORES:

FEVE:

Se le autoriza a aumentar en un 15,3 por cinto todas y 
cada una de las tarifas de viajeros vigentes, y un 9 por cien
to de media ponderada las de mercancías.

Elevación del 10 por ciento (diez por ciento) en las tari
fas de pasajeros correspondientes a servicios aéreos regulares 
entre las provincias canarias y el resto de las provincias espa
ñolas.

RENFE:
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El precio de paso de contador queda establecido en 1,57 
Bsetas, sin modificación en las actuales frecuencias y dura- 
iones.

La reducción de que actualmente disfrutan los trenes ser
vidos por unidades eléctricas, ferrobuses y omnibus, del 20 
por ciento (billete sencillo de segunda clase) y 36 por cien-

Elevación del 25 por ciento (veinticinco por ciento) en 
los restantes enlaces aéreos regulares de la red interior.

Los vuelos interinsulares dentro de Canarias y Baleares, 
asi como los vuelos desde las Baleares a la Peninsula, ten
drán un descuento del diez por ciento para los residentes 
en las islas respectivas.
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Garcia Añoveros pronostica

H W aún
m La Administración reducirá 

las plantillas de maestros, médicos 
carteros, funcionarios, etc.

mi El nueVo precio del petróleo 
supone doscientos mil millones 
de impuesto sin contrapartida

Después de acordar la subida 
de ios productos energéticos

SUAREZ
PIDIO UN
PACTO DE
SILENCIO

mi Pero los nuevos precios 
ya se filtraron ayer

MADRID, 3 (Logos).- El nuevo precio del petróleo su- 
-------------TOne para España un impuesto adicional de doscientos mü 
MBRE jtíJones de pesetas anuales “que tenemos gue pagar siii 

^iingún tipo de contrapartida”, según puso de relieve el mi- 
78/*^o de Hacienda, Jaime García Añoveros, en un almuerzo 
^^gsnizado por la Asociación para d Progreso de la Dirección 

iera presentar su “exámen económico-financiero de la em- 
^ '>^6sa española”.

2.156
27.378

25.661
34

ff El ministro de Hacienda
i^guró que ese impuesto no 

__^uede hacerse repercutir ni 
obre nuestro comercio ex- 

'^fior, ni sobre el sector pú- 
^POS* Jbco ni amortiguarlo me- 

iMtf^nte una reducción del 
78/1 (nuestros niveles 

-------- cU 1 5 suponen un tercio 
35 la media europea o la 

•Mírta parte de los ameiica- 
|Os) o del suministro ener- 

® industria v el 
ransporte porque “sin ener- 
■ no se puede crecer y no- 
oiros necesitamos crecer”, 

resaltar que “debemos 
Pender la lección de 1974, 

ndo no se tomaron medi-

4.389

3.831

280
89

189
apte una subida similar
cía Añoveros, hizo hin- 

apie en la imposibilidad 
e sobrecargar aún más el 

inc v'sector público, <os títulos y sfirnadn -,en doscientos mil 
MUones para este año. “Si 
“ el presupuesto de 1980 

el precio del pe- 
lürn° dicho— sería un 

Financiación. golpe para la actividad 
a Experiencü'^nomica en general y para 

'Lector privado en parti- 
iño se ha ^lar

clones

acción 'de
es

IS actos

i^AVlA PEOR

H^Más adelante ha descrito 
valancha de peticiones

que se cierne sobre el sector 
público al que acosa el mis
mo sector empresarial, bus- 

- cando en el su salvación. En 
cuanto al esfuerzo del Go
bierno para reducir el men
cionado déficit. García Año- 
veros ha anunciado que en 
1980 se limitarán las plan
tillas de 1? Administración 
iCmaestros, méüicos, carteros 
funcionarios...), llegándose 
incluso a congelar los con
cursos para las plazas vacan
tes en las respectivas plan
tillas. Según el, la absorción 
de los , costes petrolíferos 
por el sector público genera
ría una mayor presión infla- 
cionista, aumentando la cri
sis en general de nuestra 
economía y el paro.

En otro momento de su 
intervención, el ministro de 
Hacienda ha señalado que la 
lucha contra la inflación por 
parte de las empresas única
mente puede hacerse me
diante la regularización de 
balances sin recurrir a la 
tentación clásica de la indi
cación. En este sentido, y 
tras afirmar la absoluta ne
cesidad de un sistema fiscal 
ágil “porque la realidad so
bre la que opera es inesta
ble”, anunció también que 
en el presupuesto de 1980

se contemplan modifica
ciones referidas a tarifas, 
incentivos y desgravaciones 
que se irán adaptando a las 
circunstancias cambiantes 
de la situación española y 
mundial. “Hov -prosiguió- 
ni siquiera los países so
cialistas pueden hacer pla
nes quinquenales núes no 
es posible una política eco
nómica estabilizada a me
dio plazo ya que cambian 
continuamente las condi
ciones”.

SI, HAY PROGRAMA

Finahnente, tras afirmar 
una vez mas que el Gobierno 
sí tiene programa económi
co pero que tiene que irlo 
adaptando a las circunstan
cias por lo que resulta di
fícil ver claramente su pro
yección en el tiempo, el mi
nistro de Economía con
cluyó expresando su fe en 
la empresa privada y pidien
do un esfuerzo a los empre- 
^rios ante las nuevas cir
cunstancias. “Si no asumi
mos nuestra responsabilidad 
todos —concluyó— la econo
mía se irá estataUzando pro
gresivamente”.

Al término de la reunión 
el comentario era unánime: 
García Añoveros ha hecho 
un análisis de la situación, 
ha dicho lo que no se puede 
hacer ante la nueva subida 
de los precios del petróleo, 
pero ¿dónde están las solu
ciones, el camino concreto 
que ha trazado o debería ha
ber trazado el Gobierno?.

MADRID, 3 (Efe).- 49, 46 y 40 pese- 
tas/litro son los nuevos precios de las gaso
linas auto de 98 (extra), 96 (super) v 90 
(normal), respectivamente, seaún orden, fe
chada ayer, del Ministerio de Hacienda que 
publica hoy el Boletín Oficial del Estado.

En las Islas Canarias, Ceuta y Melilla 
-áreas fuera del monopolio de petróleos-, 
los precios serán de 35 pesetas/litro para la 
aasolina super y de 33 pesetas/litro para la 
normal, según orden del Ministerio de In
dustria y Energía.

La gasolina de 96 I.O. para usos aeríco
las y pesca queda a un precio de 34,25 pe
setas/litro.

En cuanto a las gasolinas de aviación, 
quedan a 35,22 y 20 pesetas/litro para usos 
generales, compañías de naveaación aérea y 
aviación militar, respectivamente.

Los precios de los querosenos serán' 
corriente o aerícola, * 22 pesetas/litro, 
aviación RD 2494, para usos generales, y 
aviación JP 4, usos generales, 18 pesetas/ 
litro. Aviación RD 2494, compañías de na
vegación aérea y aviación militar, 13,50 y 
aviación JP4 para aviación militar, 13,50.

Gasóleos: gasóleo A, 21 pesetas/litro, 
gasóleo B, 15 v gasóleo C, 12. En este últi
mo caso, se entiende para suministros uni
tarios a granel, a partir de 7.000 litros.

Los precios de fuel-oil, para suministros 
unitarios a granel, a partir de 10.000 kiló- 
gramos, auedan: fuel oil pesado B.I.A. 
9.000 pesetas/tonelada, fuel oil pesado 
número 1, 8.300 v fuel oil pesado número 
2, 7.800;

(22,97 küo, y la de butano desodorizado 
de 35 küos, 1.383pesetas (39,53 por kño).

Estos precios se entienden para botellas 
de gas puestas en el domicilio del Usuario.

Én cuanto a la mezcla butano-propano 
para autotáxis, su precio será de 23 pesetas/ 
kilo es dedr, 276 pesetas la botella de 12 
kilos y 345 la de 15 küos.

En Canarias, Ceuta v Melilla, los precios 
de los restantes productos serán: queroseno 
corriente, 16,80 pts/litro; queroseno RD- 
2494 V JP-4, 13,50 pts/litro, gasóleo al por 
menor, 17,00 pts/Utro, gasóleo al por ma
yor, 14,85 pts/litro, gasóleo para navega
ción, 15,00 pts/litro, diesel-oü industrial, 
15,803 pts/tonelada, diesel-oü para nave
gación, 15.768 pts/tonelada fuel oü 
número 1 industrial v navegación 8.300 
pts/tonelada, v fuel oü número 2 industrial 
y navegación, 7.800 pesetas tonelada.

SUAREZ PIDIO UN
PACTO DE SILENCIO

GASES LICUADOS DEL PETROLEO

La botella de butano-propano de carga 
neta de 12,5 kilos, costará 287 pesetas 
(22,96 pesetas/kilo). La botella de orooano 
de 11 ¡dios, 253 pesetas (23 oor kilo). La 
de propano comercial de 35 kilos, 804

A media tarde de aver seguía sin desve
larse el resultado concreto de la reunión de 
la comisión delegada del Gobierno para 
Asuntos Económicos que permaneció reu
nida toda la mañana en La Moncloa bajo la 
presidencia de'Adolfo Suárez.

Según han manifestado a “Logos” fuen
tes generalmente bien informadas, el pro
pio presidente del Gobierno pidió a los mi
nistros que participaran en la reunión, que 
terminó a las quince treinta de aver tarde, 
que mantuviesen una especie de pacto de 
süencio^ hasta que las medidas adoptadas 
fueran dadas a conocer hoy en rueda de 
prensa, por el vicepresidente Femando 
Abrü Martorell. No obstante, las mismas 
fuentes señalaban la posibüidad de que 
las disposiciones' gubernamentales en ma
teria de precios energéticos aparecieran pu
blicadas hov mismo en el “Boletín Oficial 
del Estado", como asi ha sido.

SGCB2021
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Monseñor Tarancón en la XXXI Conferencia Plenaria de los obispos

«No hemos alcanzad
MADRID, 3 (Logos).- La XXXI asamblea 

plenaria de los obispos, que comenzó sus sesio
nes ayer en la casa de ejercicios de El Pinar de 
Chamartín, tiene una importancia singular, 
afirmó el cardenal Tarancón, presidente de la 
Conferencia Episcopal, en su discurso de aper
tura. “La reflexión sobre los acuerdos abrirá 
ante nuestros ojos, dijo el cardenal Tarancón, el 
panorama del futuro eclesial y social de nuestra 
I^esia y de nuestro pueblo. Nuestras decisiones 
de ahora condicionarán el futuro”.

La asamblea, que se prolongará hasta el pró
ximo día siete de julio, contó en su primera se
sión con numerosas ausencias. De un total de 
78 obispos que figuraban en las relaciones, ha
bía en el aula cincuenta.

la paz auténtica»
DISCURSO-DEL CARDENAL TARANCON

Las palabras de apertura del cardenal Taran
cón, presidente de la Conferencia Episcopal Es
pañola, a quien acompañaba en la mesa el nun
cio de Su Santidad, monseñor Dadaglio, el car
denal Jubany, arzobispo de Barcelona, y mon
señor Cirarda, arzobispo de Pamplona y vice
presidente de la asamblea, ocupan quince folios, 
en que no sólo trazó el sentido de la asamblea, 
sino que llamó la atención sobre una posible to
ma pastoral colegial ante el momento presente. 
“La Iglesia, afirmó después de referirse a esta 
asamblea “La Iglesia, afinnó después de refe
rirse a esta asamblea plenaria, no va a renunciar 
a ninguna de las funciones que le competen en 
el seno de la sociedad por su misión religiosa”.

Es evidente que estos acuerdos introduci
rán cambios notables con respecto al Concorda
to todavía vigente. Si la base de este era la con- 
lesionahdad del Estado que daba a la Iglesia Ca
tólica un carácter de singularidad, casi podría
mos decir que exclusividad, entre las confesio
nes religiosas, en estos acuerdos se parte de la 
mdependencia de las dos sociedades y de la 
aceptación plena del principio de libertad reli
giosa que no peimite la discriminación religio
sa en la ordenación civil. El nuevo enfoque que 
se da a las relaciones Iglesia-Estado, comporta 
una presencia distinta de la Iglesia en la socie-

,7,,®" contexto de la vida de nuestro pueblo .
Son ^bastantes, dentro de la Iglesia, los que 

preferirían que se conservase el planteamiento

Los

on
MADR

los Estatu
tura del p 
to, según
cional Em

El señ<
primera si

anterior, admitiendo tan sólo pequeñas mí í • , 
caciones que las circunstancias actuales
exigir. No es fácil, lo comprendo, cambitciendo un 
esquemas mentales por los que nos hemos’a través d 
do hasta ahora y superar la costumbre, coinarlament 
tida en hábito, que ha estado en la base de: " ■
tra actuación pastoral. oe pas

Pero son bastantes también, fuera de la;Señor Att< 
sia, los que, reaccionando por idénticos c; En est< 
cionamientos, creen que la in de pen deneJ 
la Igleáa debe significar su “alejamiento? 
todo lo temporal que incluye, según ellos,! 
nuncia a lo que la Iglesia nunca podra re 
ciar: la proclamación integra del mensa; 
Cristo que proyecta su luz sobre la dignidi 
la persona y sobre los derechos del homl 
que defiende unos valores morales que son |
damento de toda actuación humana y de^» । 
convivencia social”.

El Banco Central
Transforme en dinero 

I efectivo los negociables
■ |W • I I delSENPAysincargo

los negociables
inmediatamente del fruto de su

MllwDÉ Cuando el esfuerzo de todo un año 
llega a sus manos, nosotros 

estamos a su lado para terminar juntos la labor. Y si lo desea podemos 
aconsejarle el mejor modo de invertir su dinero.

El Banco Central, está tan cerca del campo y sus hombres, 
como ios medios que les son familiares.

INDEPENDENCIA Y COOPERACION

BANCO CENTRAL
CERCA DEL CAMPO Y SUS HOMBRES

“El problema de fondo que late en estar 
va forma de relación, afirmo el cardenal Te. i 
cón, es el de la independencia de ambas a| 
dades que no sólo no excluye sino que puf 
ma la sana y correcta cooperación entre ¿ 
como dice el Concilio”.

Pero un principio tan claro teóricam^ ■ 
explicó el presidente de la Conferencia 
pal, encierra no pocas dificultades en la pí I 
ca, tanto para delimitar el terreno propio df I 
cha independencia como para hacer fecundij 1 
cooperación. La autoridad civil no tiene te ■
elevar a categoría legal todo lo que const!» ■ 
el ideal religioso. Tiene ciertamente el debe» 
tutelar los valores fundamentales de la Ç /i/iadi 
humana y de favorecer la moral pública ef MADi 
contexto de la ética civil. El cardenal Taranj jc/^^^ 
reafirmó la independencia de la Iglesia el . ¡. 
proceso político, su neutralidad, su no be( y* 
rancia, aunque ya entonces se pronunció a» Comisión 
los valores que debían subyacer en el sobre SÍ 1 
constitucional. r-

te Estatu
NUEVAS REALIDADES PASTORALES toda /a i

El cardenal Tarancón hizo hincapié pe( 
riormente en las nuevas realidades sociales,^ muy bief 
que se tropieza. En concreto menciono párrafos i 
casos de cristianos que se casan civilmente,,;^ 
plantea una serie de cuestiones en el ordenUn din 
lógico, jurídico y, sobre todo pastoral, quff. . ° P
pueden soslayar. Y se preguntó sobre la di
niencia de establecer un criterio común enWfiencia. Es 
^pecto. Asimismo, y como consecuencia tildóse a t0( 
libertad religiosa, se está interpelando a la i laraampnt 
ciencia de los padres, cristianos y de los p4' j - 
rales de la Iberia sobre la estrategia parai. ^*^ Van 
seguir una adecuada educación en la fe del'fnomento 
niños y adolescentes de las familias cristi, paña esta 
“los padres, dijo, deberán responsabilizA |2p„Qg.„- 
activamente, tanto en el campo escolar 
en el familiar y las comunidades ccleáales, vi
bran de señalarse como objetivo prioritarit! Vasco— qi 
de la educación en la fe”. obstruir li

PLURALISMO IDEOLOGICO P•- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - pronto el
“No olvidemos que por esa misma Palabrt

es ahora cuando los cristianos neceátan atud tiene 
mayor maduración en la fe. En los tiempo>^¡Q 
la unidad católica el mismo ambiente socu^ V 
las costumbres establecidas y aceptadas inSPi^^Offffta 
tivamente por todos podían arropar la fe dWlania filib 
de muchos. Hoy, los cristianos, van a enconO । 
dificultades donde antes se encontraban a P¡ñ

“Existe un pluralismo ideológico y ' P®' • 1^0 
permisividad social, propia, al fin y al cabo) 'CS una mi 
una sociedad comunista como la nuestra \ - -
va a exigir una mayor preparación doctriné 
una más intensa fuerza moral para pensif 
vivir en cristiano”.

erada y 
intervenid
V adecuac 

Corree“Dios quiera que seamos capaces de 
este pa^ importante manteniendo esa * es el lem 
tud pacífica y pacificadora que ha tomaáj ponderad! 
Iglesia en España en esta época de tranflA dp| p 
y que consigamos mantener, en todo lo tstatu 
ble, la unidad en los criterios y actitudes^. —Es q 
que nosotros, los obispos hemos de ser e’pénfasis qu 
Iglesia vínculos de unidad”. ma y lar

Finalmente, el cardenal Tarancón deslí . 
un aspecto del momento actual: , “ SVal.

“No es menos cierto, sin embargo, qufU Hasidi 
hemos alcanzado la paz auténtica que edB 
gran deseo de la inmensa mayoría ae nuf®. ”3 
pueblo. Dicen, y parece que es verdad, queí^^^'^blecid 
te una psicosis de miedo, al menos de profunda represi 
inquietud, porque no acaban de superarííp ha querid 
violencia y el terror. ¡

“La Iglesia no Hene una misión direct’i,.. _ . 
ese campo, es verdad. Pero la Iglesia tieneSido d( 
ser instrumento de paz. Y tiene la misión dc^*uesacuerd 
tenciar aquella “paz a los hombres de buena| cido demj 
luntad” que fue la consigna de Cristo. Ê'

“¿Hacemos, individual y colee ti vairic’E.^ ** P 
todo lo posible para pacificar los espíritus,P® « 
evitar los recelos y odios que todavía exisjg^olé Tura 
para conseguir que todos nuestros cristiaii^-algung fn 
sacerdotes, religiosos y seglares— se conviiWppjj- , 
en auténticos instrumentos de paz?”. «sL ”

fe sacuerdo e
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ios Estatutos
He Autonomía, 

1pz7 la Ponencia 
^^Constituciona/ [DMIIII2A 11 DEBAII

MADRID, 3 (Logos).— La Ponencia Constitucional de 
los Estatutos de Autonomía ha llegado en su primera lec
tura del proyecto de Estatuto vasco hasta el artículo cuar
to según informó el presidente de la Comisión Constitu
cional Emilio Attard,

El señor Attard manifestó que se había fijado en esta 
primera sesión el orden metodológico y temporal de los 
trabajos de la Ponencia, que en principio celebrará la sesión 

SudS tardes a partir de las dieciséis treinta, ha-
So\Si&endo un alto para informar a los medios de comunicación, 
nos hemos7a través del presidente, o con presencia de algunos de los 
itumbre, coipgi-lanieotarios asistentes, y la mañana la dedicará a contac- 
la base pasillos intramuros de la Cámara, según puntualizó el

, fuera de la señor Attard.
idénticos c" En esta primera lectura se había llegado hasta el artículo

■ UCD, CD y Blas Piñar 
mostraron desacuerdos
comunes

cuarto, en donde se establece que la sede del Consejo Ge
neral Vasco de la Comunidad Autónoma Vasca será fijada 
por ley del Parlamento de dicha comunidad.

Entre los temas que se han tocado han sido los referentes 
a lo que establece el artículo segundo de que los poderes de 
la Comunidad Autónoma Vasca emanan del pueblo vasco. 
A esta expresión se han opuesto UCD, CD y Blas Piñar.

Por otra parte también se ha tocado con la misma oposi
ción la cuestión de Navarra, ante lo que dice el artículo se
gundo respecto al "derecho imprescriptible de Navarra a 
formar parte de la Comunidad Autónoma Vasca". Se han 
opuesto también UCD, CD y Blas Piñar, mientras el resto de 
los grupos han recurrido como argumento al decreto de ene
ro del 78 en el que se incluye a Navarra dentro del conjunto 
de provincias que tiene derecho a incorporarse a través del 
mecanismo que después se fijaría en la disposición transito
ria cuarta de la Constitución al régimen de la Comunidad 
Autónoma Vasca.

El presidente de la Comisión Constitucional señor Attard 
dijo que hasta el artículo cuarto no había visto discrepan
cias de fondo que le permitan manifestar por el momento 
que sea imposible el acuerdo.

dependencii^ 
alejamiento^ 
egún ellos, I 
:a podra 
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e la digni 
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‘EI Estado
no se rompe

MADRID, 3 (ARAGO/}//expres)- "E/ Estado no se rompe por apro-11 pública
denal Taiss^ximar los condos de poder al ciudadano". A don Emilio Attard parece lo IzvlAcon PfV * .... —«. « • t •L su no^i^W habían quitado como diez años de encima. El presidente de ia 
ironunció ai Comisión Constitucional, que presidía ayer la ponencia conjunta, sentía 
:er en el sobre SÍ todo el poso de la responsabilidad histórica de esta hora. De es

te Estatuto vasco que pesa tanto por sí solo como pesaba el año pasado 
3RALES toda la Constitución. Pero es claro que el presidente Attard se siente 
hincapié pf cuando responde al desafío de la historia. Y lo hace
es sociales,^ bien. Mucho mejor que cuando en alguna comisión interviene con 
menciono^ párrafos larqos y metáforas decimonónicas.

civilmente,5

ESCRIBE:

Milagros 
Heredero

BANDRES:
NO HEMOS DADO SOLUCION

A NADA, PERO SIGO OPTIMISTA

i^tor^ miP diputado vasco nos cuenta una 
sobre là cot^'^foria de "puerta cerrada" de la po- 
común envenda. Estaba don Blas Piñar oponién- 

secuencia y dose a todo el estatuto, interviniendo 
^e°l« p4 diciendo qué no se po-
tegíaparae tramitar con urgencia en este 
en la fe; de, 'fromento los estatutos mientras Es- 
tiilias Cristi] paña estaba en la revolución y un 

;s cclesiales|| ve la claro -dice el diputado 
3 priori tarifa SCO- que lo que Piñar deseaba era 

íPbstruir lo más posible, obstaculizar 
cuanto pudiera los trámites. Y de 

Í'^i'onto el Presidente Attard tomó 
a palabra para decirle: "Esta acti- 
^d tiene un nombre parlamenta- 
•0 niuy definido" ¿qué nombre? 
’fegunta el diputado Piñar: "Se 
lamafilibusterismo Sr. Piñar".

Areilza y UCD que básicamente de
fienden lo mismo. Pinar con el estilo 
carpeto-vetónico que le caracteriza; 
Areilza con el sí pero no, y UCD lo 
mismo pero en un tona más civiliza
do. Por otro lado, los vascos nacio
nalistas Bandrés y el PNV, y nosotros 
los comunistas y los socialistas actuan
do de colchón-puente.

Alfonso Guerra coincide con estas 
opiniones:

-Se han ido anotando las posicio
nes de cada grupo de forma oral. Es-

petamos que una segunda lectura se 
introduzcan las modificaciones es- 
clarecedoras. Que cada uno suelte lo 
que lleva dentro. De lo contrario, di
fícilmente se llegará a un acuerdo.

Las posiciones de UCD y Coali
ción Democrática Alfonso Guerra las 
califica de salvables.

José María Bandrés nos dice:
-No hemos dado solución a nada, 

pero sigo siendo optimista.
Nuestro diputado por'Huesca Se

bastián Martín Retortillo integra jun-

to con Dliarty Gil Albert la represen
tación centrista. El me dijo:

-Es el tema más importante que 
tiene el país en estos momentos. Que 
nadie hable de cicatería por parte del 
Gobierno. El esfuerzo que se ha he
cho al menos merece respeto. Al me
nos. Tenemos que montar una estruc
tura sobre otra que se arrastra de mu
chos años atrás. Sustituir una idea del 
Estado por otra distinta, pero sin des
truir el Estado, sin que quiebre el Es
tado. El Estado no se rompe por 
aproximar los centros de poder al ciu-

dadano. Esto es lo que son las auto
nomías.

Martín Retortillo piensa de este 
largo trámite: Ponencia, comisión. 
Pleno, que es efectivamente muy lar
go, que es un trámite heredado de la 
situación y la comisión actuara de po
nencia. El debate, en el Pleno.

Entre la duda y la esperanza, esta 
primera confrontación de las distin
tas fuerzas políticas y los represen
tantes vascos no ha convencido defi
nitivamente a nadie, pero parece por 
el momento haber enterrado el hacha 
de guerra.

Rumor sin confirmar:

M f periodistas Attard cali-ntraban oCT f ». „ n ~ , .
"'-d a rinar de adorno constitucio- 

Jógico y • No se trabuquen mis palabras: 
I y al caboi es una muestra de lo que es la demo- 
¿nX’nW "W
Dara pensil "'^“cvenido con corrección, respeto

Y adecuación".

ón doctriné

apaces de, Corrección respeto y adecuación
ta’uSSi pwaeiT •" "'"i*® í* P™’ 

i de tranfl<í "“arado en esta primera lectura 
todo lo pí Estatuto de Guernica.

' actitudes, -Es que se trataba de saber el 
is de ser e I énfasis que cada uno ponía en el te- 
ancón desif ”” y posibilidades de salida co- 

enta el socialista catalán Martín Do- 
¡it.vaL

icr^qu’c^eriB ^ita cuestión de matices,

ría de nuew habido votaciones. Se ha
rdad, queí|^^^ablec¡do un horario de trabajo. Ca
os de proftjja representante ha hablado lo que 
e super a querido en medio de un aire de 
ión dirccuLf^^^^^^nalidad. El primer contacto 
lesia tiene V a Sido de tanteo, no conflictivo; los 
‘ con el texto no han pare-í * ° i^arnasiado desacuerdos.

olectívainewi postura es útil si no se pro- 
espíritus,^. mucho -opina el comunista 
idavía ae Tura—. Había que empezar de 

íorma; ésta ha permitido un
V?’. desbroce. Los motivos de de-

L^^^a''do están ahí, Por un lado Piñar,

SOMOZA HA PODIDO 
DIMITIR YA

MADRID, 3 (ARAGON/exprés).- Algunos corresponsa
les o enviados especiales a la guerra nicaragüense æ anunciaban 
hace escasas horas que el dictador Anastasio Somoza, había 
presentado definitivamente su dimisión corno presidente de 
aquella república de Centroamérica. Un diario catalan lle
gaba incluso esta madrugada a retrasar su edición para dar esa 
noticid. ,, . - ,

Sin embargo, en posteriores contactos est^lecidos con la 
capital de Nicaragua, tal rumor sobre la dimisión de ‘"'Fachito 
Somoza no ha podido ser conlirmado hasta el momento.

ESPAÑA, GRECIA, ITALIA
Y SUIZA, SE PREPARAN PARA 
"RECIBIR" AL "SKYLAB"
ATENAS, 3 (Efe-Ap).- El servicio de aviación civil griego ha declarado 

hoy que estudia la posibilidad de suspender todos los vuelos sobre el espacio 
aéreo griego el dia en que la estación espacial norteamericana Skylab entre 
de nuevo en la atmósfera terrestre.

La NASA ha advertido que durante la segunda semana de julio los restos 
del desintegrado “Skylab” pueden poner en peligro el espacio aéreo de cuatro 
países: España, Grecia, Italia y Suiza. , . r - i i

El servicio de aviación civil griego anade que la NASA irifonnara de ia en
trada de la estación espacial con una antelación de veinticuatro, do^ 
horas, y que si la información facilitada indica que algunas parteas del Skylab 
pueden caer en el espacio aéreo griego, » su^enderán todos ios vuelos.

El tiempo de suspensión de los vuelos sería de .10 minutos aproximadaindite

SANTANDER: 
POR INGERIR 
MAL ESTADO

DOS MUERTOS 
ALUBIAS EN

SANTANDER, 3 (Europa Press).- José María Gutiérrez, de 79 años, y su 
cuñada Dominica Gómez, han niuerto en el pueblo de Astrana de Sobas (San
tander), por intoxicación, tras ingerir judías en mal estado.

Víctimas también de la intoxicación, han tenido que ser hospitalizados tres 
hijos del señor Gutiérrez, así como su esposa Amparo Gómez.

SUAREZ TIENE UNA MUÑECA
ENYESADA

Madrid, 3 (Europa Press).— El presidente Suárez tiene hoy la muñeca 
enyesada, como consecuencia de una luxación sufrida cuando practicaba de
porte.

El presidente del Gobierno se lesionó ayer, durante un partido de tenis, en 
el que recibió un fuerte golpe en la mano derecha.

LA POLICIA NACIONAL
ABANDONO SU
CUARTEL DE RENTERIA

RENTERIA (Guipúzcoa).- La Policia Nacional abandonó esta madrugada, 
sobre las 1res, su cuartel de la ciudad de Rentería.

Al irse, quitaron el mástil de la bandera y cortaron la luz, por lo que se su
pone que lo abandonan por un largo espacio de tiempo.

Este cuartel estaba situado en la calle Magdalena en el mismo centro de estg 
localidad guipuzcoana y había originado numerosas protestas de los ciudada
nos que viven en las inmediaciones yaque todas las manifestaciones desemixí- 
caban casi siempre en este lugar con el consiguiente peligro.
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Muchas veces se ha preguntado: "¿Son religiosos los espa

ñoles?". Y la contestación puede darse diciendo pue la 
auténtica religiosidad, está cada día masen ba/a én nuestro país.

Me refiero, claro está, al compás de como la ha pregonado 
Juan Pablo II, en Auschwitz, aue se halla mas próxima al concep
to evangélico puro, que aquel expresado por un escritor profesor 
católico checosclovaco al visitar nuestra nación diciendo' 
"España podrá ser un país de algunas costumbres exteriores ca
tólicas, pero no me ha parecido que sea un pueblo cristiano, con
tra lo que vo esperaba". Días después los rusos invadían 
Checoeslovaquia.

Y es que —aparte de confesarme un admirador siempre del 
sentido religioso de la mayoría de los católicos polacos— éste 
nuevo Papa ha puesto el dedo en la llaga, para aue reavive con es
cozor la sangre caliente de una religión imperecedora. Porque 
llVoityla, tras rezar en la celda del campamento que tuvo el fraile 
polaco Maximiliano Kolbe, -ejecutado por los nazis en 1941 
junto a otros asesinados en defensa de la fe— efectuó un recuer
do para los asesinados por defensa del amor y la dignidad huma
na. El ejemplar comportamiento dé Kolbe ofreciéndose volun
tario para ser ejecutado en lugar de un hombre casado y con hi
los. Así dijo Juan Pablo 11:

—..."Esta es la victoria que ha derrotado al mundo: nuestra 
fe"..."cuya victoria mediante la fe y el amor le llevó a éste lu
gar, construido para seguir la negación de la fe y para despreciar 
radicalmente no solo el amor, sino todos los signos de la digni
dad humana . En ese nuevo Góigota —como el llama al criminal 
campamento, donde tantos millones de hombres fueron ejecu
tados- ha vivificado un sentido de apostolado auténtico. Yo 
pienso la forma estúpida de matarse los hombres, para no conse
guir ningún estado de felicidad auténtica, total, eterna. Segar vi
das y mas vidas y ivuelta a empezar! Otra gran lección de Juan 
Pablo II que puede, debe aprenderse, por los religiosos españo-

Nietzsche decía que si los cristianos eran creyentes de la Re
dención, ésta se debiera notar en la vida que llevasen, porque 
estaría encarnada en las vidas de todos ellos —más o menos im
perfectamente— pero dando ejemplo de una profunda fé en la 
transformación liberadora de todas las cosas y personas median
te un amor sincero, sin discriminaciones rastreras, que esperaba 
llevarían dentro y fuera de sí mismos los católicos españoles, 
con lo cual afirmaba: "Los discípulos de Jesús se deberían mos
trar redimidos, para que yo pueda creer en el redentor".

Estoy ae acuerdo con Miret Magdalena cuando dijo aue la re
ligión en España no es auténtica y ni siauiera leen lo suficiente. 
Trae a la memoria también aue nuestro "Siglo de Oro" vivió en 
la teología, la literatura, el arte y la mística una expansión y ex
presión religiosa excepcionalmente fuertes que revelaban algo vi
tal. Hoy, en cambio, en la teología, la literatura o el arte religio
sos, brillan casi por su ausencia las personalidades de la fe. Y cita 
a Monseñor Diaz Marché ó con aquellas frases de que nuestra 
religiosidad es de folklore, de conveniencia social o de semi- 
superstitición. Sigue diciendo Miret Magdalena: "Hemos pasado, 
en cuatro siglos de decadencia religiosa constante, de lo vital a 
lo formalista; de lo espiritual a lo jurídico; de la fe como con
vicción y entrega personal, a una fe de fórmulas anticuadas, del 
cristianismo-vida, al cristianismo aue es norma exterior, de la 
mística inconformista de San Juan de la Cruz —que sus propios 
frailes reformados temían por su franqueza sin meditaciones- 
ai conformismo ciego aue favorece el autoritarismo jerárquico 
y docilidad impersonal. En una palabra, ‘hemos saltado de la 
"ortopraxis "—rectitud vital y práctica de áquellas épocas— 
a la formal ortodoxia" conceptual —formalismo legal de fórmu
las abstractas contingentes— de nuestro tiempo. Varios siglos de 
Inquisición. Indice de libros prohibidos, de Tribunales eclesiásti
cos autónomos (o casi autónomos), han marcado nuestra cada 
vez mas empobrecida mentalidad religiosa. Y han hecho olvidar 
que religión es "religación" personal çon algo vital y absoluto en 
nuestras vidai, y no es una camisa de fuerza poderosa aue nos 
resguarde, proporcionándonos seguridad para la otra vida y para 
ésta, porque ésto no resulta nada mas que una cómoda alineación 
espiritual para privilegiados o injusta resignación temporal para el 
pueblo".

Estoy de acuerdo que esa es la causa de la "deflación" reli
giosa que se nota en España, menos libros religiosos, seminarios 
escasos de vocaciones.

Si. El cardenal Jhon Henry Newman escribía hablando de 
"paganos excelentes": "Es verdad que es un incrédulo, también 
es demasiado serio y comprensivo como para ridiculizar la reli
gión y luchar contra ella. Es un amigo de la transigencia religiosa. 
Por ello su religión es una religión de encarnación de aquellas 
ideas de lo elevado, de lo maiestuoso y de lo bello. En unos ca
sos reconoceré la existencia de Dios: en otros lo concebirá como 
un principio desconocido o de una cualidad ideal que nos lleva 
a la perfección ".

Juan Pablo II, resucita el recuerdo del hombre aue sabe morir 
por los demás. No del aue mata para él y su mejora material. Los 
fusilamientos, los crímenes, los asesinatos, no llevan nunca a una 
felicidad perdurablé que se puede conseguir con la entrega a tos 

generosamente y llenos de amor, a la aue tos religiosos es
pañoles deben aspirar con claros testimonios de auténtica fe. Los 
atentados podrá considerarlos^ el asesino pomo una victoria tem
poral. Nunca como esa victoria de la fe con la que se puede ven
cer al mundo.

Antonio .MOLINOS

<<TRABAJ0 A REGLAMENTO
BARCELONA, 3 (Logos).— Los funcio

narios del Cuerpo de Inspectores de Adua
nas e Inspectores Especiales están adoptan
do medidas de “estricto cumplimiento del 
reglamento” en las más iiíiportantes aduanas 
españolas.

La huelga comenzó en Madrid, Barcelo
na, La junquera y Port Bon, y más tarde se 
extendió a todo el territorio nacional.

Como consecuencia de la acción de los 
funcionarios de aduanas se están producien
do congestiones en el tráfico exterior de 
mercancías, tanto en la vertiente importado
ra como en la exportación.

En este sentido, la huelga de celo inicia
da ya el pasado sábado esta causando graves 
problemas en la terminal TIR del puerto se
gún han confirmado fuentes laborales, la 
huelga de celo es absoluta y los funcionarios, 
reglamento en mano, revisan todos y cada 
uno de los casinos, sin dejar entrar ni salir 
nada que no esté controlado.

Esta situación está produciendo graves 
problemas en el puerto, pabados por el he
cho de ser el sábado el primer día en que 
se registraron. La situación en la terminal 
del aeropuerto es parecida.

La causa de este conflicto es —según ha 
informado un portavoz de los funcionarios— 
“el trato discriminatorio que reciben los

inspectores de aduanas en relación con otros 
cuerpos dependientes del Ministerio de Ha
cienda, así como la negativa de las autorida
des del departamento a establecer conversa
ciones con representantes de los funciona
rios”.

Según se ha sabido estos funcionarios se 
entrevistaron hace un mes con el ministro 
de Hacienda para plantear los problemas que 
para el cuerpo acarrearían las reformas tri
butarias y administrativas, al igual que la 
creación del Cuerpo de Inspectores Genera
les.

Los funcionarios plantearon también al 
ministro del problema que supondrá la in
tegración de España en la Comunidad Eco
nómica Europea, integración que, presenta 
diferentes modelos, generalmente otorga a 
estos funcionarios un nivel superior al reco
nocimiento en nuestro país.

CADIZ: AUNQUE CONTINUA LA 
HUELGA, HAY PAN POR TODAS 
PARTES

Aunque persiste la huelga en el sector, 
la realidad es que hay pan por todas partes, 
como si la situación estuviera normalizada. 
Si en los pequeños municipios nunca se dejó 
de fabricar éste, la situación conflictiva

afectó a los restantes en mayor o menoi 
dida, pero paulatinamente, primero 
fioblaciones de la provincia, y finalmeni 
a capital se ha ido normalizando con lo 

la totalidad de las panaderías detennini 
borar el producto.

SE EXTIENDE EL PARO EN CORRE 
DE BARCELONA

Solamente en cinco de los treinta y 
distritos de la Ciudad Condal han repai 
los carteros correspondencia, para prca 
en la consecución de su petición de qt i ¿Hitada p 
contrate personal de refuerzo para sust [caya en t 
una baja. —

Ayer, por el mismo motivo, no huh i 
parto en cuatro distritos, pero hoy el| 
se ha extendido a casi todos los distr 
aunque personal aislado, sin que se pi 
evaluar su número, trabaja en el resto, t

(Infoi

GÓN/exp

Ante esta situación, la Administri^' La primi 
barcelonesa de Correos hizo pública çp hq v 
nota en la que señala que en lo que aL , . 
a bajas por enfermedad, la plantilla 
a cada distrito está generalmente potensderivados d 
para que pueda absorberlas, aceptandondo numeroi 
ver inmediatamente los casos en que attamhión cp 
diera dar un exceso de jomada. , “æ" 
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Las empresas eléctricas necesitan que sus tarifas se adecúen a 
reaKdad de los costos de producción.— Su esfuerzo ha permitido qi 
de los tres mil millones de kws producidos en 1940 se haya pasado 
los más de cien mil millones en 1978.— En las empresas de prodti 
ción eléctrica hay más de un millón trescientos mil accionistas, p 
queños ahorradores.

De £ 
de dici( 
el Con; 
dado el 
cargo < 
duranti 
Ile:

Divider

Estos y otros conceptos 
no menos estimables abordó 
en su discurso el Presidente 
de la veterana Empresa zara
gozana, don Luis Coronel de 
Palma, Marqués de Tejada, 
a quien acompañaban los 
miembros del Consejo de 
Administración y otros altos 
cargos de la Sociedad.

Abierta la Junta General 
de Accionistas, en la que es
taba representado el 66,90 
por ciento del capital social, 
fueron nombrados los pre
ceptivos escrutadores y tras 
renunciarse por los asisten
tes a la lectura de la Memo
ria del pasado ejercicio, que 
obraba en poder de todos 
ellos, se dio el visto bueno 
al Informe emitido por los 
Censores de Cuentas.

DISCURSO DEL 
PRESIDENTE

Acto seguido, el Presi
dente de la Sociedad, don 
Luis Coronel de Palma, pro
nunció un discurso suma
mente realista. Previamente 
expresó su satisfacción por 
haberse reincorporado a este 
cargo, incompatible con el 
de Embajador de España en 
Méjico que ha desempeñado 
hasta hace unos meses, y 
atribuyó por consiguiente 
todos los aciertos habidos 
en la Empresa durante 1978 
al Presidente en funciones, 
don José Joaquín Sancho 
Dronda, al Consejo de Ad
ministración y a todo el 
personal.

Destacó seguidamente los 
principales acontecimientos 
españoles en el pasado año, 
con especial referencia a la 
aprobación por referéndum 
de la nueva Constitución, 
mediante lo cual nuestro

pueblo ha eiegido -dijo— el 
modelo de sociedad demo
crática de la Europa occi
dental y con ello, una políti
ca económica de mercado li
bre, rechazando el sistema 
de nacionalizaciones de em
presas de carácter público, 
como son las nuestras.

Eliminada la vía de la es- 
tatificación, debían haberse 
modificado hace meses las 
tarifas eléctricas y no con 
los habituales retoques, sino 
en cuantía que las adecúe a 
los elevados costos de pro
ducción y hagan factible la 
creación de nuevos puestos 
de trabajo, que es nuestro 
mayor deseo. Porgue evi
dentemente —añadió— no se 
puede acusar al Sector eléc
trico de inmovilista, cuando 
es así que de tres mil millo
nes de kwh que producía en 
la década de los 40 ha pasa
do a los cien mil millones en 
1978. Tampoco se le puede 
enmarcar en unos grupos de 
presión, con pingües benefi
cios, frente a unas realidades 
que nos hablan, por un lado, 
de constantes inversiones en 
obras y mejoras, ajenas a to
do tipo de especulación, y 
por el otro, de una industria 
que está en manos de más 
de un millón de españoles, 
en su mayoría modestos 
ahorradores, a todos los cua
les se debe el esforzado de
sarrollo de un Sector en 
condiciones de afrontar el 
ingreso de España en la C.E.E.

Se refirió después a las 
actividades más sobresalien
tes de la Empresa de su Pre
sidencia en 1978, comenzan
do por el capítulo de Explo
tación, según el cual el cre
cimiento de su mercado fue 
del 2,92 por ciento, habién

dose puesto en red 2.281,5 
millones de kWh de su pro
pia producción y de la adqui
rida a terceros. En materia 
de obras, destacó las de am
pliación y modernización de 
las Centrales de Villanúa, 
Marracos y Carcavilla; la ter
minación de cuatro Subesta
ciones, el tendido de nuevas 
líneas de alta tensión y la 
construcción de 128 nuevos 
Centros de Transformación, 
con una potencia total de 
51.880 KVA.

En cuanto a la actividad 
financiera, señaló que había 
ádo cubierta la emisión de 
Obligaciones por valor de 
1.500 millones de pesetas y 
que los beneficios líquidos 
en 1978 ascendían a 
336.374.121 pesetas, a los 
que sumados 11.548.555 
pesetas del remanente ante
rior, arrojaban la cantidad 
de 347.922.6 76 pesetas, lo 
cual permitía distribuir un 
dividendo del 6,4705 por 
ciento, igual al del año pa
sado, y con impuestos a car
go de los señores accionistas 
que podrán hacerlo efectivo 
a partir del próximo 20 de 
juño.

Hizo observar que las 
fluctuaciones bursátiles no 
reflejan el valor del Activo 
de “Eléctricas Reunidas de 
Zaragoza”, ni su progresivo 
desarrollo, y tras subrayar 
la imperiosa necesidad de 
estimular el ahorro como la 
vía principal de inversión, 
lo que no se compagina con 
la fuerte presión fiscal y el 
fenómeno de la inflación, 
expuso la obligación que a 
todos nos incumbe de bus
car nuevas fuentes de ener
gía, ante la nueva subida del 
petróleo, así como la urgen-

cia de contar con el I 
Energético Nacional.

El señor Coronel de 
ma, que había ensalzado 
tes las excelentes relaciO 
laborales en la EmpS 
puestas singularmente dO 
lieve en los sucesivos O 
venios, prometió quoB 
Consejo está decidido W 
petarse en su línea de ac® 
ción, para atender de® 
mente todas las dema® 
de energía, actuales y ® 
vas, enfie éstas las d® 
“General Motors”, y o® 
final de su discurso, qu® 
muy aplaudido, dio a o® 
cer que la Sociedad P® 
presidida, se había desli® 
de su compromiso inv® 
en la Central Nuclear de® 
lio (Guadalajara), con o® 
to de prestar mayor imp® 
a sus propias obras e i® 
laciones. i

REELECCION DE 
CONSEJEROS

Retene 

rene 
DIVID

El P 
del día 
traies c 
cúrsale 
Huelva 
na, Val

Seguidamente de unjW. 
plio período de Ruego^J- 
Preguntas, en el que se^ 
raron varias consultas.^ 
Junta aprobó por unanjj- 
dad la propuesta de 
ción de los Consejeros™ 
Ricardo Lozano Blesa>H 
Carlos de Borbón y Bor® 
Duque de Calabria, D- V 
Alegre Marcet y D. JW 
Blecua Cavero. H

Prestó animismo su B 
na conformidad a la H 
tión del Consejo, a laH 
moria y conjunto de ÇW 
tas, y tras ser nombi® 
los Censores e Interv^B 
res para el actual ejerc® 
se dio por terminada la S 
ta General Ordinaria H 
“Eléctricas Reunidas 
ragoza, S.A.”. F
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ro LA SUBIDA DEL PETROLEO
EN LA BOLSA

comerciales la mayoría se limi
tan a repetir cambio, una vez 
computado el dividendo que pa
ga, como excepción se puede se
ñalar al Banco Popular que pier
de 6 y el Santander que cotiza 
a 250, una vez deducido el de
recho que no cotiza y el cupón.

BOLSA de

BANCOS

los treinta y: ç 
lal han repai 
a, para preá ï

En los industriales Bankinter

e Industrial Castellana de Valla
dolid. En otros valores las dife
rencias más destacadas son de 
—25 en FASA, 3 en Tubacex, 
importe que igualmente pierde 
Vallehermoso. Al cierre el papel 
se hacía patente. Indice: 97,38 
(-0,50).

BILBAO I

(Información bursátil fa-
riición de qt b ¿Hitada por el Banco de Viz- 
zo para sust ^caya en exclusiva para ARA- 

? GON/expres).
tivo, no hub > 
ïero hoy el] 
los los distt 
in que se pi 
;n el resto.

MADRID
I AdministnJ La primera sesión de la sema- 

izo públicaLg gg i^g Bfectada por la 
plíntíuíStfuerte subida de los productos 
nente potenaderivados del petróleo, originan- 
aceptandoifdo numerosas bajas a las cuales 

os en que «‘tgmbién se han venido a añadir 
los numerosos dividendos que 

' "hoy se pagaban. En los bancos

pierde 3 igual que Bankunión. 
Mayoría de bajas en el sector 
eléctrico, que también se ha vis
to influido por los descuentos 
de cupón. Sevillana gana 0,25 y 
Unión Electrica pierde 0,50, es
te sector recoge para su índice 
particular una pérdida de 1,58, 
la diferencia de alimentación in
crementa su índice en 1,11 prin
cipalmente por la buena dispo
sición de Ebro cuya sociedad en 
reunión informativa ha comuni
cado que durante 10 años y pre
vio pago de 5 pts. Se unirán a las 
acciones bonos de disfrute, por 
los cuales se podrá cobrar el di
videndo de azucarera de Sevilla

B FimiEIOS

A BtNCO t<blli: u
Dividendo activo a cuenta

uen a 
tido qi 
sasado

í

prodti 
stas, p

De acuerdo con lo establecido en el Decreto de 31 
de diciembre de 1941 y demás disposiciones vigentes, 
el Consejo de Administración de este Banco ha acor
dado el reparto de un dividendo activo a cuenta, con 
cargo a los beneficios obtenidos y que se obtengan 
durante el Ejercicio de 1979, según el siguiente deta
lle;

ACCIONES NUMEROS 1 al 9.698.730

r con el ' 
icional. 
loronel de 
a ensalzado 
ntes relacií 

la Empi 
ármente di 
sucesivos í 
letió que 
decidido a 
línea de ac 
«nder deb 
las demaJ 

ctuales y ’ 
las las di 
tors”, y 
¡curso, queK 
lo, dio a efl 
3cié dad p w 
labia desliíw 
amiso inve® 
Muclear deV 
ira), con o® 
nayor imp® 
obras e i®

Dividendo bruto...............
Retención del 15^ por 

rendimiento del capital 
dividendo liquido .

78,235 Pts.

11'735 
66'50

El pago del citado dividendo se efectuará a partir 
del día 2 de julio próximo, en nuestras Oficinas Cen
trales de Alcalá n.° 47 - Madrid, así como en las Su
cursales de Alicante, Barcelona, Bilbao, Cádiz, Gijón, 
Huelva, La Coruña, Murcia, Oviedo, Sevilla, Tarrago
na, Valencia, Vigo, Vitoria y Zaragoza.

Madrid, 30 de junio de 1979 

El Consejero-Secretario

BOLSA DE DIVISAS

^DE
S

nte de unj 
de Rueg^ 
el que seR 
consultas! 
por unan! 

esta de rq 
Consejeros 
ino BlesaJ 
bón y Bon 
abria, D- q 
t y D. Jq

nismo su 
iad a la 
cjo, a 1^ 
into de 
er nombti 
e Interval 

;tual ejercí 
minada Uí 
Ordinaria 
íunidas d®

INFORMACION 
FACILITADA POR

BANGO ZARAGOZANO
Cambios del di» 21 de Junio de 1979

DIVISA

1 Dólar USA .............
1 Dólar Canadiense . . 
J Franco Francés . . . 
J Libra Esterlina . . . .

Franco Suizo..........
Belgas (com) 

iaa "’’•'co Alemán . . . . 
'00 Liras Italianas ....

1 Florín Holandés . . .
• Corona Sueca..........
* Corona Danesa . . . .
J Corona Noruega . . . 

Inn Finlandés . . . 
lnn S^®''nes Austríacos . 
inn ¿deudos Portugueses 
lnn Japoneses . . . 
’^0 Francos Belgas (fin).

CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

65,972 66,172
56,003 56,239
15,262 15,326

141,345 142,038
39,360 39,597

220,885 222,299
35,459 35,662

7,859 7,893
32,253 32,430
15,308 15,390
12,298 12,359
12,849 12,913
16,785 16,878

480,670 485,666
133,871 134,824
30,132 30.292

I BARCELONA

La sesión no ha presentado 
cambio alguno en su comporta
miento respecto a la semana 
precedente, ha continuado el go
teo que ha afectado a la mayor 
parte de los corros. El dinero 
muy selectivo se ha orientado 
hacia valores punteros. Se repi
ten las bajas, aunque de poca en
tidad, descontándose numerosos 
cupones. En el sector bancario 
Central pierde 3, 3, 5 Bancobao 
y 2,5 Bancaya. En el corro eléc
trico hay algunas mejoras de 1 
en Fecsa y 0,50 en Sevillana y 
en las químicas Carburos pierde 
6,5, el resto de los valores pre
sentan unas posturas muy poco 
definidas alternando las repeti
ciones y bajas que no alcanzan 
cotas de interés. El cierre muy 
flojo.

La sesión que inicia la sema
na no nos ha ofrecido ninguna 
nota destacada a excepción de 
concurrir en ella numerosos di
videndos principalmente en los 
sectores bancarios y eléctricos, 
siendo las bajas por este motivo 
las únicas diferencias del día. De 
63 valores contratados, 4 lo ha
cen al alza, 29 bajan y 30 repi
ten. La pérdida más importante 
en cuanto a sectores correspon
de a metalúrgicas -3,66 como 
consecuencia del descenso de 5 
en Olarra y 3 en Tubacex y con
tando también con la ganancia 
de 3 en Auxiliar. En el grupo 
eléctrico la generalidad del sec
tor cotiza a la baja, Hidrola pier
de 2 puntos, Viesgo 2 y 1 Iber- 
duero, pero la que más destaca 
es el retroceso de 4 en Reuni
das y 2,5 en Unión Eléctrica. En 
bancos comerciales prácticamen
te se producen repeticiones o 
pequeñas diferencias aunque es 
un sector dondí se reflejan des
cuentos de cupón casi en la tota
lidad de los valores. El cierre 
quedó pesado y con predominio 
de oferta más extendida al sec
tor bancario. Indice: 96,76 (—1)

Aguirre Gonzalo

EL GOBIERNO, GARANTE Y NO
GERENTE DE LA ECONOMIA
MADRID, 3 (Logos).- El Gobierno tiene que ser garan

te y no gerente de la economía, ha afirmado don José Ma
ría Aguirre Gonzalo, presidente del Banco Español de 
Crédito, en el acto de presentación del ‘Anuario del mer
cado español 1979”, realizado por Banesto.

Hace quince años apare
ció la primera edición de es
te anuario, que presenta una 
documentación detallada 
para la toma de decisiones 
empresariales. En la presen
te edición se ofrece, junto 
a los datos tradicionales, un 
estudio exhaustivo sobre los 
principales productos con 
saldo negativo en el comer
cio exterior de España, con
cretamente aquellos cuyo 
déficit fue igual o superior 
en 1977 a 200 millones de 
pesetas.

El Sr. Aguirre Gonzalo 
pidió al Gobierno que debe 
tratar fundamentalmente en 
“rebajar la tasa de inflación 
a la de los países de la 
OCDE, obtener una tasa de

FINCAS
FINCAS Olave. Unceta 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

productividad suficiente, 
igual a la de los países indus
trializados, declarar cuál va 
a ser la política guberna
mental en materia económi
ca: mantener la estabilidad 
relativa de la peseta:

Crear un marco de rela
ciones laborales semejante 
al de cualquier país euro
peo, y no a consentir una 
amalgama de las mismas, y 
que se haga cumplir: a decir 
que va a hacer el sector pú
blico sobre todo en materia 
de inversión para q.ue la 
economía privada sepa a 
qué atenerse: y dar a la in
dustria dinero suficiente pa
ra hacer inversiones..

Al final de la presenta
ción del anuario se entregó 
el premio periodístico con
cedido por Banesto a María 
José Arredondo por los ar
tículos publicados en varios 
periódicos de Andalucía. 
Asimismo se otorgó un se
gundo premio a Jorge Gal- 
bau, y cinco terceros pre
mios a seis menciones ho
noríficas.

íí >

(5 lineas) 
ZARAGOZA

>BODAS
• CONVENCIONES

Banco Zaragozano .......................  
Banco Exterior..........................  .
Banco Central ................................
Banco Español de Crédito .... 
Banco Hispano Americano .... 
Banco de Santander   
Banco Popular Español ............... 
Banco de Bilbao.. ..................
Banco de Vizcaya..........................  
Banco Industrial de Cataluña .
Banco Occidental..........................
Banco Atlántico...............
Banco Urquijo................................
Banco Industrial del Sur...............

ELECTRICAS

Hidro Española . . 
Sevillana.................. 
Cantábrico ............ 
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
iberduero ..............  
E. Reunidas...........  
Unión E. Madrileña 
Fañosa....................  
Fecsa 1.000 ...........

MINERAS

Ponferrada . . 
Duro Felguera

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

AUMENTACION

Azucarara 
Ebro . . . 
Aguilas . .

QUIMICAS

Petróleos . 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

Dragados .................  
Urbis.......................  
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso ....

VARIOS

Telefónica............
Galerías Preciados 
Campsa.................  
Tabacalera.....
Unión Fénix . . .
Seat....................
Renta inmobiliaria

PAG^

Preced. HOY

220 220
269 264
301 301
254 247
263 257
338 250
242 236
269 263
274 267
152 151
163 —
247 240
245 238
194 194

67,5 61,25
53,5 53,29
60 60
59 —
47,5 48
63 55,75
38 —
52 57,5
53 53
58 52,75

24
50 —

12 12
_ _

55 56
241 —
55 55

157 155,5
40 40
28 28

145 145
55 53
80 79
93 90

75 72
64 —

228 228
119 119
335 —
51 51
56 57

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

lAlfl IX AHORROS 
[X ZflRflCiOZftflRflOOn Y RIQIfi

CONSOLIDARION DEL DOLAR
BONN, 3 (Efe).- El dólar norteamericano, experimentó 

hoy martes una notable recuperación en la sesión de apertu
ra del mercado de divisas de Francfort.

El dólar se cambió a 1,8460/70 marcos alemanes frente 
al cambio promedio de ayer lunes de 1,8391 marcos.

La divisa norteamericana contiruó así la tónica de hoy 
en Tokyo, donde se registró una ligera recuperación, al 
cerrar las últimas operaciones a 218,20 yen, frente al 
cambio de 217, 75 del lunes.

banco de huesea... UN BANCO DE "INTERES” CAPITAL
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Con todo el 
pueblo 

en la calle íVAlDEPENAÜLI
VALDEPEÑAS, 3 (Logos).-Tal como 

estaba pensado, a las 630 de ayer tarde la 
comitiva fúnebre que partió de la residen
cia de la Seguridad Social y del Hospital 
Municipal llegaba a la plaza de España to
talmente repleta de público emocionado 
que rindió su homenaje^manifestado en el 
silencio casi ancestral^ que reinaba en el 
ambiente.

Allí también el ministro de Obras Pú
blicas, Sancho Rof, ostentando la máxima 
representación. Y junto a él los subsecre
tarios de Agricultura Martones Sevilla, y 
de Comercio interior, Camacho Zancada, 
acompañaban al gobernador civil de la 

La Cruz Roja, como siempre, en primera línea de auxilio a la población

provincia, alcalde de la localidad, diputa
dos, senadores, y en definitiva todos ios 
que de una manera u otra quisieron su
marse a la tragedia con su presencia y 
apoyo moral. Los familiares de las vícti
mas esperaban la comitiva dentro de la 
iglesia y conforme llegaron los féretros 
se intensificaban las escenas de dolor y 
de aflicción. Estas se hicieron mucho 
más ostensibles cuando llegaron ios ca
dáveres de dos niños de dos y tres años.

El templo se encontraba abarrotado 
de público, que tapaba prácticamente a 
féretros, autoridades y familiares. El 
obispo prior de las cuatro órdenes mili

tares, monseñor Torija de la Fuente, jun
to con 23 sacerdotes que llegaron de to
dos los pueblos de la provincia concele
braron la santa misa en medio de una pro
funda emoción.

En la homilía el obispo prior exaltó las 
palabras de la escritura sagrada. Invitó a 
familiares y pueblo a la esperanza desde la 
fé, que el sentimiento que a todos embar
gaba en ese momento sea la participación 
de la cruz que hoy le tocó al pueblo man- 
chego. Pero evidentemente la palabra de 
Dios sigue viva, y si creemos que Cristo 
ha muerto y resucitado, los hombres que 
han muerto, con él también resucitarán.

Ayerent/ei^y 
i/íctímasefí^ de 
Sí/encio cafra/

Que el desoiador aspecto que ofret^^^® cob 
la ciudad y la solidaridad ejemplar^“^ interl< 
dos los habitantes sea el mptivo telegr 
tación para esa esperanza necesaria^' JJ® 
tos momentos. ^®^''ici 

Después de tres cuartos de hora í*® de Espj 
cío religioso y con las palabras de pan 
final del obispo prioi; las escenas 
se recrudecieron hasta límites no^ fovincij 
bles. Diríamos para definirlo que tol ®' Baño 
pueblo lloraba junto la tragedia. En? V^^jribié 
za la multitud se apiñó a los cochesl^'^®!® de 
bres dificultando la marcha, •nienlí 
autoridades expresaban su pésame 
tiraban ai ayuntamiento, para partiif 
momentos después a sus puntos dr^ta mar 
dencia. P®*"®

’•dad y sol 
TODO EL PUEBLO EN LA CALUl®^.’’® h®’ 
---------------- —-------------------------------------ws jomad

Al comenzar el traslado al 
municipal, y mientras se celebraba 
cío religioso las calles adyacentes a lerno, 
sia parroquial de La Asunción y dt ° ® 5®’’ 
el trayecto se encontraban totalmei^^á el pi 
pietas de público y casi aseguraría n en las ¿q 
90 por ciento de los habitantes de'^ia Local, 
peñas estaban rindiendo este posti^nisterio 
menaje emotivo a los 199 féretros decios de Ex 
saban lentamente junto a ellos. Do^CpAue des 
mas más que todavía no han podidfli de los tn 
tificarse. jjt los di

Con respecto a las labores de lin^ hectáre 
y retirada de escombros, todas lasónos se ci 
mantenidas desde la noche del doi|bovinas i 
trabajan activamente y casi asegurarÇpente el 
las calles afectadas quedarán ai mend Y realize 
lizables para vehículos y público. ntióvile 
a 500 personas, con una infinidad Esper 
terial técnico han realizado y realizó - datos 
labor de conjunto para que los probóla Puedar 
sean los mínimos posibles. Al igual^i (certame 
noche anterior se han habilitado d¡|do suspe 
tes colegios y locales para que todafe a| 
blación damnificada, aproximada^, |os pa 
150 familias, tengan de momento ^^'d Real
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Los animales también pecaron su tributo a la furia del agua

StORA SU TRAEEDIA
___           _ Irte rlamnîfîrtârlrtc Cín omharnrt alnainz^e

nt/eids veintidós 
iseivdeun
) caserai
o que ofreí^®^'^® cobijarse. Podemos decir que 
d ejemplarinterior y exterior ha sido masi- 
mptivo deP® telegramas enviando alimentos, 

a necesaria’' í^tc., llenan las mesas del ayúnta
lo. Fábricas de muebles de diferentes 

os de horaí’^^® España han anunciado el envío 
alabras de Para las familias y resaltamos 
> escenas corrientes abiertas en la Caja 

Provincial con dos millones de pe-imites no ^'ovmcial con dos millones de pe- 
nirlo queto I ®' Banco de Bilbao con 500.000 
agedia. En V también el Banco Hispano Ameri- 

VíCaja de Ahorros de Ronda.a los coche!
cha, mientL 
ÎU néjameviü'PAP Y SOLIDARIDAD
, para part'^.
s puntos dr*5ta manera transcurre esta jornada 

«or para Valdepeñas. Sin embargo, la 
"oad y solidaridad de todos también 

LA CALLÇ®^.*^® hecho milagros, ahora empie- 
------------ jornadas de reconstrucción. Las 
do al cernC' ^®' ministro de Obras Públicas 
celebraba t^P^^anzadoras: con ellas y el apoyo 

yacentes a Valdepeñas volverá muy 
jnción y dr ® 5®’’ como era.
an totairnetlizá el problema se presente tam- 
aseguraria^en las zonas agrícolas. La Cámara 
litantes de V® Local, sede de todas las fuerzas 

este postfWnisterio de Agricultura, IRYDA y 
) féretros q^cios de Extensión Agraria de la zonai 
Ï ellos, poique desde el amanecer estuvieron 
han podidflt^ e los trabajos, no han podido aún

-.«in u daños ocasionados en las 
lores de hectáreas afectadas. Sin embargo, 
todas las ijr os se cifran en 1.500 cabezas de 

:he del dojj ovinas y un centenar de vacuno, 
isi asegurar pente el Ministerio de Agricultura 
rán al meJ^Y realizó una completa labor con 
público. F® móviles de desinfección y desra- 
mfinWa? V- aperamos que en los próximos 

Jo y datos de evaluación de la zona 
ue los prour® Puedan ser exactos.
'tíí‘5“ de España 1979, 
' ' * definitivamente. En 
a que o JP a Campeonato Mundial de Fútbol 
proxima Jror, los partidos han sido trasladados 
momento ribd Real

COMIENZAN A INSTALARSE 
LAS CASAS PREFABRICADAS

Ha sido identificada la última de las 
víctimas de la catástrofe de Valdepeñas. 
Se trata de Carmen Núñez Barrios, de 65 
años, cuya identificación llevaron a cabo 
unos familiares, llegados ayer desde Ali
cante.

El entierro tendrá lugar esta misma 
mañana. Se trata del último cadáver que 
faltaba por recibir tierra.

Continúa desaparecido Antonio Sán
chez Rodríguez, de 56 años, hermano de 
uno de los muertos.

Así puede poner -palas arriba- las aguas enloquecidas a un automóvil

Por otra parte, han comenzado a ihsta- 
larse las primeras casas prefabricadas, que 
llegaron anoche a Valdepeñas. Las 44 ca
sas —30 procedentes de Madrid y 14 de 
Barcelona— están siendo instaladas en 
unos terrenos propiedad del ayuntamien
to, junto a la carretera nacional Madrid- 
Cadiz.

Igualmente, continúan las tareas de 
desescombro, en las que participan perso
nas llegadas de pueblos cercanos. Se trata 
también, de poner en buenas condiciones 
de uso el alcantarillado.

Bastantes vecinos de Valdepeñas han 
ofrecido casas para que sean ocupadas por

los damnificados. Sin embargo, algunos 
de estos prefieren permanecer en sus ca
sas, tratando de arreglarlas. Por este mo
tivo, las ropas que continúan llegando ai 
ayuntamiento y a la casa de cultura están 
siendo distribuidas entre los vecinos que 
las necesitan.

Las cuadrillas de voluntarios de Valde
peñas y otras localidades realizan tareas 
de desescombros y limpieza de barro, que 
tienen cortadas algunas de las calles de la 
zona siniestrada.

El tiempo en Valdepeñas está hoy nu
blado, aunque no hay amenaza de lluvias.

» *
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Reunión del 
Pacto Andino

LIMA, 3 (Efe).- La 
comisión, organismo 
máximo del acuerdo de 
Cartagena, se reunirá en 
Lima el Próximo dia 16 
en su periodo de sesio
nes ordinarias, anunció 
ayer el coordinador de la 
Junta, organismo técnico 
de la integración, el vene
zolano Pedro Carmona.

Indicó que en la reu
nión se estudiarán accio
nes especificas para po
ner en marcha lo esti
pulado por los presiden
tes andinos en el “man
dato de Cartagena”, sus
crito en esa ciudad de 
Colombia en mayo últi
mo.

Prohibido 
besarse 
mientras 
se conduce

MEJICO, 3 (Efe).- La 
aplicación de sanciones a 
los automovilistas oue va
yan besando a la novia o 
lleven niños en los asien
tos delanteros, pidieron 
ayer los asesores de la po
licía al director de ésta, 
general Arturo Durazo.

El grupo, compuesto 
por padres de famUia, so
licito que las multas, de 
aplicarse, sean severas. 
De esta manera, aña
dieron, se agilizará la cir
culación y se evitará po
ner en peligro la vida de 
los menores, de las pa
rejas V de otras personas.

Seísmos en 
California

SAN DIEGO (Califor
nia), 3 (Efe).- Dos seís
mos telúricos de magni
tud 3,7 V 3,6 en la escala 
de Richter se produjeron 
aver lunes, en la región 
desértica de Borrego 
Springs, a unos 140 kiló
metros al Noroeste de 
San Diego, según el Ins
tituto de Tecnología de 
Pasadena.

Hace algunas sema
nas, el director del obser
vatorio sísmico de la Uni
versidad califomiana. 
Bruce Bolt, ha afirmado 
que existe la Posibilidad 
de un importante tem
blor de tierra en Califor
nia en los próximos días.

Los indios 
piden ayuda 
a la Reina 
de Inglaterra

LONDRES, 3 (Efe- 
Upi).— Centenares de in
dios norteamericanos se 
encuentran en Londres 
para solicitar de la Reina 
Isabel aue les ayude en 
su batalla constitucional 
con el Gobierno cana
diense.

Pero el palacio de 
Buckingham y el Foreign 
Office, influidos por los 
ministros canadienses, 
han ignorado las cartas, 
ruegos y peticiones de los 
indios y rehusaron recibir 
a la delegación.

Dicha delegación, que 
llegó ayer lunes, está 
compuesta por 340 re
presentantes de la Her
mandad de indios Nacio
nales organización que 
representa a 300.000 na
tivos canadienses.

ex tranjero ~ A/E - 3^

El líder palestino yVrafat, eri Méjico

■EstafliDS pagando loii 
crínales nazis" a

MEXICO, 3 (Efe).— Yasser Arafat, máximo dirigente de 
la Organización de Liberación Palestina, descartó ayer el 
tratado de paz egipcio-israelí como medio para llegar a la 
pacificación en Oriente Medio.

En una entrevista concedida al periodista Joaquín López 
Dóriga, de la televisión mexicana, Arafat se quejó de los 
“barbaros ataques” israelíes contra los refugiados palestinos 
y asegure^ que éstos no dejarán de luchar sino hasta que pue
dan regresar a su patria libre y soberana.

En otra parte de la entre
vista, el dirigente de la 
“OLP” expresó seguridad en 
que el “Frente Sandinista de 
Liberación Nacional” triun
fará en Nicaragua y negó 
que su organización haya 
recibido solicitud alguna pa
ra matar al Sha de Irán, que 
actualmente vive en Méxi
co.

Arafat exhortó también a 
los mexicanos a dejar de 
vender petróleo a Israel: “No 
deben dar ustedes esa, clase 
de ayuda. Es contra la hu
manidad, es antihumanita
rio. Ustedes están ayudandó 
a los agresores”.

Acusó luego a las grandes 
empresas petroleras de pro
piciar la crisis energética en 
Occidente y subrayó que 
mientras compran un barril 
de petróleo a 14,50 a los 
países productores, lo reven
den hasta en 35 dólares.

PAGANDO LOS
CRIMENES NAZIS

rechos de los palestinos”.
Respecto al Sha de Irán, 

que radica ahora en la ciu
dad mexicana de Cuernava
ca, lo calificó de “dictador” 
y aseguró que el Gobierno 
iraní no ha pedido a la 
“OLP” qué realice atentado 
alguno contra aquél.

En todo caso, expresó la 
seguridad de que los iraníes 
“tienen habilidad para hacer 
todo lo que quieran”.

CARIÑOS USA
Arafat expresó que los 

palestinos “estamos pagan
do las cuentas de los críme
nes de los nazis” y acusó a 
los israelíes de evitar la pa
cificación de la zona al no 
reconocer los derechos pales
tinos.

Respecto al tratado egip
cio-israelí, rechazó que sea 
un pacto de paz, toda vez 
que la mayor parte de trece 
mil millones de dólares se 
dedicarán a ayuda militar 
para los dos países envuel
tos.

Afirmó que el tratado co
loca a Israel y Egipto como 
policías, cuidando los inte
reses norteamericanos en la 
zona. Pero subrayó que “no 
hay pacto alguno que de
termine que se puede esta
blecer aquí la estabilidad, la 
seguridad, saltándose los de

Durante la entrevista, 
Arafat advirtió al Gobierno 
mexicano que “ahora son 
muy importantes para el im
perialismo y para el mono
polio norteamericano”. Pun
tualizó que los estadouni
denses están “ansiosos” en 
realidad de tener buenas 
relaciones con el petróleo 
mexicano.

El dirigente palestino se 
refirió finalmente a la polí
tica de derechos humanos 
del presidente Jimmy Car
ter, y señaló que sólo exis
te “para dos o tres personas 
que están traicionando a su 
patria en la Unión Soviéti
ca”.

Pero, recordó, esa postu
ra es ignorada “cuando se 
trata de los palestinos o 
de los mexicanos que están 
viviendo en Estados Unidos”.

BONN, 3 (Efe-Afp).— Los diputados 
alemanes occidentales deberán decidir 
hoy si los criminales nazis que aún no 
han sido encontrados se beneficiarán de 
la prescripción^ a partir del primero de 
enero de 1980.

Su decisión tendrá lugar con ocasión 
de la jvotación en el bundestag sobre el 
mantenimiento o abolición de la pres
cripción de los crímenes de sangre.

La prescripción del homicidio volun
tario es un principio que fue introduci
do en la legislación hace más de cien 
años en la República Federal Alemana. 
Fue instaurada antes de que se plantease 
el problema de los crímenes nazis.

EL NAZI WAGNER “NO SALIO” 
DE BRASIL

SAO PAULO, 3 (Efe).— La policía 
informó anteanoche en Sao Paulo que el 
genocida Gustav Franz Wagner, cuya ex
tradición fuera negada recientemente 
por la justicia brasileña, “no salió del 
país”.

Medios informativos divulgaron re
cientemente que Wagner, después de su 
liberación en Brasilia, se dirigió al Para
guay, presumiblemente para reunirse 
con otros antiguos nazis que se encon
traran en aquel país.

Sin embargo, el Departamento de Or
den Político y Social informó anteano
che, en Sao Paulo, que no se había con
cedido ningún visado de salida al ex-co- 
mandante del campo de Sobibor (Polo
nia).

Según la policía, el ex-sargento de las 
“SS” está internado en una clínica de

descanso de las afueras de Sao Paulo, 
ya que “su estado psicológico no es 
bueno”.

LOS REFUGIADOS VIETNAMITAS
Y LOSA SE SIN A TOS NAZIS________

PEKIN, 3 (Efe-Afp).- El éxodo de 
refugiados vietnamitas constituye la se
gunda tragedia humana más importante 
del siglo veinte después del exterminio 
de judíos por los nazis durante la Segun
da Guerra Mundial. Aunque los dos he
chos “se identifican” en sus objetivos 
políticos “hegemónicos”, según el “Dia
rio del Pueblo ”.

El periódico establece un detallado 
paralelo entre el trato dado por los co
munistas a los refugiados y el dispensa
do por Hitler a los judíos.

Según el diario, los refugiados de 
ahora y los judíos de entonces coinci
den en la imposibilidad de vivir en su pa
tria, en el despojo de sus bienes, en la 
fría planificación de su expulsión, en la 
existencia de una especie de “agencia de 
genocidio”, y en sU exterminación en 
masa, cosa esta última que los nazis lle
varon a cabo en los campos de concen
tración mientras que el régimen comu
nista de Hanoi la realiza en ultramar me
diante bombas de relojería que no dejan 
huellas de lo sucedido.

El objetivo y sus causas son idénticos 
en ambos casos: “Los autores de entram
bas tragedias —afirma “Diario del Pue
blo”— persiguen el mismo objetivo polí
tico, el de la hegemonía, el cual se basa 
en idéntica ideología, que es el fanatis
mo nacional”.

cuerpo

Begin acusa de genocidas i 
los comandos de la O.L.P

BEGIN: ISRAEL 
PROSEGUIRA UNA 
“GUERRA OFENSIVA

Menahem Begin reafirmó 
anoche en Jerusalén que Is
rael proseguirá una “guerra 
ofensiva” contra las posicio
nes palestinas en el Sur del 
Líbano.

El mantenimiento de la 
antigua táctica de represalias 
a raiz de cada atentado 
palestino en Israel equival
dría a una “condena a muer
te de los súbditos israelíes”, 
ha declarado el primer mi
nistro en la sesión inaugural 
de una conferencia interna
cional sobre terrorismo.

La conferencia, que dura
rá hasta el día 5 de julio, es
tá organizada por el Institu
to Jonathan, creado en me
moria del teniente coronel 
Jonathan Netanyahu, muer
to en 1976 en Entebbe en la 
operación de liberación de 
rehenes de un avión secues- 
tradó sobre Uganda.

Begin ha criticado violen
tamente a la Organización 
de Liberación de Palestina 
(OLP) que, dijo, “practica 
un método de genocidio, 
ataca a los judíos únicamen
te porque son judíos y no 
ha osado nunca afrontar ob
jetivos mihtares”.
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Denuncia Eden Pastora con un proyectil de mortero en la mano

España sigue 
"ayudando a Somoza
idas

“Guatemala, Argentina y El Salvador 
se encargan de hacer llegar las armas” 
asegura el líder guerrillero

¡Bi El Frente Sandinista trata de conseguir 
material moderno en el mercado negro 
europeo al precio que sea

LAS VUEL TAS, 3 (Frontera de Costa Rica con Nicaragua).
(AfíAGON/expres).- "Con este proyectif de mortero de/ 60 capturado 

, hoya Somoza vamos a probar a/ mundo que España /e sigue ayudando 
ypo só/o con vehículos de transporte, medicinas y vituai/as", nos 

f ha declarado Edén Pastora, el "Comandante Cero", que manda las 
'' fuerzas sandinistas en el frente sur, a los tres periodistas españoles que

nos hallamos en el control de Las Vueltas.

El legendario guerrillero ha 
venido a Las Vueltas a entregar 
a la Cruz Roja un prisionero he
rido, un joven de 17 años. Lo 
trae en una camilla de campaña, 
atravesando en la parte trasera 
de su "jeep", en el que transpor
ta también muestras del material 
de guerra recíen recuperado en el 
campo de batalla.

El Comandante Cero acusa a 
España —y pone especial énfasis 
en sus palabras— de suministrar 
armas a Somoza. Nos enseña a 

("los periodistas el proyectil, en 
el que leemos, efectivamente, 
que está producido en España y 
al final de cuya numeración pue
de leerse "Lote 11 2-72”. Le pre
gunto si el proyectil lleva fecha, 
si ese 72 es el año de fabrica
ción y me responde que no, que 
el 72 se refiere al lote de pro
ducción, que el proyectil no tie
ne "más de dos o tres años". Le 
pido que me concrete si el cree 
que España continúa suministran- 
do^ aún hoy.armas a Somoza y 
r®5Ponde: "No creo que España, 
la madre patria, hoy por hoy, si
ga mandando asesinar a sus hijos, 

que Guatemala, 
Argentina y, en menor escala. El 
aalvadoç continúan enviando ar- 
mas a Somoza”.

a cuerpo

„14. y®’’ Pastora ha pasado a Cos- 
DLICITANÍ Ja, Rica —a los periodistas hace 
rico EN aue no nos dejan cruzar a 

•••’®rado de Nicaragua— 
------------- - a la violencia de los com- 
pc han pnd-------------- un momento de calmatHHfSoiS donde se estuvo,
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en la fro r vo a la salida de un consejo 
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euelga a la altura del 
ENUNCjAi de la guerrera de su uni-

té muy lejos de la batalla final, 
que aquí se ha entrado en una 
guerra de desgaste. El "Coman
dante Cero" nos asegura que se 
ha estado combatiendo "muy 
duro” durante todo el fin de se
mana a unos 10 kilómetros de la 
frontera. Reconoce que el avan
ce hacia Rivas —ciudad que lleva 
tres semanas tratando de con
quistar para establecer allí la ca
pital provisional— se produce 
"lenta y pesadamente”. A la po
sibilidad de que por ese camino 
la guerra' puede durar meses, 
Edén Pastora responde: "O años, 
pero ganaremos: aportaremos la 
cuota de sangre que sea necesa
ria, para conseguir la libertad".

SI NOS DEJAN SOLOS 
LA GUERRA SERA CORTA
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El "Comandante Cero” expli
ca: "Si nos dejan solos con So
moza, la guerra será corta, pero 
si USA sigue autorizando a Gua
temala a que ponga sus arsenales 
a la disposición de Somoza, si 
USA continúa ayudándole indi
rectamente —como está hacien
do— la guerra se alargará y en
tonces no podremos detener al 
pueblo nicaragüense y prolifera- 
rá la lucha de clases y el antime- 
ricanismo se acentúa tal extre
mo que se hará irreversible”.

La Guardia Nacional de So
moza combate —como es osten
sible en el frente sur de Nicara
gua— con material bélico más 
moderno y perfecto, que los gue
rrilleros. El "Comandante Cero” 
lo admite y explica que el Fren
te Sandinista "está tratando de 
conseguir armas de ese tipo en el 
mercado negro europeo, al coste 
que sea”. No alude a posibles su
ministros de otras fuentes, como 
podrían ser los países comunis
tas, de los que no hay constancia 
que hayan enviado a Nicaragua 
ni un solo cargamento del tipo 
de armas modernas^ que necesi
tan los sandinistas al haber pasa
do de una guerra de guerrillas á. 
una guerra tradicional, de posi
ciones. El Frente Sandinista ca
rece de artillería pesada (sus ba
terías de más calibre son del 75) 
y de una aviación operacional 
(no posee ni un solo reactor, 
únicamente avionetas primitiva
mente artilladas). Edén Pastora 
resalta la importancia que ha de 
tener el reforzamiento de lo que 
califica como incipiente fuerza 
aérea del Frente Sandinista. Le 
pregunto si para él tendrá más 
valor la aviación en el apoyo a 
las operaciones de tierra o en 
bombardeos y me responde, sin 
dudarlo: "Definitivamente, en 
bombas. Podría atacar cuarteles, 
almacenes de intendencia y pol
vorines en la retaguardia de So
moza.

El "Comandante Cero” admi
te que la toma de Rivas puede ir 
para largo. No entra en la cues
tión de si los sandinistas están a 
la defensiva en el frente sur, 
aunque se desprende de la con

Eden Pastora (derecha) líder sandinista

Informe de la CIA sobre la actitud 
cubana en la guerra nicaragüense

versación al explicarnos: "Les 
hemos parado —se refiere a los 
somocistas— en nuestra segunda 
línea defensiva cuando venían 
hacia Peñas Blancas”.

DE GUERRILLERO A 
ESTADISTA

Peñas Blancas es el puesto 
fronterizo con Costa Rica, del 
que Somoza pretende desalojar 
a los insurgentes. No lo ha logra
do, como tampoco estos han con
seguido ocupar Rivas, 30 kilóme
tros al norte. Edén Pastora aclara 
que no defenderá Peñas Blancas 
por cuestión de prestigio. Si la 
presión militar sobre Peñas Blan
cas se tornase demasiado fuerte, 
se replegaría hacia otro lugar y 
plantearía batalla en una posi
ción que fuera más favorable.

El "Comandante Cero” es un 
estratega que ha pasado de diri
gir la guerrilla a organizar un 
ejército regular. Es un jefe mili
tar revolucionario cuya impor
tancia en la Nicaragua futura no 
quedará reducida a haber comba
tido al somocismo en el campo 
de batalla. Sus dotes de mando y 
su ambición política podrían lle
var al guerrillero a estadista.

CASTRO, CON PIES DE PLOMO
WASHINGTON, 3 (Efe-Upi).- Cuba tendrá 

que pensarlo dos veces antes de enviar tropas a 
Nicaragua porque Fidel Castro teme la reacción 
norteamericana, manifiesta la "CIA" en un in
forme secreto conseguido ayer.

El informe, un análisis del apoyo cubano a 
los grupos guerrilleros en América Central, fue 
hecho público parcialmente la semana pasada, 
pero la a^^encia "Upi" consiguió ayer el resto 
del mismo.

En la parte no publicada se dice que Castro 
se encontraría en una postura embarazosa si la 
guerrilla sandinista conquistara territorio nica
ragüense suficiente como para formar un Go
bierno provisional, lo que tendría como conse
cuencia la petición a Cuba del envío de más tro
pas de apoyo.

El informe, que lleva fecha 2 de mayo, seña
la otra situación comprometida en el caso de 
que Honduras, El Salvador o Guatemala envia
ran tropas a Nicaragua, situación que podría 
tentar a Fidel Castro a hacer lo mismo.

QUE VUELVA LA DEMOCRACIA

El dirigente de la oposición nicaragüense, 
Edmundo Chamorro, afirmó ayer en Caracas 
que para derrocar a Somoza se requiere el ma
yor respaldo de los países donde impera la de
mocracia.

Chamorro, que es primo hermano del perio
dista Pedro Joaquín Chamorro, asesinado en 
1978, manifestó su agradecimiento al pueblo 
de Venezuela y al Gobierno por su actitud de

solidaridad con las luchas que se libran contra 
el Gobierno del general Somoza.

Asimismo, indicó que en la lucha partici
pan obreros, campesinos, estudiantes y profe
sionales de todos los matices políticos.

Por último. Chamorro subrayó que "el obje
tivo fundamental es, luego de derrotar la tira
nía, lograr en Nicaragua que vuelva a imperar 
la democracia”

VUELOS ENTRE CUBA Y
ESTADOS UNIDOS

Dieciocho años después de que cerrara sus 
oficinas en los Estados Unidos, la compañía 
"Cubana de Aviación" comenzó el domingo a 
ofrecer vuelos entre Miami y La Habana.

Después de obtener el correspondiente per
miso del Gobierno de Washington, la línea 
aérea cubana ofrecerá este mes de julio ocho 
vuelos entre las dos ciudades, que tienen carác
ter de "charter" y están destinados a llevar a 
Cuba, como turistas,a exiliados de ese país, que 
quieren volver a visitar su antigua patria y a 
sus familiares.

Mas de 140 de ellos inauguraron el domingo 
el primero de estos vuelos, a bordo de un avión 
"Ilyushin” de fabricación soviética, pintado con 
los colores blanco, azul y rojo de la bandera cu
bana.

"Cubana de Aviación” suspendió su servicio 
entre Estados Unidos y Cuba en 1961 y ha sido 
la primera compañía que los reanuda,tras la me
jora de relaciones experimentada en los últimos 
añoS/por los dos gobiernos.
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PÂRON AUTONOMICO

Aunque el incansable duende de la imprenta nos hicie 

decir ayer que no leeríamos la referencia oficial del Con

La Fundación Juan March 
acaba de conceder sus becas

anuales de estudios científicos y 
técnicos (60 en España y 35 en el 
extranjero) y las de creación litera
ria, artística y muacal en España 
(11) y de creación artística en el 
extranjero (3) de acuerdo con el 
fallo de los Jurados correspon
dientes. Fflosofía, Música, Mate
máticas, Física, Química, Biolo
gía, Medicina, Farmacia y Vete
rinaria, Economía, Ciencias So
ciales e Ingeniería son los campos 
científicos cubiertos por esta Con
vocatoria en las becas para Estu
dios Científicos y Técnicos. Las 
de creación se han concedido este

año para la realización de trabajos 
en los campos literario, artístico y 
musical.

Las becas de España tienen una 
duración de basta un año, y han 
aumentado su dotación a 30.000 
pesetas mensuales. Las del extr^- 
jero, de hasta dos años de duración, 
son de 500 dólares mensuales (o su 
equivalente en la moneda del país 
correspondiente), más 100 dólares 
mensuales en el caso de becarios 
casados, el importe de gastos de via
je y matrícula. También se abonan 
6.000 pesetas por cada mes de es
tancia en el extranjero, cantidad 
que se hace efectiva tras la aproba
ción del trabajo final y la reincor-

poración del becario a sus tareas 
profesionales en España.

Además de estas 109 becas, 
actualmente la Fundación Juan 
March mantiene otras 195 en vi
gor. En total, desde el año 1955, 
en que fue creada la Fundación 
Juan March, hasta hoy, esta insti
tución ha concedido 4.345 becas, 

- de las cuales 2.627 han correspon
dido a trabajos realizados en Espa
ña y 1.718 en el extranjero.

De los nuevos beneficiarios de 
las becas de la Fundación Juan 
March, nueve han nacido o resi
den en Aragón.

PALAFOX HOY 
ESTRENO

LA OBRA MAESTRA DE ROBERT ALDRICH. NUNCA EL CINE 
AMERICANO SE ATREVIO A TANTO, UN LATIGAZO 

DE FUROR E IRONIA
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c
jo de Gobierno de la Diputación General, la hemos leido hasta| 
final y casi de un tirón, con lo cual nos hemos quedado exhauj COm 
tos y maltrechos. No es por nada pero el capón dado a los ayu 
tamientos bienintencionados ÿ llenos de entusiasmo autonomista el it 
es de mucho cuidado, empezando por el Ayuntamiento de ZarsI *’ 
goza capital que, como saben ustedes, representa a más de la mital^ 

 
de la población de Aragón, sin el cual no es posible llevar adelanté  
el proceso autonómico ni nada que se le parezca. Temores teé ZARAG(  
dríamos si este Ayuntamiento estuviera en las manos centristas(tpoS).- El 
quienes todos sabemos.

WWW Sura del sj
El Con gres

•
 La solución tomada por la Diputación General, aparte 
capón municipalista, es dejar para después del verano la 

ciacion del proceso autonomico, aunque viene a prometerse qoign ggta entr 
el Estatuto estará hecho para antes de final de año. Es una buenipeso, al qu 
medida porque ya saben que esto de los calores agota a cualquieE, que ter 
ra y agosto será, no nos engañemos, un mes terriblemente vacacio^ón, cuna d 

nal. Otro gallo nos cantara si en la Diputación Çeneral se hubieideclaraciom 
trabajado más rápido y la preparación de la infraestructura panHistología J 
recibir competencias se hubiera hecho paralela a la discusión d:’ _pQj. pj.i 
criterios sobre el Estatuto, Ahora mucho nos tememos que el trcpe la Sociei 
piezo de monseñor Bolea y su pierna enyesada pueden ser facto Histología < 
res claves parq entender el trepidante ritmo preautonomista

■ . . gía español:
★★★ obra de Caj

Otra historia son los nombramientos. Miren por dónde de 
socialistas no se deciden a nombrar directores generales,inacion^ïe 

la UCD espera cautelosa a que los del PSOE se decidan para conifeiragoza p< 
pletar todos los nombramientos. Quizás la clave de todo es qufjnenaje a 1 
hay un señor que quieren los parlamentarios que sea director geSantiago. 
neral mientras que el comité regional del PSOE no puede ver 
este señor ni en pintura. Ya saben que en el PSOE hay tenden^zf^^æQg 
cias, aunque no esten reconocidas, o si quieren vamos a llamar'para actuali 
las "sensibilidades", que después del atasco alemán, están muí don Santiag 
afrancesados estos muchachos. En fin, que los zorraquinistas quie^ 
ren imponer su criterio para que este señor no cobre los treinta oiíIextranji 
duros. «p------------

JMLJpL. -¿Quiei
greso?

•
 De todas formas, de las referencias oficiales no hay que fiar -Viener 

se demasiado. El contacto con algún consejero es mucho mæÇ® extranj 
fiable porque te proporciona claves que no están en los papeles ofrde 
ciales, motivos de discusión, posturas de unos y otros, y hasta teJte trabajan 
cuenta una reunión secreta de parlamentarios centristas catalanes) tualizando 
aragoneses, que inmediatamente desmienten las fuentes oficiales que hi 

de la Diputación General, como si fueran fuentes oficiales de UCD 
en una supina confusión de todo de todo. Claro que a lo peor
bién es mentira la información del consejero centrista que ha inten cas sofistic 
tado engañarte como aun chino para que armes el revuelo. electro

y lo xx* ®?tá poniei
En fin, queen el Ayuntamiento hay menos misterios y te
des enterar de las cosas mucho mejor. También hay secretosimostró coi 

de Estado, claro está, pero hay información transparente sobre lo| sicas deim 
tratado por la Comisión Permanente de los martes; por ejemplo el ^ca. La m< 
asunto ese de la Glorieta de Casera que se merece todo un capítulos P 
aparte. Otra historia sabrosa es la reunión del Patronato de la Fefi'’ítabiece°”t 
de Muestras, que preside el alcalde, porque ya saben que hay por cionamieni 
enmedio un asunto delicado que puede dar mucho que hablar; el i viqso, con 
traslado de lugar de la Feria de Muestras, lo que dicen "operacióol ‘í 
especuladora". eíTT P’

_ _____________________________EL INFILTRADO

a un nivel i 
Taxi V 

impe 
actualizacii 
Cajal, Tam 
doctora pi 
nombre^ qi 
uos suena, 
dre es un 
^?jó en A 
discípulo 
ga. que a s 
^0 de don 5 
Cajal. Es 
^ue se nos

INCENDIOS .PORËStÀLES )

■I CASI 4.000 
HECTAREAS 
AFECTADAS 
EN MEDIO AÑO . ,,

I l^almente
Durante la semana del 18 al 24 de junio se han producido un toW el hosp 

107 incendios, de los que 23 se consideran intencionados. Dentro Londre 
serie acumulada, el total de los producidos hasta la fecha indicada un pioni 
zan la cifra de 1.512, estimándose los intencionados en unos 618. .

La superficie afectada durante la semana a que hacemos referend^L æn esta < 
canza la cifra de 201 Has. arboladas normalizadas, sumando el í^rflAeional de 
(prácticamente quedan seis dtas), 3.849 Has. a

Según se nos informa en fuentes próximas al ÍI^ONA las condiebij 
meteorológicas que ha presentado la primavera del presente año hs\ 
muy desfavorable, por cuanto la de 1978 fue mucho más lluviosa 
ción con la de este año. I

En todo caso, queremos dejar constancia de que los habitantes 
zonas afectadas, asi como las autoridades, están prestando una 
boración en los trabajos de extinción, motivo por el cual podemos ajn 
que aun en condiciones nada favorables, se han conseguido result

^co.

DE C 
|t£MUNlC

I Adema: 
pendas, 1 
¡Ponentes

altamente alentadores^
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Æ - 3-7-79 taragoza viva~

que

Congreso de

f Histología

Reivindicar Ramón /
0
nos hicier; 
del Consf

do hasta!
do exhauiy COIHlCnZd 
a los ayuii 
jtonomisí el jueves
to de Zarl
de la mitat*-------- ----------------  
ar adelanti

del

mores tel ZARAGOZA, 3 (ARAGON/expres por Manolo PRA- 
mtristasoDOS)" ® próximo jueves comienza en nuestra Univer

sidad un Congreso que quiere ser un homenaje a la fi
gura del sabio aragonés don Santiago Ramón y Cajal. 
El Congreso de Histología tiene entre sus fines actua- 

aoarte teorías de don Santiago y reivindicar su
I • ^ra como investigador plenamente vigente. El profesor 

rano la Esponera, vicerrector de nuestra Universidad, explica 
leterse entrevista los objetivos y el desarrollo de este Con-
una bueil|peso, al que acudirán prestigiosos histólogos de varios pai- 
a CUalquÍE^s, que terminará con actos académicos en Petilia de Ára- 
Ite vacaciogón, cuna de Cajal, y en Sos del Rey Católico. Estas son las 
se hubieideclaraciones del Presidente del Congreso, el catedrático de 

ictura pafíHistología Julián Sanz Esponera.
SCUSion di -Por primera vez se ren
que el trOne la Sociedad Española de 

1 ser facto Histología que en gran per
ista escuela de Histolo

gía española la que siguió la 
obra de Cajal, y al celebrar, 

dónde loí^®spués de muchos años de 
ipnpralpc silencio, SU primer Congreso 
iBiieidiBs, nacional decidió hacerlo en 
para COnHz^agoza por rendir un ho- 

3 do es químenaje a la figura de don 
jirector gt.Santiago. Se acordó por 
■ipHp upr :'unanimidad que se celebra- 

. ra aquí el Congreso y orga- 
ay ten(ieil*nÍ2áramos una serie de actos 
S a llamafipara actualizar la imagen de 
están mili don Santiago

treinta mi extranjeras

- ¿Quienes asisten al con
greso?

iy que fiar -Vienen varios profeso- 
nucho maîæ^ extranjeros, entre ellos 
lanplps catedrático

to París que está actualmen- 
y hasta "íte trabajando en sinacsi, ac- 
¡atalanes y tualizando los descubrimien- 
!S oficialfiSt^?^ que hizo Cajal, con las 
es de P^ata hace ya

«r tom años, los está
peor ta actualizando con las técni- 

e ha in ten cas sofisticadas de microsco- 
3. pía electrónica de histoquí-

s y te pufri

n^ica, y lo que en realidad 
está poniendo en evidencia 
con estas nuevas técnicas
es lo que don Santiago de-

ly see re mostró con las técnicas clá- 
e sobre lo sicas de impregnación argén- 
ejemplo el La morfología, que era 
n rani'tulo P’^nto primero que le ser- 
je la Feria Santiago para es-

k nr sus teorías del fun-
e hay po’ cionamiento del sistema ner- 
hablar; el ' 'vtQso, con estas nuevas téc-
'operación que hace es con-

t^uiarse plenamente y tener 
TRADO sustrato, podemos decir, 

molecular sobre lo que én
oncés se observó solamente 

morfológico.
Taxi va a ser una figura 

muy importante para esta 
ctualización de la figura de 

^ajal. También va a venir la 
octora Polac, que es un 

nombre, que a los histólogos, 
os suena, puesto que su pa- 

es un histólogo que tra- 
?jo en Argentina, que fué 

uiscipulo de don Pío Orte- 
' Infué discípu-
**» .A Caia^ S^utiago Ramón y 
L I Es un poco la rama
\| Vy uos fué a América en 

tu /æ^Po y que la hija ac- 
,?‘® ®stá trabajando 

- Sí T ’hospital Havad Smith 
dentro g Londres con Pearse, que 
idicada <«1 s un pionero de la histoquí- 

y viene a dar tam- 
n esta demostración fuñ

ió el ni de todo el sistema
I jervioso a un nivel bioquí- 

A conáíci^co.
e año Ae* .— __________
iviosa DE CIEN

í¿£MU1^ACIONES 
litantes ——---------------
ina Además de estas dos po-
iemosaj^^^^iás, hay una serie de 
do result‘d nentes españoles, en las

C^a/ para Aramn
Los nuevos métodos han 
comprobado todas las teorías 
de don Santiago"

(Profesor Esponera)

que., el profesor Zamora, 
que es el presidente de la 
Sociedad, va a actualizar lo 
que es el concepto de tejido, 
el profesor Carrato hablará 
de sinacsis y el profesor Vi
lla hablará de don Santiago 
Ramón y Cajal. Junto a esto 
tenemos ya recogidas, y pu
blicadas en el libro del Con
greso, ciento ocho comuni
caciones, es decir que todos^ 
los que están trabajando 
hoy en Histología en nues
tro paí^ van a venir a Zara
goza a presentar el trabajo 
que están haciendo y a dis
cutir los resultados con el 
resto de los histólogos espa
ñoles.

— ¿Cual es el objetivo úl
timo de estos actos académi
cos?

—Con esta serie de actos 
lo que queremos es dar el 
paso científico que debe te
ner el Congreso, pero creía
mos/que era muy importan
te, que la figura de don San
tiago se reivindicase por no
sotros, los aragoneses, y en
tonces me puse en contac
to con el presidente de la 
Diputación General y con el 
Rector de la Universidad pa
ra ver si se podría rendir un 
homenaje de estas tres enti
dades, la Diputación, la Uni
versidad y el Congreso de 
Histología, a don Santiago. 
Encontré en todos un deseo 
unánime de actualizar, de 
reivindicar, la imagen de 
don Santiago en nuestra tie
rra y decidimos ir a Petilia 
de Aragón, que es el lugar 
de nacimiento de don San
tiago, un enclave de Navarra 
dentro de Aragón.

HOMENAJE en PETILLA

— ¿Van a rendir el home
naje al final del Congreso?

—El homenaje será el do- 
ipingo, vamos a poner allí 
una placa de cerámica, un 
recuerdo, porque la Dipu
tación Forai de Navarra re
construyó la casa de don 
Santiago, pero no la amue
bló, y creemos que es muy 
importante que esa casa ten
ga su ambiente. Pondremos 
una cerámica de Muel y lue
go pensamos ir a Sos del 
Rey Católico a celebrar este 
acto académico, donde cele
bramos las tres entidades el 
homenaje a Cajal, lo que - 
clausurará este Congreso.

Creemos que con esto se 
puede actualizar la figura de 
don Santiago, porque cuan
do se habla de un sabio uni
versal como fué Cajal, se re
quiere una inteligencia espe
cial, algo que es casi so
brehumano, y en realidad 
don Santiago, en sus reglas 
para la investigación cientí
fica, constantemente insistía, 
en que el investigador no re
quiere ninguna cualidad es-

pecial/sino unas cualidades 
normales y, junto a esto, un 
ambiente, una estructura 
científica que fué lo que 
realmente hizo,que don San- 
tiagOy pudiera surgir. La su
ma de estos dos factores es 
lo que ha permitido hacer 
una obra como la de don 
Santiago, la renovación 
completa del concepto de 
funcionamiento de todo el 
sistema nervioso.

VIVIR EL PASADO 
Y EL FUTURO

Nuestra finalizad es no 
sólo vivir en el pasado, no 
sólo homenajear a un hom
bre que tuvo todos los ho
menajes mientras vivió/por
que recibió los mejores pre
mios y títulos que se pue
den recibir, sino que él que
ría que su memoria fuera 
fructífera y nos sirviera a 
todos para tener siempre 
como punto de mira, como 
guía, esta obra y por qué 
fué posible esta obra de 
don Santiago. Esta es la ra
zón por la que todos nos 
hemos unido, y más ahora 
que hay una problemática 
de la medicina muy especial, 
donde todo el mundo cree 
que la única posibilidad es 
obtener una plaza asitencial 
y no se dan cuenta que hay 
la posibiüdad de crear la 
propia medicina, que es la 
investigación, y que ahora 
sí tenemos gente dispuesta 
a hacerlo y queremos encon
trar los cauces para que esta 
gente, en vez de irse a cual
quier hospital americano o

de otro país, a ser en reali
dad^ utilizado, pueda en 
nuestras Universidades hacer 
este trabajo.

— ¿Se ha avanzado mu
cho en histología desde Ca
jal hasta hoy?

—Si, se ha dado un avan
ce indudable. El problema 
la investigación básica en 
Medicin^ es que se ha inves
tigado sumando técnicas 
que hasta hace poco pare
cían imposibles de aplicar. 
Las ciencias fundamentales 
se consideraban como parce
las aisladas y que cada una 
de ellas tenía su metodolo
gía peculiar. Quizás en estos 
últimos años el gran avance 
haya sido que los principios 
y la metodología de otras 
ciencias básicas se pueden 
aplicar al estudio de la Medi
cina.

CAJAL YA LO
HABIA DICHO

Pero lo que se ha demos
trado^ en parte, con estas po
sibilidades de técnicas tan 
sofisticada^ es evidenciar lo 
que Cajal ya supuso y no- 
pudo demostrarlo con los 
medios que entonces tenía. 
Pero con estos métodos se 
han comprobado casi todas 
las teorías de den Santiago, 
lo que ocurre es que esta
mos estudiando el sistema 
nervioso a un nivel de orga
nización, que es un nivel 
molecular.

—En relación con las téc
nicas y conocimientos que 
hay en el mundo, ¿cual se
ría el nivel de la investiga

ción española en este terre
no?

—Yo creo que está des
pertando, quizás. La investi
gación básica nuestra, sobre 
todo la escuela española de 
Histología, ha tenido mu
chas vicisitudes, han influi
do muchos factores, y pare
cía que pasaba por una fase 
de oscurantismo, de falta de 
creatividad, y ahora quizás 
sea el momento de que esta 
escuela española, vuelva a 
encontrar su verdadero ca
mino, ha encontrado ya su 
potencial humano, como se 
va a demostrar en este Con-

PAG, ffl

greso, y 
hacerse

puede empezar a 
esta investigación, 

fundamental en Medicina, 
que es el estudio del siste
ma nervioso central.

E1 profesor Sanz Espone- 
ra tiene gran esperanza en 
este Congreso, e insiste en la 
importancia de que se cele
bre precisamente en Aragón 
en esta Universidad Cesarau- 
gustaha, donde trabajó el 
eminente sabio don Santia
go Ramón y Cajal que la 
Universidad y todo Aragón 
quieren reivindicar, actuali
zando su trabajo científico, 
hoy vigente.
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INCHAUSTI HABLA CLARO;

NUNCA ES TARDE

Todos dicen que el Valencia va a jugar la Recopa 

por derecho propio. Y es verdad. Porque ganó, en 
buena lid, ai Real Madrid en la final de la Copa de España. 

Un Madrid diezmado por las lesiones, al que tampoco le 
acompañó la fortuna, pues hay que recordar el penalty 
fallado y los balones estrellados en la madera. Pero son co
sas del fútbol y el supermillonario Valencia del señor Ra
mos tenía que ganar un título. Ya lo ha conseguido. Tal 
vez porque Kempes, por fin, volvió a ser la estrella fulgu
rante y eficaz del Mundial de Argentina. Nunca es tarde si 
la dicha es buena.

UNA MULTA IMPOSIBLE

El pasado domingo por la noche, el veterano crítico 

deportivo "Gilera" comentaba en "Hora 25" que 
en la final de Copa disputada en el Manzanares se tiraron 

y lanzaron almohadillas y otros diversos objetos al terreno 
de juego. Y planteaba la siguiente cuestión;

El reglamento dice que, en estos casos, hay que multar 
al propietario del campo. El dueño del estadio es el Atlé
tico de Madrid. Pero, sin embargo, todos sabemos que los 
"colchoneros", como club, nada tenían que ver con este 
fftrtido, como no fuera la de ceder las instalaciones a la 
Federación Española de Fútbol organizadora de la final. 
¿Se multará la propia Federación? ¿Veídad que no?

CON LAS MISMAS ARMAS

SIGUIENDO con esta finalísima copera hay que re

conocer que el Real Madrid se erigió en el rigor de 
las desdichas. El club "merengue" tantas veces censurado 

-¿justa o injustamente?— por los arbitrajes favorables que 
le hacen y por esa fama que lleva de que le sonríe la suer
te, aunque eso es una consecuencia de que sus jugadores 
luchan siempre hasta el último minuto, en esta ocasión no 
pudo contar con una cosa, ni con otra. Porque como ya 
hemos escrito antes la fortuna le volvió la espalda y por
que Guruceta realizó un arbitraje impecable en el que lu
ció su absoluta imparcialidad.

Además el Valencia —cuyo triunfo fue merecido— lu
chó con las mismas armas, de entrpga total, que general
mente suele exhibir el Real Madrid.

“Falta colaboic
i INTERESANTE trabajo el que está efectuando el pre

sidente del Colegio Aragonés de Entrenadores, Mario 
Inchausti, de cara a la promoción de sus afiliados. Pese a 

ello está tropezando con un sin fin dé dificultades, debido 
a la escasa colaboración que encuentra por parte de algún 
sector obstruccionista de la base social^que no está dispues
to a reconocer su labor positiva. Y ante la discrepancia 
planteada, nada mejor que traer a estas columnas la opinión 
del expresado presidente, que a nuestras preguntas respon
dió:

Para mí el Día del Entrenadí'Suce
constituyó una decepción un en

—La problemática viene 
planteada por la escasa cola
boración existente entre al
gunos colegiadoS/por la falta 
de asistencia al propio Co
legio, dando muestras de 
una indeferencia y dejadez, 
nada convenientes a los inte
reses colectivos.

—¿Ocurre lo mismo con 
los colegiados c[ue suelen es
tar en los equipos clave de 
nuestra regional?

—Con éstos no sucede 
lo mismo, porque forman 
parte de la Comisión cons
tituida para asesoramiento 
del Colegio y, por lo tanto.

suelen acudir con mayor 
frecuencia a las reuniones y 
son en realidad, los que con 
su trabajo, impulsan las ac
tuaciones colegiales.

—¿Cómo ha venido fun
cionando la Comisión ante
riormente aludida?.

—Ha funcionado bien; se 
ban hecho cosas y ello siem
pre es importante. Una de 
ellas, ha sido el enviar a los 
trescientos colegiados ads
critos, una carta en la que 
se les hablaba de conve
nir un seguro de vida con
tra entrega inicial de qui
nientas pesetas y sin em-

bargo, sólo setenta han 
contestado opinando. Ello 
de por si, indica la escasa 
^tención que algunos mues
tran hacia el Colegió.

—¿Cómo resultó la fiesta 
recientemente celebrada del 
Día del Entrenador?

—Para mí constituyó una 
decepción. Sólo le diré que 
tan solo nos reunimos cua
renta y siete personas de las 
cuales, veinticinco eran se
ñoras. El resto, entrenado
res. Después de la comida, 
como aquello habia resulta
do un fracaso, reuní a los 
entrenadores y nos queda
mos allí charlando. Coinci
dimos todos en que la con
memoración de ese Día, no 
se puede suprimir, sino men- 
talizar al resto del colectivo., 
de la importancia de la fe
cha y de su trascendencia 
de cara a la opinión pública.

... “¿No puede existfirrna 
bién falta de solidar®- 
tre los afiliados? í.

—¿No creo que s^ll616 
más bien diría yo quel 
falta de concienciac j - m-l 
yana en abulia. SuceUcbClil 
cuando uno firma dll’ 
trato de entrenador tJol 
club, suele desentend&^* 
todo lo relacionado 1 
Colegio, mientras lap 
le van bien, pero cuan^ 
plan malos vientos, ,|4 
ces piden árnica y viei í 
Colegio a contar sui ’ 
blemas. No me lamen * 
ello, pues para eso est 
pero sí pido colaborad,

—¿Qué opinión le í 
ce a usted la recientei í
creada Asociación Nai¡ 
de Entrenadores de Fúi f

entrenadoi 
aunque I

—Bajo mi punto defcho^ por la 
si llega con el fin de due en n 
las condiciones asisteniji^fo s® cont

DESPILFARRO, NO; 
BURLA SANGRIENTÍ

LOSSUEÑQSDE GURUCETA

Hablando de Guruceta vamos a ofrecerles algunos 
retazos de su historial. Su nombre completo es el 
de José Emilio Guruceta Muro y se trata de un guipuzcoa- 

no que vino al mundo hace treinta y siete años. Lleva die
cinueve arbitrando de los cuales, diez en Primera División, 
lo que supone un buen ejemplo de su fulgurante carrera 
(teportiva. Ha arbitrado treinta y cinco partidos interna
cionales, habiendo estado en los Juegos Olímpicos y ha
biendo dirigido también una semifinal europea, entró el 
Borussia y el Liverpool.

No estuvo en el Mutidial de Argentina, por uno de 
esos caprichos de algún dirigente tan frecuentes en el ba- 
lornpié, pero sueña con el Mundial 82, e incluso con la po
sibilidad de arbitrar la final en el Bernabéu. Para ello, cla
ro está, España tendría que haber quedado eliminada. Y 
que nó haya equívocos. Porque José Emilio Guruceta no ■ 
es que desee que nuestra selección no llegue a la final, si
no todo lo contrario. Lo que si quiere es ser designado co
mo uno de los colegiados del Mundial.

NUEVOS MODELOS DE FICHAS 

UN dirigente de un equipo de fútbol de nuestra re

gional, cuyo nombre no viene al caso, nos ha asegu
rado que las cartulinas de ficha de los nueVÓs jugadores 

contratados se van a entregar fuera del período de tiempo 
estipulado en los reglamentos, lo que ocasiona indudables 
perjuicios a los clubs por muchas razones. Adema's se pre
vé que a última hora, teniendo en cuenta también las va
caciones, habrá aglomeraciones ante las ventanillas de la 
Federación.

¿Por qué sucede ésto? Pues parece ser que porque se 
ha implantado un nuevo modelo de fichas para incorpo
rarlas aun ordenador. Todo sea por el progreso.

^L^RECIO D£ALONSO^

POR fin, el Zaragoza, ha puesto precio oficial a 
Alonso, valorándolo, ante un posible traspaso, en 
sesenta millones de pesetas. Nosotros ya lo sabíamos hace 

tiempo -y así lo publicamos- pero ahora han sido porta
voces del club de Requeté Aragonés quienes lo han con
firmado.

Los aficionados no hablan de otra cosa. "Pichi" Alon
so es tema de conversación en casi todas las tertulias. Un 
tema sólo superado con los comentarios en torno a la su
bida del precio de la gasolina.

José Luis ERCILLA

situación de este país, que es el nues
tro, se agrava por momentos en.el as

pecto económico, como podemos comprobar 
diariamente. Todos vivimos, poco más o me
nos, pendientes de los precios y de sus oscila
ciones; a expensas de los magnates del petró
leo y rezando para que no nos atosiguen más; 
con la esperanza puesta en los convenios co
lectivos de esta o de aquella rama, para que 
después, a la hora de la verdad, nada resuelvan 
o resuelvan muy poco. Los mandatarios recor
daron^ desde hace mucho tiempo^ que todo el 
mundo se apretase el cinturón, sancionan la 
evasión de capitales y la fuga de divisas, tra
tando de evitar situaciones límite, que, pese a 
la buena volutnad de casi todos, amenzan 
inexorablemente con destruirnos y axfisiar- 
nos.

Así las cosas a nivel general, viene a cuento 
el preámbulo, nos adentramos en el terreno 
futbolístico y comprobamos, más o menos es
peranzados, que incluso los clubs grandes, los 
más grandes, vuelven la vista hacia las canteras 
propias e intentan subsanar errores anteriores. 
La ruina se ha enseñoreado de todos los clubs 
españoles, ios déficits alcanzan cifras escalo
friantes y la escalada de gastos resulta muy di
fícil de frenar; pero, aún a sabiendas de que 
todo ésto ocurre, continúan existiendo direc
tivas alegres, mas bien irresponsables, que ju
gando con el peculio de la comunidad, que 
toman como propio, despilfarran millones en 
fichajes de fábula, aún exponiéndose a que 
estos fenómenos rindan en calderilla.

Dos fichajes astronómicos se han produci
do ya a nivel nacional, quedando a cargo del 
Barcelona y del Madrid. Nos estamos refirien
do, como ya ustedes habrán adivinado, a los 
fichajes super-millonarios de Simonsen y del 
noreno Cunnighan, que más que un despilfa
rro, mirando hacia el pais, se nos antoja una 
burla sangrienta. Estamos viviendo, por si us
tedes lo ignoran, sobre el clásico barril de pól
vora, sobre el descontento de ese millón y me
dio de productores en paro, sobre la inquie
tud de una sociedad que vive intensamente, 
mas intensamente de lo que algunos piensan, 
la aguda crisis económica que asola este- país, 
que por suerte o desgracia es el nuestro, y es
tos chispazos del espectacular fichaje millo
nario, mejor super millonario, pueden sin du
da prender la mecha y provocar la catástrofe.

No. no exageramos, no tratamos de frenar 
ni de intimidar a nadie; vivimos la realidad 
del momento español y con los pies pisando 
tierra firme. De una realidad, por otra parte, 
que nos fuerza a creer que ningún futbolista, ni 
siquiera los mejores del mundo, pueden valer 
doscientos millones de pesetas y "los picos";

que ningún futbolista, ni blanco ni negro, es 
capaz de establecer semejantes diferencias de
portivas pon sus compañeros de club, como 
para percibir unos emolumentos quince o 
veinte veces mayores que ellos; que ningún 
futbolista, ni de ayer, ni de hoy, ni de nun
ca, será capaz de convencernos de que puede 
'Tugar nuestras divisas" ante la complacencia 
de la comunidad, mientras "el pueblo" las pa
sa moradas y el panorama hispánico se ensom-

brece por momentos. Porque, adeinK 
pués ocurre lo que tiene que ocur-™ ■ 
Asensi exige mas dinero a la hora deT 
contrato con el Barcelona, que a 
y Santillana les está pasando* lo misni^^HH| 
Madrid, y que en el resto de clubs nafH|||||||^H 
surtirán efecto estas lógicas posturailIBBBI 
drán los problemas. Este es nuestro pn
punto de vista.

EL TOUR

CICLISMC 
Enrique PEY<RORTAL 

madrig?
MADRID,

lo, en el gran

HINAULT SIGUE CON EF “
MAILLOT AMARILLO

Aunque amenazado por Zoetemelk, después 
de la etapa de ayer, Hinault mantiene el lide
rato en el "Tour'" de Francia. (Telefoto Efe- 

Upi).

accide
muerto de Ca 
^ia de Madric 
y caer despei 
bicicleta, pn
corredor hora

ANGERS, 3 (Efe).-- Cuando e'»
landés Jan Raas, gracias a un i* ^ste era e 
brillante, qanó la quinta etapa del^^ Marfa M. 
de Francia, hubo muchos aplausfí^e para /¡, 
el circuito de Anqers, donde estíÍo^fraro con 
meta. Bernard Hinault sólo liei^f 
cuarto lugar, pero con marqen de’j^.
po sufiente para seguir llevando “«UnDIAI 
miseta amarilla de líder de la '^^VALLADI

Desde el kilómetro nueve djHR sub; 
etapa, Hinault había hecho unai^ -—
pada, con la que se distanció d* 
seguidores. A su vez, el campeó;, ”^40 
mundo, Guerrie Knetemann, ^"^oHc 
panado por Tesniere, TacC°2^^acZo 
Villemiane v Thevenard, se 
del pelotón durante una doceiHj^ 
kilómetros'. Estos fueron 
sprint final de Raas— los 
tos mas interesantes de la ^^^f'^undbi^ 
la que hubo también algunas^ laeE 
ciones. La primera, cuando tuvl 
pinchazo el francés Esclassan.® 
con la caída espectacular, ps^o 
nadamente sin graves consecue%„- /y®/ 
del holandés Hennie Kuiper, a tara r- 
kilómetros de la llegada. '^icipai ci^

CLASIFICACrON GENERAL ’,4- Poreci 
.T-'^^tores dp

1, Hinault (Fra), 18-18-1^/«^ deseo de 
Zoetemelk (Hol), a 12 s.; Kuiperpa/or dp 
a 31 s; 4, Âqostinho (Por), a '^i^orometu 
Nilsson (Sue), a 1-34; 6 Sutter (Sj^s a 
2-28; 7, Verlinden (Bel), a ^’^^^¡emisió,, s, 
Bernaudeau (Fra), a 4-17; 9 '
chelli (ita), a 4-52; 10, Dierickx

JJ» Villemiane (Fra), ajJE ta deuda
12, Martínez (Fra), a 7-08; }3 ^,,'^iotegrabie‘ 
glin (Ita), a 7-13; 14 Schepers (B^ Pof cien 
7-56: 1 5 Maas (Hol), a 8-56: 24 GijJ^eno 
(Esp), a 13-06; 60 Balbuena, a ^^^^dio 
82, Viejo, a 43-54; 94 Gutiérrf;^^_ 
47-35: 97, Vilardebó, a 48-35: 
Alfonsel, a 57-18; 118 Oliva, a 58'^"

en í
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ración
renadí'Sucede que cuando
m un entrenador
uede exisfi¡firma un contrato 
e solidan*

''°’’ IipIpreo que seVlCXC
ríayoque^

u"îà'"sïcïlesentenderse
> firma uí _ ,

S.°4el Colegio 
acionado 1 
entras lait 
pero cuaiif 

vientos, 
nica y viet 
contar suit 
me lameiï

ara eso esíf 
colaboran 
ipinión le. 
a recientes 
nación Naí entrenador, bien venida 
ores de Fúti aunque lo dudo muy 

punto del^ho^ por la sencilla razón
!i fin de nv que en nuestro Regla? 
íes asisten^^^o se contempla todo lo

que se está pidiendo y sin 
armar tanto lio. Ahí está la 
seguridad, social conseauida. 
como aseveración de mis pa
labras.

Mario Inchasti, expuso 
sus_razonesz que a decir ver
dad^ tienen entidad. Espere
mos que sus palabras hayan 
servido de estimulante co-

lectivo y sirvan para aunar
voluntades en beneficio de 
todos ios entrenadores.

José SANZ FERNANDEZ

EL CIERZO 
QUE

UN TAL MORATA

ORATA "nació" para el fútbol en el Juventud, 
pero ahora defendía los colores de "Cima", em-

preá donde trabaja, y del Caspe, equipo al que ayudó 
a volver a la Primera Regional Preferente y del que se ha 
proclamado máximo goleador, con mas de treinta dianas. 
A Morata lo probó el Español de Barcelona, en Tarragona, 
hace muy pocas fechas y por recomendación de los her
manos Natalias, propietarios de "Cima", y como quiera 
que Agustín Natalias es el Directivo-delegado del De
portivo Aragón, y los goleadores natos, como lo es Mora
ta, no crecen precisamente en ios árboles, se me ocurrió 
preguntar: "Si Morata es tan bueno y depende de los 
Natalias, ¿por qué no se queda en el Real Zaragoza, en 
lugar de probar con el Español?"... La respuesta me ha 
llegado pronto, a ios tres o cuatro días, ya que Morata se 
ha incorporado al Deportivo Aragón. Es lo correcto ¿no?.

UN CASO QUE YA NO LO ES

POR tres conductos diferentes, todos ellos "muy re

lacionados" çon el Real Zaragoza, "relacionadísi- 
mos", me llegó la noticia de que el colega informativo 

Carlos Rojo, iba a relevar a Mariano Faci en el cargo de 
relaciones públicas, a plazo muy breve. Publicamos la 
noticia y la mantengo, aunque pueda estar ya un tanto 
"desvirtuada", por razones fácilmente comprensibles. 
Ahora bien, me dicen que el interesado no sabía nada so
bre el particular, como también que no desea, dar de lado 
a sus tareas informativas, para hacerse cargo de una mi
sión, la de relaciones públicas, uh tanto extraña para él. 
Esta es la estricta realidad de un caso que ha dejado de 
ser "caso"

Vito

los

ERAL

roña de campeón del mundo de 
medios.'

TaniPOvrque, adem®

MONACO, 3 (Efe),— E/ ita/iano

[)

que ocurnH

.•ÿràiogôRTivo 
ido* lo mis 

de clubs n 
as postura! 
s nuestro pr

CICLISMO: ACCIDENTE 
nriquePEYlHORTAL DE JOSE MARIA

Íadrigal

Madrid, 3 (Efe).— EI pasado domin
io, en elgran premio de Tetuán, carrera ci- l I de aficionados, resultó muerto el co-\l María Madrigal.

^1 accidente se produjo bajando, el 
huerto de Canencia, situado en la provin- 

■ 5« de Madrid, al despistarse en una curva
J L despeñado por un barranco con su

bicicleta, produciéndose la muerte del 
Cuando floras después.

as a un ^ste era el último año de aficionado de 
etapa María Madrigal, que tenía 24 años,ya 

IOS aplauw^® para la temporada que viene^ tenía 
londe estsÇoofrafo equipo profesional.
: sólo llew 
narqen de\.
llevando MUNDIAL - 82: TAMBIEN 

r de la pr^ALLADOLID QUIERE 

nueve djER SUBSEDE
echo una ■—-----------------------------------
itanció df ,,
I campeoíL ^^¿-OLID., 3 (Efe).- El alcalde 
emann, ~ ^°'^s Rodriguez Bolaños,
re, TacHU de los parlamentarios María
d, se RevUla y Gregorio Peces-Barba, se
na docenj^ a Madrid con el fin de en
ron —Raimundo 
- los Valladintento de conseguir aue 
e la sea designada como subsede del

algunas r^'^^deE^a 1982.
lando tuvj
sclassan. travista, el alcalde socialista
ir, pero ^^%l Bolaños dará cuenta a Saporta 
consecu6^'fgfif¡^^^^° Que ha llegado con los di- 
(uiper, 3 jafg cajas de ahorros y bancos

ticin ^"^^'^t^iPción del nuevo estadio mu- 
ng;,?’ cuyo coste asciende a 500 millo- 

de pesetas.

4ir^t alcalde comunicó a los

1 8-18-14: SÙ Ahorros y bancos
• Kuioer [^válor^ deuda pública por
nr\ 1 uoos 500 millones de pesetas,
Sutter °'^^ti&tdose los directores de las 
II a menos el 40 por ciento de
.] 7" 9 siendo el resto cubierto por los
Dierickx m 

due se emitirá será 
leoérs Por años, con un interés del
•56: 24 GaWeno en''!?' designar el
jena, a 3^^dio. ' construirá el nuevo
I Gutiérr
Ï 48-35. 
liva, a 58'‘t

TENIS: NO HUBO GRANDES 
SORPRESAS EN WIMBLEDON

LONDRES, 3 (Efe).— La jornada te- 
nistica de Wimbledon no registró grandes 
sorpresas, dado que las grandes favoritas 
del torneo superaron los cuartos de final. 
No obstante, tuvieron que caer nombres 
tan destacados como los de Billie Jean 
King y Virginia Wade, dos grandes cam
peonas. Las semifinales serán disputadas 
por las cuatro grandes del tenir mundial, es 
decir: Chris Evert-Evonne Goolagong y 
Tracy Austin-Martina J\lavratilova.

Evonne Goolagong (Australia) venció 
a Virginia Wade (Gran Bretaña), por 6-4 y 
6-0. Martina Navratilova (Checoslovaquia), 
a Diane Frombholtz (Australia), 2-6, 6^ 
y 6-0. Chris Evert (EE.UU.), a Wendy 
Turnbull (Australia), por 6-3 y 6-4. Tracy 
Austin (EE.UU.), a Billie Jean King 
(EE.UU.), por 6-4, 6-7 y 6-2.

Doble masculino (segunda ronda): 
Fleming y McEnroe batieron a Ray Moore 
V Tanner por 7-5, 7-6 y 6-3. Case y 
Masters, a Mitton y Schneider, por 6-7, 
4-6, 7-5, 7-5 y 8-6. González y Krek, a 
Tirh y Torn Gullikson, por 6-3, 7-6, 4-6 v 
6-4. Kronk y Letcher a Lutz y Smith, oor 
6-1, 3-6, 7^ y 7-6. Dibley y Drewitt, a 
Saviano y Scanton, por 6-2, 7-6, 6-7 y 6-2.

BOXEO: EL ITALIANO 
ANTUOFERMO NUEVO 
CAMPEON PÍIUNDIAL 
DE LOS MEDIOS

Ántuofermo se proclamó campeón del 
mundo de los pesos medios, en pelea dis
putada en esta capital, al derrotar a los 
puntos al hasta ahora campeón el argenti
no Hugo Corro.

El combate resultó muy competido 
como lo demuestra la prolongada reunión 
de los jueces para dar un veredicto tras fi
nalizar el decimoquinto asalto.

Mientras el juez meiicano Ernesto 
Magaña, otorgaba un punto mas al italia
no y el juez británico Roland Dakin, hacía 
lo mismo, el tercer juez, el también inglés 
Willy Thom, daba dos puntos de ventaja a 
Corro, con lo que se conseguía un empate.

Tras larga deliberación entre los tres 
jueces y los preparadores de ambos púgi
les, se acordó designar campeón al italiano 
Vito Antuofermo.

Antuofermo, de 27 años de edad, 
campeón de Europa de los superweiters, 
se ha ceñido contra todo pronóstico, la co-

A LUIS SUAREZ 
PRETENDEN FICHARLO 
EN MEXICO

MEJICO, 3 (Efe).— Entre los técnicos 
aue pretende contratar el club de fútbol 
Atlético Español, de esta capital, figura el 
entrenador español, Luis-Suárez, quien en 
una ocasión visitó este pafs dirigiendo al 
Inter de Milán. Asi lo informó el presiden
te del Atlético, Miguel Fernández Carús.

VELA: TRIUNFO DE 
ABASCAL Y NOGUER EN 
EL MUNDIAL

KIEL (Alemania Federal), 3 (Efe).— 
Marc Bouet y Thierry Poiery, de Francia, 
se adjudicaron el titulo mundial de vela, 
en la clase de "flying dutchman", después 
de la séptima regata, disputada esta tardé, 
en la que triunfaron, al igual que en la 
sexta, los españoles Alejandro AbascaI y 
Miguel Noguer.

La clasificación de la última regata fue 
esta: 1, Alejandro Abascal y Miguel 
Noguer (España); 2, Augie Díaz v Mark 
Reynolds (Estados Unidos); 3, Steve 
Taylor y Dave Penfield (Estados Unidos).

NATACION: VARIOS 
RECORDS BATIDOS POR 
LOS NORTEAMERICANOS

SAN JUAN DE PUERTO RICO, 3 (Efe). 
Las cinco primeras pruebas de na.uciôn en 
los VIII Juegos Panamericanos, disputadas 
ayer en la piscina "Escambron", sirvieron 
para que, atletas, de Estados Unidos, con
siguieran otras tantas marcas.

La superación de lo que estaba previsto 
en este primer día de actividades acuáticas 
panamericanas, denota la calidad de la ma
yoría de participantes, cuando no una, 
sino varias de las marcas, fueron superadas 
incluso por segundos ÿ terceros lugares.

En los 200 metros libres para varones, 
la marca de 1.55.45 que ostentaba Jorge 
Delgado, del Ecuador, fue superada en las 
eliminatorias por el norteamericano David 
Larson que hizo 1.53.34 y nuevamente su
perada en la final por Ambrose Gaines de 
Estados Unidos, con 1.51.22.

Tracy Caulkins, de Estados Unidos, su
peró con su 2.21 29 la marca de 2.22.22 
que mantenía su compatriota Kathy 
Heddy, y para que no quedara duda, la 
voNió a romperá en la final cuando se Itizo 
campeona de la especialdad de los 200 me
tros combinado individual con 2.16.11.

En los 1OO metros masculinos, Greg 
Winchell hizo 1.05.42 en las eliminatorias 
y, al no ser superado en ,a final, por su 
compatriota Steve Lundquist, mantiene la 
nueva marca sobre la de su compatriota. 
Kick Colella, de 1.06.28.

Winchell, sin embargo, se quedó sin la 
medalla de oro, pues en la ronda final solo 
pudo hacerse con el segundo lugar, algo 
que en esta clase de competiciortes ocurre 
a menudo.

El brasileño Romulo Arantes fue el 
único que trató de evitar la absoluta su
perioridad norteamericana.

En la eliminatoria de los 100 metros 
espalda, hizo 57.69 para superar la marca 
anterior de 58.33 impuesta por Peter 
Rocca dé los Estados Unidos.

En la prueba definitiva. Bob Jackson 
totalizó 58.32 y se quedó con la medalla 
de oro y la marca.

La última prueba fue la de los 400 me
tros relevo combinado de mujeres, donde 
el equipo norteamericano superó con 
4.13.24, su propio registro anterior de 
4.22.34.

NATALIAS DIJO LA VERDAD

EL año pasado, por estas fechas, comenté profusa
mente la salida de Pedro Aróstegui del Real Zara
goza, condenando sin remilgos a las personas que la ha

bían provocado. Se había perjudicado seriamente al club, 
en opinión de mayorías, y así lo dije y ahora lo mantengo. 
Este año, sin embargo, que yo sepa, nadie había nombra
do para nada a Pedro Aróstegui, al menos para relacionar
lo con el Real Zaragoza. No obstante, y por si acaso, el 
Zaragoza llamó a Pedro Aróstegui para ofrecerle el cargo 
de coordinador en la Ciudad Deportiva, a sabiendas de 
que no lo aceptaría, por su lógico deseo de seguir entre
nando. De este modo se cerraban bocas, ya que siempre 
podrán decir los rectores blanquillos que llamaron a Pedro 
Aróstegui y éste no aceptó la "generosa" oferta. Pero, un 
buen día, que yo estaba esperando, Agustín Natalias "se 
acercó" a una emisora de Radio locaPy, más o menos 
voluntariamente, dijo la verdad...

JOSE MARIA VILLANOVA

esta es '^Verdad de Natalias", transmitida a través 
de las ondas... Dijo, en síntesis, y grabado lo tengo, 

que llevaba mucho tiempo tratando de convencer a José 
María Viilanova para que aceptarse el cargo de coordina
dor en la Ciudad Deportiva, ya que, poco más o menos, lo 
había desempeñado con anterioridad, a satisfacción de to
dos. Y añad¿, complacido, que por fin lo había conseguí 
do y que ya contaban con José María Villanova para cu
brir tan codicado cargo. Entonces,señores míos,si se esta^ 
ba tratando desde hacía tiempo con José María Villanova, 
¿por qué inventar la jugada en la que estaba implicado Pe
dro Aróstegui, para después quedar con el "pompis" al 
aire a las primeras de cambio?...Que el fútbol es de pica
ros, no de sabios, y para conocer la verdad de las cosas 
todo consiste en saber esperar.

Y AHORA,MI VERDAD

Volviendo sobre el tema de coordinador de 1^^ 
Ciudad Deportiva, añadiré que la designación

José María Villanova para ocupar el cargo me parece acer- ^ 

tada, ya que conozco a José María desde hace muchos 
años y me consta que puede ocuparlo y desarrollarlo con 
absoluta garantía. José María Villanova no tiene que 
"apoyarse" en su hermano Manolo para triunfar en el 
Real Zaragoza, y quien lo piense estará equivocado, ya 
que se trata de una excelente persona, de un hombre 
inteligente y capacitado /de un entendido de fútbol, ya 
que lo vive desde hace muchos años. Y como estas tres 
virtudes son privativas para "vestir" el cargo de coordi
nador, yo estoy con José María Viilanova, como lo esta
ré siempre con Pedro Aróstegui. Lo que no admito son las 
triquiñuelas de directivos inexpertos ni de técnicos obtu
sos, que reúnen su clan particular > además creen que han 
engañado a todo el mundo. Aside claro.

Gloria ARIAS
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El maestro Pablo Luna'

Escribe: Manuel ROTELLAR

E L 21 del pasado mes de mayo 
se cumplieron los cien años 

del nacimiento del maestro Pablo Lu
na en la localidad zaragozana de Alhe
ma de Aragón. Este ano se celebran 
diversos homenajes en memoria del 
autor de "Molinos de Viento" y de 
otras inspiradas zarzuelas, que tanto 
prestigio ganaron para el ilustre ara
gonés". Entre los homenajes hemos 
de citar el que estuvo a cargo de 
Angel Sagardía, en una conferencia- 
concierto celebrada en el salón de Paralela a esta acción, corría otra de por Fleta. Resulta hoy incomprensi- ^3. ^e dio a conocer, en el cinema Al-
actos de la Caja de Ahorros de la In- entraña sentimental que hacía volver ble que sólo existan tres grabaciones ___

miada. Autor de un libro biográ- a Miguelón calor hogareño para K K

17 MI KKIA ítí MAESIrlu
K en la

f por
B KEusebio Fernández A

HIÑA en elK hambra, el 31 de marzo de 1934, tres
de tres números musicales cantados días antes de iniciarse la huelga gene- 
por Miguel Fleta, de los doce que in- ral que habría de durar treinta y cin-

maculada
tico

perfil del músico aragonés, e interpre
tó diversos pasajes de su obra lírica. 
Pero pasó sin mencionar la aporta
ción musical de Luna en el cine espa
ñol. Sagardía en su libro, apenas de
dica a esta labor cinematográfica 
unas veinte líneas y en la lista de los 
films mencionados se cuela el error 
de atribuir a Luna la música del film 
de Benito Perojo, "Ehnegro que te
nía el alma blanca", cuando es bien 
notorio que fue compuesta por otro 
músico aragonés, Daniel Wíontorio, 
que era de Huesca. A cada uno lo su
yo.

LA AVENTURA DE 
“MIGUELON”

En las diversas entrevistas que sos
tuve con Adolfo Aznar, realizador de

GERMÁRAPAOLiERtU^ ..VAR .í; j Alaria
CUERPO DE BAILE DE LA OPERA DE ROMA, AAÀ _ Dtí^A.PCartel de "Sucedió en Darnasco",

MUSICA DEL MAESTRO LU NÍA INSTRUMENTADA Y AÇÀPTÀOA Í>O|ve«/ón cinematográfica de "£/!,- 
IMSWWIDA SN UNA O»MA oc PASO Y ABATI atombro de Damasco", del maes- h
DECOilABQSSCHILD,;CFC orSRADOR TED PAHLE,SONIOOBITTMAN,«ApUiLLAtX)RTOURJ^^'^^Jo^l!óoez ñl^bio^^^

"Miguelón", éste puso de manifiesto 
la ilusión de Pablo Luna por dar al ci
ne una obra musical notable, escrita 
con el pensamiento y la inspiración 
puestos en Miguel Fleta,el gran tenor 
aragonés que habría de interpretarla 
entre noviembre y diciembre de 1933 
en más de cuarenta días de rodaje in
tenso y dificultoso.

Eran los primeros tiempos del ci
ne sonoro español, cuando hacía muy 
pocos meses se iniciaran en los estu
dios españoles las primeras películas 
habladas, pasado ya el aluvión de la 
producción española en la Paramount 
de Joinville, y empezaba a declinar la 
emprendida por iguales fechas en los 
estudios de Hollywood. Adolfo Az
nar había nacido en La Almunia de 
Doña Godina (era paisano de Florián 
Rey), y había obtenido tras sus reso
nantes éxitos como escultor, señalado 
triunfo como realizador en el film 
mudo, "Colorín".

Pero desde los inicios, "Miguelón" 
parecía vaticinar el fracaso. No era 
Adolfo Aznar hombre de simpatía 
arrolladora y no gustaba tampoco del 
juego sucio. La acción del film se 
desarrollaba en el Pirineo aragonés 
durante las guerras carlistas, con la 
participación de Miguelón como jefe 
de una banda de contrabandistas que 
suministra armas a los beligerantes. 
Paralela a esta acción, corría otra de 

consagrarse por entero a su familia. 
La productora Index Film hizo tam
bién una doble jugada, con la presen
cia de Hans Behrendt, alemán, cuyo 
cometido era supervisar la realización 
del director. "Fue una fantasía del 
socio capitalista", señaló en la entre
vista el propio Aznar, con el recuerdo 
amargo de algo que no olvidaría ja
más. "Un verdadero desastre, por ha
ber transigido en muchas cosas". 
Por lo pronto, el supervisor no sabía 
una palabra de español y los dos 
hombres tenían que comunicarse a 
través de un intérprete; el guión, era

za. se d¡ó a conocer, en el cinema AI

Mala suerte la del maestro Luna 
en su primer film, pues si accidenta
do fue el rodaje de "Miguelón", mu
cho más lo fue su estreno. En Zarago-

tópico y reiterativo, y la interpreta
ción de Miguel Fleta no fue precisa
mente modélica. Sin embargo la par
titura de Pablo Luna era inspirada, 
colorista, muy apropiada para el luci
miento del divo tenor. Pero todo, en 
el film, estaba falto de medida. Mén
dez Leite señala que la música com
puesta por Luna para este film, "po
día haberse aprovechado para dos 
zarzuelas grandes". Como los equipos 
sonoros -montados en plena monta
ña— eran deficientes, no se pudo es
cuchar bien las romanzas cantadas 
por Fleta. Resulta hoy incomprensi 

por Miguel Fleta, de los doce que in

"IVIiguelón”, interpretada por Miguel 
Fleta, fue un resonante fracaso

terpretaba en el film. Lo mismo suce
de con la música ambiental o descrip
tiva de Luna, que llenaba, bien col
mado, el film todo, modalidad muy 
usada a principios del cine sonoro, la 
de rellenar de música toda la acción.

Ambientado el film en Hecho, fue 
allí rodado en sus exteriores. Aparte 
de Fleta, intervinieron dos joteros: 
Paco Rodríguez Redondo y Justo 
Royo, ambosde Zaragoza; como opo
nentes figuraban Camila Gracia y 
Gregoria Ciprés, que con el guitarrista 
Fidel Serai, representaban a Huesca. 
Las romanzas de Fleta se alternaban 

con briosas jotas de ronda, y transcri
bimos dos de ellas: Pçr ser baturro 
me daron/nobleza y honra al na
cer, /para hablar mucha franque
za / y firmeza pa querer. Y esta 
otra de picadillo: Al balcón de la 
Pilara / esta noche le rondamos/ 
a ver si vuelve ese guapo / y nos 
vamos a las manos.

co días y que dejaría arruinada a la 
ciudad. No se vió apenas la película, 
ni se hicieron comentarios críticos. 
Un desastre total, pues no hubo ga
nancias para nadie, ya que casi todos 
—incluido Fleta— trabajaron a por-' 
centaje sobre taquilla, pues se daba 
por descontado un fabuloso éxito po
pular. Los misterios del cine, como 
se ve, han sido siempre insondables.

EBumm
HORIZONTALES

1 . Personas que reparan o 
venden relojes.— 2. Hablar 
en público. Novena.— 3. Re
cobras la salud.— 4. Cam
peón. Tonada. Símbolo del 
platino.— 5. Acabe en rima. 
Jugo narcótico obtenido de 
las cabezas de adormide
ras.— 6. Unieses, Juntases.— 
7. Santo. Oxido de calcio.— 
8. Apocará, aminorará.— 9. 
Sepulcro. Labrar la tierra.

2
3
4
5
6

VERTICALES 8
9

i. Cortar los animales' 
con los dientes la hierba pa
ra comerla. Pasa de dentro 
a fuera.— 2. Terminación 
verbal. De Sicania, hoy Sici
lia.— 3. Artículo, plural. Ex
tremidades de los brazos.— 
4. Dementes, bobos. Matrí
cula de Navarra.— 5. Nega
ción. Dueña.— 6. Pequeños, 
diminutos. Entrega.—7. Go
rro militar, incurrir en falta. 
7‘ 8- .^0 francés, pronombre 
indefinido. Pondrá el pie en
cima.— 9. Religioso, devoto. 
Hogar.

]Momento culminante de "Migu 
/óri", film de Adolfo Aznar, c 
música de Pablo Luna. En la foto 

Miguel Fleta y Luana Alcañiz.

OTRAS PELICULAS DEL 
MAESTRO LUNA

La filmografía de Pablo Luna, 
causa de este fracaso, no es iti 
abundante, y se refiere, en su m 
ría, a adaptaciones de sus obrast 
traies.

Entre la música escrita para 
cine cabe mencionarse, "Una aven 
ra oriental", film dirigido por W 
Nosseck, en 1935, e interpretadof¡

IB UNQl 
r^jer se

la

sido en 197 
ca Nacional 
resante mue 
do por las 
colaboraciói 
mán de Cu 
nales Kino”

La partii
Fernández AfSen la dire

vin realiza en 1937, durante la gueifca no es u 
civil, "En busca de una canción",iiicLo antes

« interpretan Ricardo Núñez y Lu(/’'®cho al v 
Soto. Temas teatrales son "La farï^^^ contrai 

dula", de Antonio Momplet, conr®^®®’. '
guna canción de Pablo Luna; Xw 
nos de Viento" la dirige Rosario fra. Esta t 
en 1936 y no se da a conocer hasínuyendo, si 
1939. Tras la guerra, la paz. Dos í(en los 5O a 
lículas con música dé Luna ofrecik 
sobre el papel, sus inmensas posibSP' prime 
dades: "Sucedió en Damasco" (adíff^g 1294^1 
tación de la obra lírica "El asombitde 
de Damasco"), y "Con los ojos díia americL' 
alma", tema de ambiente aragonsiiescribió sus 
que dirige. Adolfo Aznar, como ísolían trata; 
quisiera quitarse la espina de "M^ligiososjunl 
guelón". Pero tampoco le acompai'-^Q^Q el al 
el éxito. "La danza del corazón", 
Raúl Alfonso, y 'Teatro Apolo", Durant 
Rafael Gil, sobre distintas músicasiii'EE.uu huí 
zarzuelas, cierran la breve y conflï’realizadoras 
tiva etapa de Pablo Luna en el ciníno se limití 
El maestro fallece en Madrid, el 28ci!bién Europ 
enero, de 1942. de la mu

12 3 4 5 6 7
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Por Juan POCH
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Ciclo feminista en la Filmoteca Nacional

UNQUE el Año de la Mu- 
r^jer se celebró en 1978, ha 
sido en 1979 cuando la Filmote
ca Nacional ha reunido una inte
resante muestra del cine realiza
do por las mujeres, gracias a la 
colaboración del Instituto Ale
mán de Cultura y la “Kommu- 

orne „„ i,, Halcs Kuio” dc Frankfurt, eras en la«
ido por Ai^ participación de la mujer 
rnández Afïen la dirección cinematográfi- 
ante la gueifca no es un hecho actual. Mu- 
canción", dcho antes de que tuvieran de- 
iñez y Líicrrecho al voto, la industria ya 
on "La contrataba como realiza-
nnlpt En los años 10 y 20 de

I siglo, en USA, era corriente
mujeres detrás de la cáma- 

le Rosario ra. Esta tendencia fue dismi- 
:onocer haifnuyendo, sin embargo, llegando 
paz. Dos(fen los 50 a su mínima expresión. 

Luna ofrecí^
>nsas nnsibi ^a primera directora fue Aü- 
iasco"(ad»^ V primer film data 
--n V® La mejor realizadora 

I época del cine mudo fue
los OJOS o la americana Lois Weber, la cual 

Ite aragoní! escribió sus propios guioneS/Que 
lar, como ¡soban tratar temas sociales o re
ina de 'Wgiosos,junto a temas polémicos 
le acompai''’^°^° aborto o la pena de 
corazón",il^'^®’^®-

época sólo en 
s mus c ',EE.UU hubo una treintena de 
/e y cono realizadoras, pero este panorama 
a en el cintno se limitaba a América. Tam- 
Irid, el 28il(bién Europa conoció la presen

cia de la mujer como directora.
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Una vez llegada la voz al cine, 
tenemos como pionera a la nove- 
bsta Elinor Glyn, quien, tras fun
dar su propia productora, produ
jo dos filmes que tuvieron unas 
criticas unánimes e idénticamen
te ‘hórribles”. Dentro de los 

produce uno de los 
títulos que han quedado como 
míticos dentro del cine feminis- 

a- ‘Muchachas de uniforme” 

de León tiñe Sagan, .füm que 
cuenta en la historia del cine a 
pesar de su mediocre realización.

La década de los 40 fue bas
tante pobre en realizadoras, des
tacando Maya Deren a la que 
Georges Sadoul definió como la 
figura más importante del cine 
independiente de la postguerra.

Pero una de las figuras más 
destacadas de esta época es la 
actriz Ida Lupino, quien desde 
1950 a 1962 reahzó 7 películas, 
junto a colaboraciones en tele
visión. Toda su producción 
muestra una sóhda preparación, 
y pienso que fue una de las prin
cipales impulsoras de la segunda 
generación de realizadoras.

Este último cuarto de siglo ha 
vuelto a conocer gran cantidad 
de mujeres que luchan tíon los 
hombres por situarse detrás de 
la cámara. Tanto en Europa co
mo en América se han dado a co
nocer y entre éstas destacaremos 
a la checa Vera Chytilova con su 
magnífica obra “Las margaritas 
un canto a la anarquía. Siguien
do con el Este de Europa, Marta 
Meszáros ha llegado a alcanzar la 
cúspide de la cinematografía 
húngara.

En la Europa occidental, las 
reahzadoras son más conocidas 
al estar inmersas en los mecanis
mos propagandísticos de la so
ciedad de consumo capitalista.

Itaha nos brinda a Lihana Ca
vani, sobradamente conocida en 
nuestro país gracias a su escan
daloso” “Portero de noche”, pe
lícula que, gracias a los avatares 
censurísticos que sufrió 
país de origen, alcanzó una difu
sión extraordinaria. Otras de sus 
obras, “Galileo” y “Los caníba
les”, son la muestra de su gran 

cahdad como realizadora.
Actualmente, la directora ita- 

hana más cotizada es Lina Wert- 
müller, la primera mujer que ha 
llegado a aspirar un “Oscar” co
mo. reahzadora gracias a su “Pas- 
cualino, siete bellezas”. Nacida 
en Roma en 1928, Lina entró en 
el mundillo cinematográfico co
mo ayudante de Federico Felh- 
ni en “8 y medio”. Actualmente 
está trabajando-para el cine nor
teamericano. Su filmografía es 
especialmente revulsiva, y se le 
puede amar u odiar; no existe el 
término medio.

El cine sueco nos ha dado a 
conocer a Mai Zetterling, uno de 
los talentos más sutiles y apasio
nantes de una cinematografía 
dominada por el mito bergma- 
niano. Su primer largo, “Los 
enamorados”, fue uno de los éxi
tos de los años 60 por la franque
za con que trataba los problemas 
sexuales tabúes hasta entonces 
en la puritana Europa. Con “Jue
gos de noche” escandahzaba a 
lós propios suecos, y el incesto 
aparecía oníricamente repre
sentado. “Las chicas” y “El Dr. 
Glass” fueron otras de sus obras 
todas ellas de fuerte contenido 
sexual, pero de una gran belleza. 
En unas declaraciones, la propia 
Mai Zetterüng ha dicho que diri
gir un film es como gobernar un 
país durante el tiempo que dura 
su rodaje, y que las mujeres no 
están acostumbradas a ello.

Francia durante estos últi
mos años también nos ofrece su 
ramillete de realizadoras, Mar
guerite Duras es incuestionable
mente la corifea del cine feminis
ta. Sus filmes, como “Moderato 
Cantabile”, “Indian Song” y “El 
camión” tienen ese insufrible tu
fo de pretenciosidad que le ha
cen flor de cenáculos cerrados 
al gran público. Más comercial 

ha resultado Nadine Trintignant, 
esposa de Jean Louis, y que des
pués de trabajar como montado
ra realizó, “Mi amor, mi amor” y 
“El ladrón de crímenes”, que al
canzaron un apreciable éxito de 
taquilla en el vecino país.

Agnès Varda fue la. represen
tante femenina de la “nouvelle 
vagué” francesa de los años 50. 
Sus filmes, “Cleo de 5 a 7”, “La 
feheidad” y “Las criaturas”, es
tán consideradas como de las 
mejores realizadas en estos últi
mos años.

Podemos considerar como 
francesa a la escritora Belén, co
nocida cinematográficamente co
mo Nelly Kaplan, quien con su 
obra “La novia del pirata” nos 
dio una clara medida de su gran 
capacidad como realizadora.

Alemania es la patria de una 
de las más grandes figuras del ci
ne femenino. Me estoy refirien
do a Leni Riefensthal, que adqui
rió fama mundial con el film 
panfletario y propagandístico 
“Olimpiada”, maravillosa demos
tración de cine documental y 
que le brindó todo el apoyo del 
propio Hitler, quien, impresiona
do por sus obras, “La luz azul” y 
“El triunfo de la voluntad”, no 
dudó en convertirla en su pro
tegida.

Por lo que respecta a la meca 
del cine, la cantidad de realiza
doras es tal,, que sería imposible 
nombrarlas aquí a todas; pero sí 
merecen ser destacadas Shirley 
Clarke, cuya obra más importan
te es “El retrato de Jason”, y 
Joan Micklin Silver, descubierta 
en una Semana de la Crítica de 
Cannes con su “Hester Street”, 
donde se recrea el “ghetto” ju
dío del East Side de New York.

Después de este vistazo al 
mundo del cine femenino, pase
mos a comentar los filmes selec
cionados para este ciclo.

“NUEVE MESES”, de Marta 
Meszáros, fue la mejor película 
de la selección la más coherente 
y madura. Primer film en color 
de la Meszáros, trata del tema de 
la búsqueda de la propia perso
nalidad de una mujer que termi
nará por comprender que es con 
la soledad, como se puede realizar 
plenamente.

Realizada con el clásico estilo 
realista del cine húngaro, cuenta 
con una interpretación perfecta.

“SÉ" JUSTA Y NO TEMAS A 
NADIE”, de Jutta Brückner, es 
un film para la televisión alema
na, clara muestra de cine femi
nista y que, valiéndose de un 
montaje de fotografías, nos va 
contando la evolución de una tí
pica burguesa que desde los 6 a 
los 70 años lucha por su inde
pendencia

“EL PODER DE LOS HOM
BRES ES LA PACIENCIA DE 
LAS MUJERES”, de Christina 
Pericioh. El film trata de un te
ma que hoy en día es tabú: la 
violencia dentro del matrimonio. 
Lástima que un exceso de ten- 
denciosidad reste eficacia a la te
sis del film.

“EL AÑO DE LA MUJER”, 
de Sandra Hochman, es la pri
mera película de su reahzado
ra, y es una sátira sobre él sexis- 
mo que cada día se va exten
diendo en todas las capas de la 
sociedad. Füm desenfadado don
de se pone en solfa el poder del 
hombre.

“EL ENIGMA DE UNA ES
FINGE”, de Laura Mulvey. Aquí 
se nos ofrece una muestra de ci
ne experimental, rehuyendo el 
tradicional método de narración 
convencional. Así el film se en
cuentra rodado bajo siete niveles 
distintos de narración, siendo el 
ensamblaje de los siete partes un 
beUo resultado, como si de un 
mosaico se tratara.

“TOMESELO COMO UN 
HOMBRE SEÑORA”, de Mette 
Knudsen. Este füm danés, reali
zado por un colectivo feminista 
Uamado “Hermana Roja”, nos 
traslada a un sueño que anida en 
toda feminista. Si el mundo y la 
sociedad se invirtieran, las muje
res se convertirían en hombres y 
viceversa, sin perder los atributos 
externos y eUo nos llevaría a si
tuaciones grotescas tales como 
ver a los hombres preocupados 
por la cosmética, yendo de 
compras, cuidándose de los ni
ños y siendo un objeto sexual. 
Pero todo ello no es más que un 
sueño, y la reahdad es que la 
mujer sigue .ocupando el lugar 
que le deja el hombre.

“FILM SOBRE UNA MUJER 
QUE...”, de Yvonne Rainer. Pe
lículas americana de 1974, de 
gran ambición, con un estilo na
rrativo muy heterodoxo en el 
que el ojo de la cámara, obsesio
nada por la subjetividad, crea un 
todo seco e impersonal que for
ma un conjunto entre absurdo y 
dramático de fuerte patetismo.

En conjunto, la selección fue 
una interesante muestra de un 
tipo de cine que la sociedad ma- 
chista ha intentado empujar ha
cia el “ghetto” de la incompren
sión. La ausencia de una comer- 
ciahzación puede ser subsanada 
gracias a centros como la Fümo- 
teca o las futuras Salas de Arte y 
Ensayo, que parece ser van a co
menzar a funcionar en. nuestro 
país para poder exhibir este ti
po de cine “especial”.

José L. ESPARZAhbíbb
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PASO POR ZARAGOZA

CINES DE ESTRENO
ARGENSOLA. - 5-7-9 y 11 

(Mayores 18). 2.® semana: 
Cuentos de Pasolini. Nico
letta Machiavelli, Franco 
Citti, Ninetto Davoli.

CERVANTES. 5-7-9-11
(Mayores 14). Cabo de vara. 
Eastmancofor. Santiago. Ra
mos, Ramiro Oliveros, Ale
xandra Bastedo.

COLISEO. - 5-7-9 y 11 (Ma
yores 14). 3.® semana; La 
invasión de los ultracuer- 
pos. Donald Sutherland, 
Brooke Adams.

COSO. - 5-7-9-11 ÍTodos pú
blicos). 2.® semana: La flau
ta de los pitufos. Dibujos 
animados en color.

DON QUIJOTE. - 5-7-9-11 
(Todos públicos). 2.® sema
na; La perla negra. East- 
iñancolor. Gilbert Roland, 
Carl Anderson.

DORADO. - 5-7-9 y 11 (Todos 
públicos). Le llamaban Tri
nidad. Terence Hill, Bud 
Spencer.

EUSEOS. - 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Clasificada «S». Inés 
de Villalonga, 1870. East
mancolor. Mónica Zanchi. 
María Rey.

FLETA. - 5-7-9 y 11 (Todos 
públicos). 3.® semana: Sgt. 
Pepper, con Peter Framp
ton, Los Bee Gees.

GOYA. — 5-7-9 y 11 (Mayores 
18). 2.® semana: El amor 
violado. Un film de Yannick 
Bellon, con Nathalie Nell.

GRAN VIA. - 5-7-9-11 (Todos
públicos). Bugsy Malone, 
nieto de Al Capone. East- 
mancolor.
Foster,

LATINO, -
(Mayores

Scott Balo, Jodie

5-7-9 y 10,45
14). Un hombre

llamado Caballo, con Ri
chard Harris.

MOLA. - 5-7,30-10,15 (Todos 
públicos). Por mis... pisto
las. 2.® semana. Por el ge
nial Mario Moreno «Cántín- 
flas». Eastmancolor.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1: Matinal 11,30. 5-7-9 y 
10,45 (Mayores 18). 5.® se
mana: Falsas vergüenzas, 
con Silvia Brand y Peter 
Thomas. Clasificada «S». De 
lunes a viernes, matinal 
100 pesetas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 2 : Matinal 11,30. 5-7- 
9 y 10,45 (Mayores 18). «S». 
Agente 69 Jensen, con Ole 
Soltoff y Arma Bergman

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3: No hay matinales. 
6,15 y 9,45. El cazador. Un 
film de Michael Cimino,

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 4: Matinal 11,30. 
4,45-6,45-8,45 y 10,45 (To
dos públicos). Las cuatro 
plumas, con John Clements 
y Ralph Richardson. De lu
nes a viernes, matinal 100 
pesetas.

PALACIO. - 5-7-9 y 11 (Ma
yores 18). Rector en la ca
ma. Ole Soltoft, Birte Tove.

PALAFOX. - 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Hoy estreno: La pa
trulla de los inmorales. Me- 
trocolor. Charles Durning, 
Perry King.

PAX. - 5-7-9 (Todos públi
cos). Bambi. 2.® semana. Un 
cuento inolvidable contado 
por Walt Disney. Technico
lor.

REX. — 5-7-9-11 (Todos públi
cos). 2.® semana: Los inva
sores del espacio. Technico
lor. Vic Morrow, Sonny Chi
ba.

RIALTO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». El tango de los colcho
nes, con Rinaldo Talamonti 
y Franz Muxeneder.

VICTORIA - 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Elsa Fraulein S.S. 
Eastmancolor. Malisa Lon
go, Patrizia Gori.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. - 5-7-9-11 (May. 
16). Dwro de pelar. Techni
color. Clint Eastwood, Son
dra Locke.

MADRID. - SALA 1:5-7-9-11 
(May. 14). Un verano para 
matar. Eastmancolor. Chris 
Mitchum, Olivia Hussey.

MADRID. - SALA 2: 5-7,15 y 
10,30 (Todos públicos). Bri
gada antisecuestro. Techni
color. Peter Finch, Charles 
Bronson.

NORTE. — 5-7-9 y 11 (Mayo
res 16). Prostitución de me
nores. Film de Cario Lizza- 
ni.

OLIVER. — Descanso sema
nal.

PARIS. - 5-7-9-11 (May. 14). 
El autobús atómico. Techni
color. Joseph Bologna, Stoc
kard Channing.

ROXY. -5-7-9-11 (May. 18). 
La insólita y gloriosa haza
ña del Cipote de Archidona. 
Eastmancolor. Josele Ro- 
map, Francisco Algora.

SALAMANCA. — 5-7-9 y 11 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». El amor nuestro de car 
da dia. Paola Senatore, Lu
cretia Love.

VENECIA. - 5-7-9 y 11 (Ma
yores 16). Muchachas en el 
ginecólogo. Monika Dahl- 
ber, Brigitte Harrer.

CASINO MONTESD LAÑ
OOS. ALFAJARIN (Zaragoza). 
Juegos: Ruleta francesa, Ruleta 
americana, Black-Jack V baccará 
Carretera N-2, Km. 343,250 (di
rección Barcelona) por Autopis
ta A-2. Salida 1. Los lunes, mar
tes, miércoles, jueves, domingos 
y festivos, de 7 a 4 de la madru
gada.

Los viernes, sábados y víspe
ras de festivo, de 7 horas a 4,30 
de la madrugada.

Conmigo que no cuenten para actuar con piav-baci

VKilw RaiviEl SI U 
son la enlalails

VICTOR Manuel es sin duda 
uno de los cantantes más 
contestatarios de este país. En la 

actualidad tiene una lucha decla
rada contra la “música enlatada” 
y a favor de los profesionales de 
la música “en directo”. Durante 
unas horas ha estado en nuestra 
ciudad, de paso hacia Gallur don
de actuó con gran éxito.

—Al Ministerio de Cultura 
—dice Víctor Manuel— le traen 
sin cuidado los problemas que 
los músicos tienen planteado?. 
No hacen nada para que se apli
que la legislación vigente y sólo 
ponen parches para salir del paso 
y que les dejen tranquilos.

—¿Tú eres uno de los pocos 
que se niegan a actuar con “play
back”?

—Si hago una gala .me acom
paña mi grupo que lo componen 
buenos músicos. Si hago un viaje 
promocional, siempre me he ne
gado a cantar con “play-back” 
ante público. Si quieren que me 
pongan un grupo de la región, o 
de lo contrario, que no cuenten 
conmigo.

—¿Existe “hambre” entre los 
músicos españoles?

—Por el momento no; pero si 
esto continua en marcha ascen
dente, no me extrañaría que den
tro de unos años pudiera pasar. 
Cada vez trabajan menos, incluso 
las “galas” por los pueblos están 
bajando en picado, pues allí hay 
discotecas que sólo ponen discos 
y que bajo ningún concepto con
tratan a un músico profesional.

— ¿Quién tiene la culpa de es
ta situación?

—Hay muchos intereses crea
dos; casas discográficas, empre
sarios de espectáculos, y tam- 
bién parte de esa culpar la tiene 
el público.

— ¿Por qué el público?
—La razón eS/ que si exigiese, 

que cuando el va a un espectácu
lo, que tuviera un conjunto de 
buenos músicos actuando, sal
dría ganando en calidad, porque, 
con los equipos técnicos, que 
existen ahora, se pueden hacer 
juegos malabares.

DIFUNDIR LA MUSICA, 
PERO NO A SUS 
INTERPRETES

En la actualidad el Ministerio 
de Cultura parece ser, que lleva a 
cabo una campaña para divulgar
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por la pequeña pantalla la “grí 
música”. Vemos en la peques 
pantalla grandes obras de opea 
etc., pero sin embargo nadie M 
bla de las personas que la debí 
interpretar. |

—Si sigue todo como hd 
ahora —nos dice Victor Manuel 
será imposible la difusión del 
música, y ésta como vehícJ 
de cultura. Quieren matarla/M 
co a poco, y ésta es una de B 
mayores desgracias que le pi 
den ocurrir a un país. I

—¿Qué opinas de la difusil 
de la música en las escuelas? I

—Creo que eso es algo wJ 
bueno. Pero por una parte hl 
cemos eso, pero en otro luM 
luego les damos “música eJl 
tada” a todo pasto, y eso va col 
tra su formación humana e inl 
lectual. I

— ¿Se protege más a los ni 
sicos en otros países? 3

—Sin duda alguna. En esti 
momentos nuestro país, va al 
“cola” donde se cuide a esti 
grandes profesionales. I

Uno de ellos es Víctor 
nuel. I
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PARSIFAL STORK - CLUB

DISCOTECA GALO

CANCELA

DISCOTECA 
LIVERPOOL

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

La música más original y 
el ambiente más agradable 
Sevilla, 6. Teléf. 379200.

Tarde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta la» 3 de la 
madrugada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde: especial estu
diantes. Abierto: de viernes a 
domingos. Camino de las To
rres, 96. Teléfono 225242.

CADA TARDE.

CADA NOCHE

"EL PAPAGAYO'

Elegante. Selecto. Distinto “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfo
no 21 48 56.

Sala de fiestas. Royo, 5. Teléfo
no 211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y 
LA CANCELA DE ORO MUSI
CAL.

1800 SENECA

ASTORG'S
La nueva discoteca, abierta de 
5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

GRAWER CLUB
Cómodo, personal y diferente.
Calle Moncayo. CASETAS.

Andy LOP^w.

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futu
ros viajando a través de la músi
ca. Cavia, 10.

La discoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los 
ritmos y música del momento. 
Abierta tardes, exclusivamente.
La Ripa, 5. Teléfono 255127.

BABIECA
Nueva dirección. Abierto todas 
las tardes y viernes, sábados y 
vísperas de fiesta, noche. Calle 
Juan José Rivas, 6 y 8.

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. Te
léfono 235184.

Ambiente agradable y renovado. 
Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche l«s vísperas de fiestas y 
por la tarde los días festivos. 
San Juan de la Cruz, 28. Teléfo
nos: 354979 y 357038.

GALLERY 2

CHARLESTON
AÑOS 20

Si busca tranquilidad y reserva
do ambiente, tenemos lo que us
ted desea. Liñán, 8. (detrás de 
Telefónica, San Vicente de 
Paúl). Teléfono 291166.

tu 
de 
né

DESPUES DE SU BODA, BAI
LE EN-CHARLESTON. Extra
ordinariamente reformada. Di
rección y Teléfono 396952.

IGUANA
Juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes. Calle Madre Vedru 
na, 11. Teléfono 217052.
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Las cosas del UHF

xí'

í Sí, porque aunque pa- 
|rezca mentira, debido al 
lanquilosamiento a que 
|nos tiene acostumbrados 
leí Segundo Programa de 
■TVE, también tiene sus 
Ecosiilas y sus caprichos. 
Icomo por ejemplo los de 
■esta noche. Llevamos ya 
■unas semanas en las que 
■ la programación de UHF 
Idel Martes se está compli- 
pcando, gracias a retrans- 
G misiones en directo sobre 
t algún deporte, o en dife- 
• rido cón alguna ópera, 

etc. La cuestión es que 
los fijos de esa noche su

£ fren una y otra vez más 
' ¡ aplazamientos y al final 

[ ya no se aclaran ni por

"ti
l?qué episodio van en 

, I cualquier serie; o de qué 
V : se va a hablar en algún 
i informativo.

como h 
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usión de 
10 vehíc 
matarla^ 
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r Así tenemos que 
además de anunciarse 
una segunda parte so
bre “El antig'uo Egipto”,, 
(¿quién vió la primera?}, 

‘ inmediatamente después 
se programa “Café-con- 

■ cierto”, (ningún día sin 
musiculturizarse, parece 

2 ser el lema de TVE y la 
ingente, claro, va, corta el 
¿aparato y se va a la cálle) 

Hemos pasado así de la 
cultura de la era de los 
faraones a las teclas del 

[piano de Joan Moll, in
vitado al espacio musi
cal, que nos hace to- 

i marnos un café, después 
ce la cena, se supone. Y 

illa la
la pequei

13 de ope 
;o nadie 
ue la debí

jue le p

SABADO - 30.- Tras las aventuras de "tarzán" que ya se p^ 
recen hasta las de "Mazinger" con robot incluido; una comedia 
de poca calidad. El Valencia gana al Madrid. ¿Sorpresa? Un po
quito. Por la noche "Las mariposas son libres", casi todos la ha
bíamos visto; pero nos volvió a parecer una película interesante.
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El espacio musical in
fantil “El mundo de la 
fásica” con su serie de 

Conciertos para la juven
tud” abrirá el programa 
de^ tarde, dentro del ge
nérico “Los globos”. Se
guirá “Mi amigo el caba
lgo ” con el episodio “El 
derby de Epson”. Es una 
de las carreras más anti
guas y célebres del mun
do. El dt'a del derby es 

más que un simple 
(Acontecimiento deporti-

vo, es toda una fiesta,
“Primera página ” es 

un informativo donde se 
estudian acontecimien
tos mundiales que ocupa
ron las páginas de los pe
riódicos en fechas recien
tes; y- da paso a la emi
sión de noche que se ini
cia con “Telediario”.

Inmediatamente des
pués “La verdad de... ”, 
que dedicará el espacio 
de hoy al maestro Eduar
do Rodrigo, y que muy

tras la paz sosegada del 
concierto, la acción de 
los “sheriffs” e indios 
americanos en “Nakia”, 
que^como todos saben^es 
un policía del oeste a pe
sar de tener nombre de 
mujer.

“Nakia” no va a gozar 
de gran índice de audien
cia, gracias a la.hora de 
su emisión, así como el 
canal que se emplea para 
hacerlo. El UHF sigue 
siendo limitado, y estas 
series aún más. “El que 
volvió a vivir” se titula 
el telefilm de hoy; y en 
él el dueño de una tienda 
de electrodomésticos es 
asesinado al intentar im
pedir un robo. Un joven 
indio es acusado, ya que 
se le vió ese mismo día 
discutir con la víctima a 
causa de no tener dinero 
para pagar un aparato de 
radio. Nakia debe de 
Clantearse el nuevo pro

lema de la raza y de la 
ley, pues mientras sabe 
que su hermano de tribu 
es inocente, según la ley 
debe ser detenido. A pe
sar de todo, Nakia, junto 
con Sam Jerichó, arregla
rán el asunto ál final.

Así que ya lo saben, 
deporte, noticias, cultu
ra, música, y tiros, para 
hoy en UHF. Para que 
luego digan que no hay 
diversidad de temas. Eso 
sí, todos son un verdade
ro rollo.

La semana pasada ■ PROGRAMAS
HOY MAÑANA
PRIMERA CADENA

LUNES - 25,- No está mal el primer episodio de "podría 
haberse evitado” serie presentada por Glenn Ford, en la que se 
estudian las causas de grandes catástrofes acaecidas hace tiempo 
con resonancia mundial, "Investigación: OVNI" parece querer 
"endosarnos" todo el "Libro azul", a ,costa de hacernos ver "sue
ños" y decirnos después que sueños eran. En "300 millones" no 
sale Kiko. Con un poco de suerte a lo mejor tampoco sale Paca 
Gabaldón. En "Holocausto" se nos muestran las tácticas interro
gatorias de los nazis. Karl ya está internado en un campo y así 
pasará el resto de sus días.

MARTES - 26.- "El mundo de la música" no lo salva ya ni el 
García Asensio con sus batutas. "Mi amigo el caballo" sigue sien
do^ una serie distraída dada la-variedad de aspectos que presenta 
dentro de un mismo tema central: el caballo. En "La verdad de 
Paco Rabal" quedamos convencidos de que don Francisco es un 
golfo. Por cierto que el "niño" de Paco ivaya trazas que lucía! 
Berta se reúne con su esposo y lloran por sus hijos. Inga mientras 
convence, de qué manera,a Muller para que entregue sus cartas 
a Karl.

MIERCOLES - 27.- En "Vivir cada día" otro espacio dedica
do a los niños subnormales. Realmente ejemplar, aunque haya 
gente que siga dando la espalda al problema. "Se necesita chico" 
no es gran cosa. Más bien una mala película, que aún pesa a su 
autor, Antonio Mercero. Ursula Andrés interviene en la Gala de 
la UNICEF española. Saluda tira el micrófono y se va. iOlé! 
Muller consigue de la mujer {le Karl un asqueroso precio por 
entregar las cartas y encima se lo cuenta al preso. Siguen las vio
lencias y aumenta la audiencia.

JUEVES - 28.- "Café de redacción" más bien parece un 
muestrario de calcetines, por la postura de todos los periodistas. 
"La mansión de los Plaff" se está convirtiendo en el espacio pre
ferido por los peques. Se lo merece. Detras de todo, no lo olvi
den está la gran Gloria Fuertes. Roper se mete a policía y arma 
su show particular. Dentro de lo que cabe no estuvo mal el epi
sodio. Los nazis descubren la venta de dibujos de Karl y sus ami
gos. Inga lleva a ver a Karl. Mientras los judíos siguen cayendo a 
montones.

VIERNES - 29.- En "Los espectáculos" parece haber ciclos. 
Primero salía siempre Nuria Espert; después fué Susana Estrada, 
(dentro de lo que cabe en TVE); más tarde y aún. Barbara Rey; 
y lo último es de Tania Doryas que aparece una semana sí y la 
otra también. "Con ocho basta" sigue en alza con su audiencia, 
que es toda la familia. Ultimo episodio de "Holocausto" con un 
debate muy interesante. Los judíos protagonistas de la serie son 
aniquilados y es el rebelde Rudy Weiss, el que cuenta la tragedia. 
La serie ha gustado, no sabemos si por su tema o por la buena 
realización. Muchos han quedado un tanto escandalizados tam
bién.

Hoy y manana
bien puede ser el último 
de la serie, ya que hay 
rumores de que TVE ha 
decidido suspender la 
grabación del programa 
que dirige Alfredo Ames- 
toy. Se completara la emi 
sión con “Grandes rela
tos” y el segundo episo
dio de “El asombroso 
mundo de Howard Hu- 

ghes”. Hughes simulta
nea su trabajo cinemato
gráfico con el diseño de 
nuevos aviones y coches 
de carrera. En J934 esta
blece el record del mun
do de velocidad. En 1939 
dio la vuelta al mundo 
en poco más de tres dias 
para promo donar la se
guridad de los viajes
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aéreos. Una vez llegada 
la guerra, diseña un gi
gantesco hidroavión, ca
paz de transportar gran 
número de soldados. Su 
imaginación no conoce 
momento de reposo.

Por UHF se abre el 
programa con los habi
tuales “Redacción de no
che” y “PoUdeportivo” 
que están aht todos los 
dtas. Seguirá “Docu
mental” dedicado a 
“El antiguo Egipto ”. 
Se estudia el antiguo 
Egipto a través de an
tiguas obras como pue
den ser la de Gizeh o la 
tumba real de Haremhab 
que han permanecido 
hasta nuestros dias. In
mediatamente después 
“Café concierto ” con 
la actuación del pianista 
Joan Moll; “Nakia” con 
el episodio “El que vol
vió a vivir”, que comen
taremos en otro aparta
do; y “Tribuna econó
mica” con otro tema de 
actualidad económica y 
laboral tratado monográ
ficamente.

13,45
Carta de ajuste 
"Cancionero hispá- 

nico"S. Ruiz de Luna 
14.00
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"Iberia". Albéniz 
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Un globo, dos glo
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Los episodios^ "El 
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Cine español 
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nes"
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"El asombroso mun

do de Howard Hughes" 
(III) 
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Ultimas noticias 
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Buenas noches, des

pedida y cierre.

19,30 
Carta de ajuste 
"Glen Campbell" 
20,00
Presentación y avan

ces 
20,01
Redacción de noche

20,35 
PoUdeportivo

21.00 
Pop-grama 

22,05 
Imágenes

23,00
Tribuna de la his

toria

23,45
Buenas noches, des

pedida y cierre.

Y ya mañana, en el 
programa de sobremesa 
un nuevo espacio de “Re
gional simultáneo ” que 
ha vuelto a demostrar su 
total incapacidad, (por 
falta de medios o por 
otras razones), para dar 
una buena visión de la ac
tualidad como la reciente 
catástrofe de Valdepeñas 
en la que se limitaron a 
leer unas notas informa
tivas, que igual se pueden 
escuchar en la radio, al 
tiempo que se mostraban 
unas fotos, como se pue
de ver en cualquier perió
dico. La televisión debe 
de ser algo más: imáge
nes reales, por lo que es
tos “regionales”/ no son 
televisión. Seguirá “Gen
te hoy”; “Telediario”, 
“Hora 15”; y “Vivtr cada 
dia” cuytema a tratar 
no ha sido adelantado 
por TVE, a pesar de lo 
cual lo veremos, ya que 
debe de ser tan interesan
te como todos los hasta 
ahora tratados en el espO' 
cío que dirige J. L. Puér- 
tolas.
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No pudo dormir en toda la noche

EL EX-PRESIDENTE
INFORMA A LA DIRECTIVA

ZARAGOZA, 3 (ARA- 
GON/expres, por M.A.B.).— 
Armando Sisques ha dejado 
de ser presidente del Red 
Zaragoza. La noticia ha caí
do en Zaragoza como una 
bomba inesperada. Todo el 
mundo habla de ello. Y 
tiempo nos ha faltado, natu
ralmente, para presentamos 
en la sede zaragocista para 
saber cómo se había fragua
do el asunto. Y ha sido Ri
cardo de Felipe, el vicepresi
dente primero, quien, ya 
sentado en el sillón del desr 
pacho presidencial, nos ha 
dicho que a las nueve de la 
mañana Armando Sisques

ha telefoneado a todos sus 
directivos para decirles que 
en toda la noche había po
dido conciliar el sueño y 
que los emplazaba para una 
reunión urgente a las once 
de la mañana. Y les ha dicho 
así.

—He llegado a la conclu
sión de que determinados 
señores peñistas han tratado 
por todos los medios de des
prestigiarme, y crearme una 
mala imagen como presiden
te. Reconozco que no sé 
sonreír como otros, pero me 
he trazado una línea de ac
tuación que la he llevado a

cabo a rajatabla y que ha re
percutido en bien del Zara
goza rebajando su déficit en 
cuarenta millones. Si a pesar 
de todo esto siguen en esa 
postura, yo dirnito, pues 
pienso que estos señores que 
en momentos tan inoportu
nos han atacado tanto mi 
gestión serán quienes bus
quen la solución para el 
Real Zaragoza.

Los componentes de su 
Junta se han quedado atómi- 
tos al escucharlo y ante sus 
razonamientos no han sido 
capaces de hacerie desistir 
de su idea. Queda por lo 
tanto al frente del Zaragoza

como presidente

Publicadas en "ZARAGOZA DEPORTIVA

LAS DECLARACIONES QUE
ACABARON CON EL

ZARAGOZA, 3 (ARAGON/exprés por J.L.E.).- Según 
se desprende de la nota oficial dada por el Real Zaragoza 
C.D. la sorprendente dimisión del presidente Armando 
.Sisquésha sido promovida por unas" declaraciones de la Peña 
Aragonesa de Fútbol, Luis Alda, publicadas ayer lunes en 
nuestro fraternal colega “Zaragoza Deportiva”. Para que 
luego digan que las peñas no tienen fuerza.

Luis Alda decía clara
mente y sin rodeos que Sis
ques debía dimitir pórque 
en su gestión económica 
había defraudado a todos. 
Y con estas palabras se re- 

' cogía en cierto modo el sen
tir de la mayoría de los so
cios de las distintas peñas 
existentes.

Las discrepancias Sisques 
Peñas nacieron por aquel fa
moso acuerdo del adelanto 
de una anualidad de las 
cuotas de socios para resol
ver la situación alarmante 
del club zaragocista cargado 
de deudas. Las peñas reco
gieron mües de firmas para 
convocar una nueva asam
blea extraordinaria con el 
fin de revocar este acuerdo. 
Lo que pasa es que después 
hubo un entente entre las 
peñas y la directiva, pero 
los peñistas se guardaban en 
la recámara las balas de esas 
firmas, para poderlas usar en 
cualquier momento. Ya no 
va a hacer falta, porque Ar-i 
mando Sisques, en el mo
mento que menos se espera
ba, ha presentado su dimi
sión alegando como motivo 
unas declaraciones de un 
presidente de peña que no 
pueden ser otras a las que 
antes hacíamos referencia.

Luis Alda en sus decla
raciones a “Z.D.” decía.

entre otras cosas lo siguien
te:

—No estamos de acuerdo 
por varias razones. Y es que

con los socios, con los afi
cionados, s, con los presi
dentes de los demás clubs, 
etc.

Al preguntársele a Luis 
Alda, que cuál era el consejo 
que le daría a Armando Sis
ques, respondió:

—Este consejo ya se lo di
mos hace tiempo en la 
reunión que tuvimos con él 
todas las peñas: que dimi
tiese.

cargo de la presidencia del 
Real Zaragoza, prometió o 
nos hizo pensar que con el 
aumento deL cincuenta por 
ciento de cuotas aprobado 
en la asamblea anterior el 
problema económico esta
ba resuelto. Al poco tiempo 
las peñas fuimos reunidas, 
ocho días antes de la asam
blea, en la que se iban a pro
poner, entre otras cosas, la 
venta de la Ciudad Depor-

EL CONSEJO A SI5QUE5

enfrentamiento parte dt ios acuerdos Sisques como presidente de ta Peáa

CON EL 
PRESíDENTE 
DE LA 
PEÑA 
ARAGONESA

(unción de las pedas en un club de 
fútbol?

—Nuestros estatutos io especifican 
muy claramente; la razón de nuestra 
existencia es apoyar al fútbol regional 
y al Real Zarafoza por encima de

LAS PEÑAS AL

desde el primer momento, 
en lo concerniente a la si
tuación económica del club, 
no diría que hemos sido en
gañados, pero sí defrauda
dos. Aparte de esto hemos 
podido comprobar a lo lar
go de la temporada que 
Sisques no ha sabido llevar 
una política de acuerdo con 
lo que debe ser un club de 
fútbol; relaciones públicas
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"En su gestión económica nos ha defraudado"

El presidente de la Peña 
Aragonesa añadía que 
Sisques no había dimitido o 
no quería dimitir por cues
tiones de amor propio.

Refiriéndonos a los pun
tos de la cuestión económi
ca con los que no estaba de 
acuerdo Luis Alda puntuali
zaba;

—Para empezar diré que 
cuando este señor se hizo

Sisques, ¡localizable
ZARAGOZA, 3 (ARAGON/expres).- Des

de el momento en que se ha conocido la dimi
sión del presidente del Real Zaragoza, Arman
do Sisqués, hemos intentado ponernos en con
tacto con él, pero los esfuerzos de la Redac
ción de ARAGON/expres han resultado in
fructuosos. Ni en el club, ni en su despacho, 
ni en su domicilio, nadie ha sabido responder 
a nuestra insistente pregunta sobre el paradero 
del señor Sisques, por lo que no hemos podi
do recoger las declaraciones del recién dimi
tido. En su despacho no contestaba el teléfo
no, y en las finca de Miralbueno no se encon
traba, mientras que el teléfono de su domici-

lio comunicaba continuamente, como si el 
auricular estuviera descolgado.

Se da la coincidencia de que esta misrrta 
mañana le han comunicado al señor Sisqués, 
desde el Ayuntamiento, la hora de la entre
vista que el ex-presidente del Zaragoza y el 
primer teniente de alcalde, junto con otras 
personas, deberán mantener mañana en Ma
drid con el Comité Organizador del Mun
dial 82, al que deben entregar la ratifica
ción de solicitud de Zaragoza como Sede 
del Mundial. El señor Sisqués no ha cornuni- 
cado en ningún momento su intención de 
dimitir a quien le ha informado de la hora de 
la entrevista.

tiva y el anticipo de la 
anualidad, por los directivos 
Lidio Muñoz y Orós, donde 
se nos presentaron unas 
cuentas, donde se nos hacía 
ver que al final de tempo
rada podría producirse un 
déficit de 70 a 80 millones, 
esto teniendo en cuenta que 
de temporadas anteriores se 
había pagado 128 millones.

Nuestra contestación fue 
tajante, si se habían pagado 
128 millones y para este año 
se preveía un déficit de 70 u 
80 eso suponía que había 
un superávit en la temporada 
de 50 millones. Llegamos a 
la asamblea y cuando les 
faUó la venta de la Ciudad 
Deportiva, surgió el adelan
to de la anualidad y una mi
noría de socios que no ha
bían contado con el sentir 
general aprobó una medida 
a todas luces impopular y 
que el tiempo ha demos
trado que desacertada, pues 
ahí está la minoría que la ha 
hecho efectiva.
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Ricardo de Felipe. A la 
de esta mañana estaba 
su despacho con el enb 
dor zaragocista Manolo 
llanova quien tampoco* 
baba de creerse la no® 
que viene a producirse 
do menos se esperaba. |

Armando Sisques no|| 
podido conciliar el suens^ 
toda la noche, pero cor 
dimisión ya podrá d 
tranquilo. El club era 
mañana una especie de 
torio. Sólo que con tra^ 
tores que trasmitían b 
ca clásica, casi funebre. H

CARTA DE
DESPEDIDA
A LOS SOCIOS
"He procurado estar al margen de todas las críticas qí 

se me están haciendo; y sería el primero en aceptarlas si 
ras fueran constructivas, y sobre todo si fueran en bien de 
Entidad. Ultimamente esas críticas hacen un flaco servicio
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Yo no sé si a estas alturas ya no tiene importancia nada i 
lo que hernos hecho a lo largo de este año, y de lo que se hh 
en el anterior, en Segunda División. Dadas las circunstaná^i^ Gabriel Ci
que de todo tipo concurren en nuestro Club, se, ha recorní>|^i¿,^ intestini 
un camino importante de cara a una consolidación futun r 3rnia de fuetanto en lo deportivo como en lo económico.

El Club está por encima de todos, nadie somos imprescii^uünnts la ii 
dibles, y la Entidad debe continuar esa trayectoria que /jenKoiento de sho( 
tratado de canalizar hacia unos fines que son los que ingresai
creído efectivos para el Club.

Si se rompiera todo eso, eliminaríamos un futuro esp^ 
ranzador para nuestro Real Zaragoza, que ya está empezan
a conseguirse con la permanencia en Primera División.

He de decirles a ustedes que me voy del mundo del futb 
tal y como vine: Sin ningún afán de protagonismo. No vi 
ni para presumir, ni para alardear de nada; vine a trabajar, 
con unas metas muy claras a conseguir.

Yo pretendía, quería y era mi gran ilusión hacer un g 
club, para que pudiera equipararse a los mejores. Si esto no 
hace, si no seguimos ese criterio y esas miras, si no vemos 
allá, y si sólo nos preocupamos de criticar, de tirar por la 
da lo que hemos conseguido hasta ahora, el. Zaragoza, seU 
res, se nos hundirá.

Én este mundo del fútbol si se tuviera menos vanidaa} 
tremendismo, y más humildad, todo sería diferente.

La situación a la que hemos llegado en el día de hoy, o 
pués de la petición, hecha pública por determinado medio 
información, en voz de un presidente de peña que se dicepo^ 
tavoz de todas las demás, y que, además, anteriormente, ao 
testigos ha declarado que tiene más de cinco mil firmas 
tándome a que me marche, me ha hecho reaccionar y poo 
que no soy- persona grata en este mundo del fútbol, y 
por lo tanto debo presentar mi dimisión.

Soy el primero en lamentar esta situación. Si he teni 
errores, por encima de todo he estado al servicio de la 
dad; al servicio del Club; y con las miras puestas para 
Real Zaragoza, en un futuro no muy lejano, pudiera consO' 
darse. t

En mi despedida, tengo que agradecer públicamente 
aportación maravillosa que supuso para el Club ese porcen 
je de socios que, sin regatear esfuerzos, dieron el dinero e 
rrespondiente a la anualidad anticipada; con lo que se coev I guió una buena ayuda para continuar la temporada sin gdr 
des descalabros. >

Independientemente de otras aportaciones, puedo dec^ 
que gracias a la aportación del socio, se ha cumplido una a 
pa que considero muy importante de cara a las próximas te'^^ 
poradas; y que tenemos que ser los socios los que,ayudemt>
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consolidar la situación del Club.
Pienso que si nos conducimos con sentido común; si^'^ 

zamos todo lo que se ha realizado, creo que se está en un 
mino seguro para hacer de nuestro Real Zaragoza un 9 
Club.

Sólo me queda al despedirme de ustedes agradecer los a 
velos y la ayuda, que en todo momento me han prestan 
compañeros de la Junta Directiva; su afán de trabajo co 
tante dentro de esa labor callada y continua a lo largo ds^^ 
temporada. A los jugadores y técn.^c-s del Club, de 
que podemos presumir que son unos buenos profesionele ' 
sobre todo, como- personas de lo mejor; y dirigirles un sal 
a todos los socios, y decirles que como zaragozano enadio^ 
do de mi tierra, a la que quiero entrañablemente a 
sus defectos, que apoyemos la gestión de los que vengan b 
pués y que colaboremos con entusiasmo para conseguir v_ 
Entidad, un Club mucho mejor, más fuerte y con todo erP 
so específico que nuestra Ciudad requiere.

Muchas gracias a todos".
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